
 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 1 de 

126 

 

  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

SALON CENTRAL DE SESIONES “LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO” 

ACTA N°62 sábado 29  Abril del 2023 

Hora: 10:00 a.m. 

Periodo de sesiones ordinarias 

Sesión presencial 

 

 

MESA DIRECTIVA 

H.C. JAVIER AYALA MORENO 

Presidente 

H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA 

 Vicepresidente 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO  

Secretario  

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 

Asistentes a la Plenaria 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO 

JAVIER AYALA MORENO 

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES 

LEONARDO MANCILLA AVILA 

NELSON MANTILLA BLANCO 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 2 de 

126 

 

  

 

PRESIDENTE: buenos días a todos los honorables concejales 

presentes a la administración municipal que en la mañana de 

hoy sábado nos acompaña, a nuestra Policía Nacional saludo 

especial que siempre está aquí acompañándonos Señor 

secretario hagamos el primer llamado a lista por favor. 

 

SECRETARIO: muy buenos días honorables concejales, mesa 

directiva, señores de la Policía Nacional, secretarios de 

despacho, funcionarios del concejo y de la Administración 

primer llamado lista hoy sábado 29 de abril del 2023 siendo 

las 10:00 a..  de la mañana honorables concejales: 

 

muy buenos días señor secretario un saludo especial para 

usted  

 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: para todos presente. 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: muy buen día para usted 

señor secretario, para los funcionarios del concejo, 

presente. 

 

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario gracias, buenos 

días. 

 

SECRETARIO: gracias buenos días. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: buenos días presente 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado) 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado) 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días 

Un saludo para los honorables concejales para la gloriosa 

Policía Nacional, para los ciudadanos ya todos los 

funcionarios de la Administración para usted secretario 

presente Gracias  

 

SECRETARIO: gracias. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA día señor secretario esté a 

todos los compañeros concejales a los funcionarios 

de la Administración a la Policía Nacional y y a todos los 

ciudadanos 

presente Gracias 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: para la mesa directiva 

concejal Chumi, concejal Javier Ayala, a todos mis 

compañeros el día de hoy, como siempre afortunados de tener 

vida, Saludo también al doctor Henderson, doctor Gonzalo, 

Arquitecto Tobón, al secretario del interior general, y a 

todas las personas que nos acompañan de la administración 
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municipal, a la Policía Nacional como siempre y a las 

personas que están aquí presentes en el recinto, muy buenos 

días secretario presente. 

 

 

SECRETARIO: gracias 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días para todos, 

compañeros, compañeras, saludar a todos los secretarios que 

nos acompañan, en eta mañana presente. 

 

SECRETARIO: gracias 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA: muy buenos días Para todos un 

saludo especial a la administración que se encuentra hoy acá 

las personas de la Administración, a la Policía Nacional, a 

todos los ciudadanos que siempre están pendientes de estas 

transmisiones virtuales, presente señor secretario Gracias 

 

SECRETARIO: gracias, concejal Nelson Mantilla Blanco 

 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: buen día para todos y para todas 

presente, firme señor secretario. 

 

SECRETARIO: gracias 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente señor secretario. 

 

SECRETARIO: gracias 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente. 

 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado) 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado) 

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: muy buenos días para todos 

presente desde el recinto señor secretario. 

 

SECRETARIO: gracias 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días 

presente. 

 

SECRETARIO: Buenos días gracias señor presidente le informo 

que en este primer llamado lista respondieron 15 honorables 

concejales por lo tanto hay quórum decisorio y de 

liberatorio en la plenaria presencialmente. 
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PRESIDENTE: existiendo fueron decisorio y deliberatorio 

señor secretario lea el orden del día por favor. 

 

 

SECRETARIO: orden del día 

PRIMERO llamado lista y verificación del quórum 

DOS lecturas discusión y aprobación del orden del día  

TRES himnos de la ciudad de Bucaramanga  

CUATRO discusión y aprobación de las actas número 007 del 

2023, 007 023, 024, 033, 034, 037, 039, 046,048 del año 

2023. 

QUINTO tema estudio en segundo debate del proyecto de 

acuerdo número 025 del 18 de abril del 2023 por medio del 

cual se adiciona el presupuesto general de rentas y gastos 

del municipio Bucaramanga administración central y fondo 

rotatorios municipales para la audiencia fiscal 2023. 

SEXTO tema presentación del informe de gestión consolidado 

de la vigencia del 2022 de honorable concejo municipal de 

Bucaramanga a cargo del presidente Doctor Javier Ayala 

Moreno SÉPTIMO lectura de documentos y comunicaciones. 

OCTAVO proposiciones y asuntos varios.  

Bucaramanga sábado 29 de abril del 2023 lugar salón de 

plenaria Luis Carlos de lanzamiento el concejo hora 10:00 

a.m. de la mañana firme el presidente Javier Ayala Moreno el 

secretario Wilmar Alfonso Palacio Verano; señor presidente 

ha sido leído el orden del día para su discusión y 

aprobación. 

 

PRESIDENTE:  aprueban el orden del día los honorables 

concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente  

 

PRESIDENTE:  continúe secretario por favor  

 

SECRETARIO: continuamos con el tercer punto del día 

himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

39:36 HIMNO DE BUCARAMANGA 42:02 

 

 

PRESIDENTE:  continúe secretario por favor. 

 

SECRETARIO: continuamos con el cuarto punto discusión y 

aprobación de las actas número 007, 023, 024, 033, 034, 037, 

039, 046,048 del 2023. 

 

PRESIDENTE:  aprueban los honorables concejales las actas en 

mención  

 

SECRETARIO: han sido aprobadas las actas en mención. 
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PRESIDENTE:   continúe secretario por favor  

 

SECRETARIO: quinto punto tema estudio en segundo debate del 

proyecto acuerdo número 025 el 18 de abril del 2023 por 

medio del cual se adiciona el presupuesto general de rentas 

y gastos del municipio Bucaramanga, administración central y 

fondo rotatorio municipales para la vigencia fiscal 2023 

señor presidente ha sido leído el quinto punto del orden del 

día  

 

PRESIDENTE:   señor secretario está presente el ponente de 

este importantísimo proyecto  

 

SECRETARIO: le informo que el ponente está presente que él 

es el doctor Francisco Javier González Gamboa igualmente, 

igualmente los secretarios que fueron citados el cual 

procedo a dar lectura doctora Mónica Lucía Sarmiento Olarte; 

le pido a los secretarios 

 

PRESIDENTE:   espere, espere secretario le pido a los 

secretarios cuando lo vayan nombrando por favor decir 

presente aquí en el micrófono para que quede registrado que 

están presentes en la plenaria por favor nómbrelos. 

 

SECRETARIO: Mónica Lucía Sarmiento Olarte, creo presidente 

que ella renunció y hay un reemplazo. 

 

SILVIA JULIANA QUINTERO PIMENTEL: buenos días a todos Silvia 

Juliana Quintero Pimentel secretaria administrativa 

encargada  

 

PRESIDENTE:   Gracias 

 

DOCTOR IVÁN JOSÉ VARGAS CÁRDENAS secretario de 

infraestructural. (NO ESTA PRESENTE) 

 

DOCTORA MARTHA CECILIAOSORIO LÓPEZ secretaria de planeación. 

 

DOCTOR JAIRO ENRIQUE GONZÁLEZ FORERO secretario de educación  

 

DOCTOR JOAQUÍN AUGUSTO TOBÓN BLANCO director general del 

INDISBU muy buenos días para todos presente. 

 

DOCTORA ELIANA LEÓN DE ORDÓÑEZ directora del INDERBU muy 

buenos días señor secretario presente de manera virtual  

 

SECRETARIO: Gracias  

 

DOCTOR HENDERSON F. ROBLES MUÑOZ secretario de Hacienda 

presente  
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DOCTOR MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ PRADA Buenos días presente. 

 

SECRETARIO:  Gracias. 

 

DOCTOR ADRIÁN IGNACIO GONZÁLEZ JAIMES secretario jurídico 

presente 

 

SECRETARIO:  Gracias  

DOCTOR JORGE ISNARDO NEIRA GONZÁLEZ secretario de desarrollo 

social presente  

 

DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ GUERRERO instituto municipal de 

empleo y fomento empresarial IMEBU, buenos días presente. 

 

SECRETARIO:  Gracias  

 

DOCTOR LUIS CARLOS SILVA DUARTE 

director del Instituto municipal de cultura y turismo  

 

SECRETARIO:  Gracias  

 

DOCTOR CARLOS ENRIQUE BUENO CADENA director de la dirección 

de tránsito de Bucaramanga 

 

SECRETARIO:  está conectado señor presidente señor 

presidente está conectado   

 

PRESIDENTE: Sí ahí está, Carlos bueno conectado continuo de 

secretario  

 

SECRETARIO:  señor presidente estos son los secretarios que 

han sido invitados citados para el estudio del proyecto de 

acuerdo 025 del 18 de abril del 2023. 

 

PRESIDENTE:  listo secretario entonces vamos avanzando, 

démosle lectura a la constancia, el informe de comisión y a 

la magistral ponencia del concejal Francisco 

 

SECRETARIO:  comisión primera o comisión de Hacienda y 

Crédito Público CONSTANCIA DE APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE el 

suscrito 

secretario de la comisión primera o de Hacienda y Crédito 

Público del honorable  concejo de Bucaramanga hace costar 

que el estudio en primer debate del proyecto de acuerdo 

número 025 del 18 de marzo del 2023 por medio del cual se 

adiciona el presupuesto general de rentas y gastos del 

municipio de  Bucaramanga administración central y fondo 

rotatorios municipales para la vigencia fiscal 2023 fue 

aprobado el original de proyecto de acuerdo cómo se registra 

en el acta número 008 realizada el día 25 de abril del 2023 

virtualmente según resoluciones 110 y 111 del 2022 del 
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Concejo municipal firma el secretario Wilmar Alfonso Palacio 

Verano y el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño. 

 

Secretario, 

 

SECRETARIO:  informe de comisión la comisión primera 

comisión de Hacienda y Crédito Público honorable concejo de 

Bucaramanga informa la plenaria que en reunión efectuada el 

día 25 de abril de 2023 siendo las 8:00 p.m. de la noche 

fueron citados los concejales de la comisión primera de la 

por la página web del Consejo según la resolución 110 y 111 

del 2022 del Concejo para el estudio en primer debate del 

proyecto de acuerdo número 028 del 18 de marzo del 2023 por 

medio del cual se adiciona el presupuesto general de rentas 

Y gasto del municipio Bucaramanga administración central y 

fondo rotatorios municipales para la vigencia fiscal 2023 y 

para el estudio del felicitado proyecto de acuerdo al 

sistema virtualmente los concejales miembros de la comisión 

primera o comisión de Hacienda y Crédito Público con voz y 

voto; Marina Jesús Arévalo Durán, Luisa Fernanda Ballesteros 

Canizales, Carlos Andrés Barajas Herreño, Luis Fernando 

Castañeda Pradilla, Francisco Javier González Gamboa, Tito 

Alberto Rangel Arias, Cristian Andrés Reyes Aguilar, 

igualmente los funcionarios citados por la comisión primera 

de la Administración Henderson Fabián Robles Secretaría de 

Hacienda, Adrián Ignacio González Jaime  secretario 

jurídico, Marta Cecilia López secretaría de planeación, 

secretario de la Administración, secretaria administrativa, 

Secretario del interior, secretaría de infraestructura,  

secretario de desarrollo social, secretario de educación, 

director del IMEBÚ director del INVISBU, director de 

tránsito y director del Instituto municipal de cultura y 

turismo el presidente solicitante secretario hacer el 

llamado del quorum realizado el primer llamado lista y 

verificación del quorum por el secretario manifiesta que 

respondieron seis honorables concejales el presidente 

solicita el secretario continuar con la lectura del orden 

del día debido al orden del día por el secretario presidente 

lo somete a consideración y aprobación siendo aprobado por 

la comisión primera virtualmente; estudio en primer dedo del 

proyecto de acuerdo número 025 del de 18 de marzo por medio 

del cual se adiciona el presupuesto general de rentas y 

gastos del municipio de Bucaramanga administración central 

municipales para la vigencia del 2023 desarrollo el informe 

el secretario informa al presidente que se encuentra 

presente secretaria de Hacienda municipal los secretarios de 

administración gerente y el ponente del proyecto de acuerdo 

concejal Francisco Javier González Gamboa quién radicó en la 

secretaría de la comisión vía correo electrónico la 

respectiva ponencia y fue publicada en la página web del 

Concejo dentro del paso establecido como los del reglamento 

interno acuerdo número 031 del 9 de  octubre del 2018, el 
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presidente solicita dar lectura a la ponencia, el secretario 

de lectura La ponencia positiva, el presidente da la palabra 

al poniente para que argumente la ponencia igualmente los 

secretarios de Hacienda y a los secretarios de 

administración secretario de despacho y concejales de la 

comisión; argumental proyecto de acuerdo número 025 del 18 

de marzo del 2023 Da inicio al estudio la concejala Mariana 

Jesús Arévalo Durán solicita al presidente votación nominal 

para la ponencia y el articulado el presidente somete a 

considerarse una aprobación de los concejales de la comisión 

primera la ponencia del proyecto de acuerdo número 18 de 

marzo del 2023 por votación nominal y solicitar al 

secretario hacer el llamado a lista; el secretario procede a 

ser el llamado a lista de la comisión primera para votación 

nominal y confirma que respondieron los concejales Marina 

Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa Fernanda 

Ballesteros Canizales voto negativo, Carlos Andrés Barajas 

Herreño voto positivo, Luis Fernando Castañeda Pradilla voto 

positivo, Francisco Javier González Gamboa voto 

Positivo, Cristian Andrés Reyes Aguilar voto positivo, no se 

encontraba conectado virtualmente el concejal Tito Alberto 

Rangel Arias siendo aprobada la ponencia virtualmente al 

proyecto de acuerdo número 025 del 18 de marzo del 2023 con 

cuatro votos positivos dos votos negativos; aprobada la 

ponencia por los secretarios de la comisión primera de 

acción de Crédito Público virtualmente el presidente 

solicitar secretario da lectura al artículo primero la 

concejala  Marina Jesús Arévalo Duran ratifica la votación 

nominal para todo el proyecto de acuerdo pero 025 del 18 de 

marzo del 2023; el secretario de electoral artículo primero 

y general del proyecto acuerdo número 025 del 18 de marzo 

del 2023 leído el artículo primero el presidente lo coloca 

con siete discusión aprobación votación nominal el 

secretario procede a ser el llamado a lista de la comisión 

para la votación nominal concejal Marina Jesús Arévalo Durán 

votos negativo, Luisa Fernanda Ballesteros Canizales el voto 

negativo, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, Luis 

Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco Javier 

González Gamboa  voto positivo, Cristian Andrés Reyes 

Aguilar voto positivo, no se encontraban conectados 

virtualmente el concejal Tito Alberto Rangel siendo aprobado 

el artículo primero virtualmente original al proyecto de 

acuerdo 025 del 18 de marzo con cuatro votos positivos dos 

votos negativos, el presidente solicita el secretario da 

lectura al artículo segundo el secretario da lectura al 

artículo segundo original proyecto acuerdo número 025 del 18 

de marzo del 2023 leído el artículo ejecuto al presidente lo 

coloca consideración y aprobación votación nominal del 

secretario procede a hacer el llamado a lista de la comisión 

la primera concejal Marina Jesús Arévalo Durán votos 

negativos, Luisa Fernanda  Ballesteros Canizales votos 
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Negativo, Carlos  Andrés Barajas Herreño voto positivo, Luis 

Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco Javier 

González Gamboa voto positivo, Cristian Andrés Reyes Aguilar 

voto positivo, no se encontraba conectado virtualmente el 

concejal Tito Alberto Ángel Arias siendo aprobado el 

artículo segundo virtualmente original de proyecto acuerdo 

025 del 18 de marzo con cuatro votos positivos dos votos 

negativos; el presidente solicitar secretario da lectura al 

artículo tercero el secretario da lectura al artículo 3 

original del proyecto de acuerdo número 025 del 18 de marzo 

del artículo tercero el presidente lo somete a considerar ya 

una aprobación votación nominal el secretario procede hacer 

el llamado a lista de la comisión primera concejal Marina 

Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa Fernanda 

Ballesteros Canizales de voto negativo, Carlos Andrés 

Barajas Herreño voto positivo, Luis Fernando Castañeda 

Pradilla voto positivo, Francisco Javier González Gamboa 

voto positivo, Tito Alberto Rangel Arias voto positivo, 

Cristian Andrés  Reyes Aguilar voto positivo, siendo 

aprobado el artículo tres virtualmente el proyecto de 

acuerdo número 025 del 18 de  marzo de 2023 con cinco votos 

positivos dos votos negativos; el presidente solicita al 

secretario dar lectura al  artículo cuarto; el secretario de 

la lectura del artículo cuarto del proyecto acuerdo número 

025 del 18 de marzo del 2023 leído el artículo cuarto del 

presidente lo somete a consideración de aprobación votación 

nominal el secretario procede a hacer el llamado a lista de 

la comisión primera concejal Marina Jesús Arévalo Durán 

votos negativo, Luisa Fernanda Ballesteros Canizales de voto 

negativo, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, Luis 

Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco Javier 

González Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel Arias 

voto positivo, Cristian Andrés  Reyes Aguilar voto positivo, 

siendo aprobado el artículo cuarto virtualmente del proyecto 

de acuerdo número 025 del 18 de  marzo del 2023 con cinco 

votos positivos dos votos negativos el presidente solicita 

el secretario dar lectura al artículo quinto; el secretario 

de la lectura del artículo quinto del proyecto acuerdo 025 

del 18 marzo del 2023 leído el artículo quinto el presidente 

lo somete a considerar de aprobación votación nominal; el 

secretario procede a ser el llamado lista de la comisión 

primera para votación nominal informa concejal Marina Jesús 

Arévalo Durán votos negativo, Luisa Fernanda Ballesteros 

Canizales de voto negativo, Carlos Andrés Barajas Herreño 

voto positivo, Luis Fernando Castañeda Pradilla voto 

positivo, Francisco Javier González Gamboa voto positivo, 

Tito Alberto Rangel Arias voto positivo, Cristian Andrés  

Reyes Aguilar voto positivo, siendo aprobado el artículo 

quinto original de proyecto de acuerdo número 025 del 18 de 

marzo del 2023 virtualmente por cinco votos positivos dos 

votos negativos; el presidente solicita el secretario de la 

lectura al considerando el secretario da lectura al 
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considerando original de proyecto de acuerdo número 025 del 

18 de marzo del 2023, leído el considerando el presidente lo 

coloca consideración, aprobación y votación nominal el 

secretario procede hacer el llamado a lista de la comisión  

primera concejal Marina Jesús Arévalo Durán votos negativo, 

Luisa Fernanda Ballesteros Canizales esta desconectada en la 

virtualidad, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, 

Luis Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco 

Javier González Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel 

Arias voto positivo, Cristian Andrés  Reyes Aguilar voto 

positivo, siendo aprobado considerando virtualmente original 

del proyecto de acuerdo número 025 con cinco votos positivos 

un votos negativo; el presidente solicita el secretario da 

lectura a la exposición de motivos secretario de lectura El 

proyecto de motivo original proyecto de acuerdo 025 del 2023 

le dio la exposición de motivo lo coloca a consideración, 

discusión  y aprobación votación nominal el secretario 

procede a hacer el llamado a lista  de la comisión primera 

concejal Marina Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa 

Fernanda Ballesteros Canizales esta desconectada de la 

virtualidad, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, 

Luis Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco 

Javier González Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel 

Arias voto positivo, Cristian Andrés  Reyes Aguilar voto 

positivo,  ha sido aprobada la disposición de motivo 

virtualmente original del proyecto de acuerdo 025 del 18 de 

marzo del 2023 con cinco votos positivos un voto negativo; 

el presidente solicita el secretario dar lectura al 

preámbulo; el secretario da lectura al preámbulo original 

del proyecto de acuerdo 025 del 18 de marzo del 2023; Leído 

el preámbulo del proyecto de acuerdo el presidente coloca a 

consideración, discusión  y aprobación votación nominal; el 

secretario de hacer el llamado lista de la comisión primera 

concejal Marina Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa 

Fernanda Ballesteros Canizales esta desconectada de la 

virtualidad, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, 

Luis Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco 

Javier González Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel 

Arias esta desconectado virtualmente, Cristian Andrés  Reyes 

Aguilar voto positivo,  siendo aprobado el preámbulo 

habitualmente orinal del proyecto acuerdo 025 del 18 de 

marzo con cuatro positivo un voto negativo; el presidente 

solicita el secretario lectura al título el secretario de la 

lectura al título general del proyecto acuerdo número de 

marzo del 2023 leído el título general del proyecto de 

acuerdo por el secretario del presidente lo coloca a 

consideración, discusión y aprobación de la votación nominal 

el secretario procede hacer el  llamado lista para la 

votación nominal los concejales de la comisión primera 

concejal Marina Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa 

Fernanda Ballesteros Canizales esta desconectada de la 

virtualidad, Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, 
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Luis Fernando Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco 

Javier González Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel 

Arias esta desconectado virtualmente, Cristian Andrés  Reyes 

Aguilar voto positivo, siendo aprobado el título 

virtualmente original del proyecto de acuerdo número 025 del 

18 de marzo del 2023; con cuatro votos positivos y un votos 

negativo concluido el estudio en primer debate del proyecto 

número 025 del 18 de  marzo  del 2023 por la comisión 

primera del presidente pregunta a los concejales de la 

comisión primera, la comisión de gestión de Crédito Público 

si quieren que el proyecto acuerdo número 025 del 18 de 

marzo del 2023 pase a segundo debate en plenaria  del 

concejo votación nominal; el secretario procede a hacer el 

llamado a lista para la votación nominal de los concejales 

Marina Jesús Arévalo Durán votos negativo, Luisa Fernanda 

Ballesteros Canizales esta desconectada de la virtualidad, 

Carlos Andrés Barajas Herreño voto positivo, Luis Fernando 

Castañeda Pradilla voto positivo, Francisco Javier González 

Gamboa voto positivo, Tito Alberto Rangel Arias esta 

desconectado  de la virtualidad, Cristian Andrés  Reyes 

Aguilar voto positivo, así lo quiere responde los concejales 

de la comisión primera que estudiaba el proyecto de acuerdo 

virtualmente original del 025  del 18 de marzo del 2023 con 

cuatro votos positivos un voto negativo para que pase a 

plenaria segundo debate con su respectivos documentos este 

informe de comisión tiene su sustento legal en cumplimiento 

de la ley y el reglamento interno 031 del nueve de octubre 

del 2018;  el presidente solicita continuar con el orden del 

día el secretario electoral cuarto punto del orden del día 

el secretario manifiesta la presidencia que ha sido leído el 

cuarto punto del orden del día y manifiesta la presidencia 

que no hay comunicaciones, ni proposiciones, ni asuntos 

varios no existiendo intervención de los concejales de la 

comisión Pues en asuntos varios se da por terminado el orden 

del día el presidente levanta la comisión y expresa su 

agradecimiento a los miembros de la comisión primera 

Hacienda y de Crédito 

Público y a los funcionarios de la Administración por la 

asistencia virtual para el estatuto del proyecto acuerdo 

número 025 del 18 de marzo del 2023 siendo las 11:00 pm de 

la noche del día 25 de abril del 2023 en constancia se firma 

este informe de comisión para segundo debate el presidente 

Carlos Andrés Barajas Herreño, el ponente Francisco Javier 

González Gamboa el secretario Wilmar Alfonso Palacios 

Verano. 

 

CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN, presidente, 

 

Honorable concejal Jaime Andrés Beltrán  

 

SECRETARIO: PONENCIA AL proyecto de acuerdo 
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CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN, Aprovechando la pausa del 

señor secretario, presidente para registrar mi asistencia de 

manera presencial. 

 

CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor presidente de 

igual forma Carlos Andrés Barajas cerreño para registrar 

asistencia  

 

PRESIDENTE: señor secretario la presidencia registra 

asistencia presencial honorables concejales Jaime Andrés 

Beltrán partido Colombia justa y libre y Carlos Andrés 

Barajas Herreño partido verde señor secretario. 

 

SECRETARIO: han sido registradas las asistencias señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: continuamos,  

 

SECRETARIO: continuamos con LA PONENCIA COMISIÓN PRIMERA O 

COMISIÓN DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO potencial proyecto de 

acuerdo número 025 de 18 de marzo del 2023 concejal ponente 

honorable concejal Francisco Javier González Gamboa; 

honorables concejales que conforman la comisión primera o 

comisión de Hacienda y Crédito Público por designación del 

presidente de la corporación me correspondió elaborar y 

presentar La consideración de ustedes ponencia para el 

estudio en primero y segundo debate del proyecto de acuerdo 

número 025 al 18 de marzo del 2023 proyecto acuerdo por 

medio del cual se adiciona el presupuesto general de rentas 

y gastos del municipio  de Bucaramanga administración 

central y fondo rotatorio municipales para la vigencia 

fiscal 2023 presentado por el alcalde municipal Ingeniero 

Juan Carlos Cárdenas Rey para lo cual me permito hacer las 

siguientes consideraciones para elaborar la presente 

ponencia me propongo seguir la siguiente metodología: 

1. Consideraciones objeto del proyecto de acuerdo. 
2. Desarrollo de la ponencia; 1. Competencia, 2. Marco 

jurídico que sustentan las decisiones presupuestales. 

3.verificación si el proyecto de acuerdo número 016 

del 2023 presentado por la administración municipal 

cumple con la normativa vigente. 

3. Sentido de la ponencia. 
 

Consideraciones: 

a. objeto del proyecto el presente proyecto de acuerdo tiene 

como finalidad adicional los siguientes recursos 1. recursos 

del balance adicional los saldos financieros provenientes de 

recursos propios por valor ($79.329.301.333,46) setenta y 

nueve mil trescientos veintinueve millones trescientos un 

mil trescientos treinta y tres mil con cuarenta y seis 

centavos, recursos que se han distribuidos en las diferentes 

secretarías de conforme a requerimientos para el 
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cumplimiento del plan de desarrollo. Adicionar recursos por 

valor de ($72.820.379.391,699) setenta y dos mil ochocientos 

veinte millones trescientos setenta y nueve mil trescientos 

noventa y uno con sesenta y nueve centavos, de las demás 

fuentes de financiación que se encuentran disponibles en las 

cuentas bancarias con corte a 31 de diciembre del 2022. 

Adicionar los pasivos exhibidos por valor de 

($8.235.723.087,12) ocho mil doscientos treinta y cinco 

millones setecientos veintitrés mil  ochenta y siete con 

doce centavos,  con el fin de cumplir los compromisos de 

proveedores de bienes y servicios y obras Públicas 

pendientes de evidencia anteriores; el saldo libre de 

afectación de todos los fondos y fuentes de financiación 

anteriormente denunciados suman un valor de 

($160.385.403.712,27) ciento sesenta mil trescientas ochenta 

y cinco millones, cuatrocientos tres mil setecientos doce 

mil con veintisiete centavos en el siguiente cuadro se 

relacionan los puentes de financiación y el valor adicional 

cuadros tomados del original del proyecto de acuerdo fuente 

de financiación para cada cual recursos propios estampilla 

procultura, estampilla municipal, para adulto mayor, 

alumbrado público, fondo y protección al consumidor, 

publicidad exterior, fondo rotatorio ambiental, multas 

código de policía, fondo de vigilancia y seguridad, fondo de 

contingencias, fondo de pensiones, fondo de espacio público, 

contribución para fiscal para el espectacular de escénicas 

contribución valorización, concurso económico de 

estratificación, recursos de crédito, regalías sistema 

antiguo por sistema general gradual, fondo cuenta 

territorial de seguridad y convivencia ciudadana, fondo 

solidaridad y distribución del ingreso, compensación por 

cupo de parqueo FONPEDT pago pensionados, total la división 

de capital ($160.385.403.712,27) siento sesenta mil 

trescientos ochenta y cinco millones cuatrocientos tres mil, 

setecientos doce con veintisiete centavos. 

b. mayores asignaciones se pretende adicionar los mayores 

valores asignados provenientes del sistema general de 

participación de agua potable y saneamiento básico deporte y 

recreación cultura profesional detallan a continuación  

 

CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL:  presidente una moción 

discúlpeme secretario, 

 

PRESIDENTE: Discúlpeme secretario honorable concejal Jorge 

Rangel partido conservador Gracias 

 

 

CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL:  gracias presidente que pena 

la interrupción para reportar mi asistencia en la plenaria 

aca en el recinto  
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PRESIDENTE: la presidencia registra presencia en el recinto 

del honorable concejal Jorge Rangel secretario  

 

SECRETARIO: ha sido registrada la asistencia presencial del 

concejal. 

 

De acuerdo a las mayores asignaciones del SGP  para aguas 

potable y saneamiento básico el valor adicional es de mil 

novecientos seis millones quinientos ochenta y ocho mil con 

noventa y dos, del sistema general de participación para 

deporte y recreación el valor adicional es de ciento sesenta 

y nueve millones cuatrocientos treinta y tres mil 

novecientos cuarenta y nueve del sistema de participación 

para cultura del valor adicional es de ciento veintisiete 

millones de setenta y cinco mil cuatrocientos sesenta y dos 

del SGP para propósito general de libre inversión el valor 

total adicionar es de mil seiscientos nueve millones 

setecientos veintidós mil quinientos diecinueve el valor 

total para adicional por mayores asignaciones provenientes 

del SGP suman tres mil ochocientos dieciocho millones 

setecientos veinte mil veintidós sumado los recursos del 

balance de la administración estatal y al fondo rotatorios y 

la mayor asignaciones del SGP el valor total adicional de 

conformidad con el proyecto 025 del 2023 se detalla a 

continuación valor de recursos del balance administración 

central y fondos ($160.385.403.712,27) 

siento sesenta mil trescientos ochenta y cinco millones 

cuatrocientos tres mil, setecientos doce con veintisiete 

centavos valor mayor asignación recurso SGP de tres mil 

ochocientos doce millones setecientos veinte mil con 

veintidós totales adicionar 164.198.123.734,27  

2.Desarrollo De La Ponencia. 

UNO competencia de conformidad con lo dispuesto en el 

artículo 3.3 numeral décimo de la constitución política y 

artículo 100 del decreto municipal 076 del 2005 por el cual 

se cumplieron el acuerdo municipal de 052  de 1996, 018 del 

2000, 031 del 2004 que conforman el estatuto orgánico 

propuesto el municipio Bucaramanga el concejo municipal es 

competente para conocer y debatir y decir sobre el proyecto 

de acuerdo número 08 del 2023 dos Marco jurídico el artículo 

tres cuarenta y cinco de la Constitución Política de 1991 

pero escribe en tiempos de paz no se podrá percibir la 

contribución en algunos impuestos que no figuren en el 

presupuesto de renta ni hacer ninguna derogación por cargo 

al tesoro que no esté incluida en los procesos de gasto 

también se establece que no se podrá hacer ningún gasto 

público que no haya sido decretado por los concejos 

municipales ni tampoco transmitir ningún crédito que no haya 

sido previsto en el respectivo presupuesto negrilla fuera de 

texto así mismo el artículo 347 de la constitución política 

establece que el proyecto de ley de apropiaciones deberá 

contener las autoridades de los gastos que el estado 
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pretenda realizar durante la evidencia fiscal respectivas y 

los ingresos legalmente autorizados no fueron suficientes 

para atender los gastos proyectados el gobierno propondrá 

por separado ante las mismas comisiones que estudian el 

proyecto de ley de presupuesto de la creación de la 

modificación de la para financiar el monto de gastos 

contemplados el presupuesto podrá aprobarse sin que si 

hubiera ese perfeccionado el proyecto de ley referente a los 

recursos adicionales cuyo trámite podrá continuar su curso 

en el periodo legislativo siguiente el artículo de la 

constitución política anteriormente mencionado fue 

desarrollado en el artículo 15 decreto ley 111 de  1996 

mediante el principio de presupuestal de universalidad el 

cual prescribe qué el presupuesto contendrá la totalidad de 

los gastos públicos que se espere realizar durante la 

vigencia fiscal respectiva en consecuencia ninguna autoridad 

podrá efectuar público y congregaciones con cargo y Crédito 

alguno que no figura en el presupuesto el presupuesto debe 

contemplar toda la actividad fiscal de gobierno municipal 

por lo tanto ninguna autoridad podrá efectuar con su Público 

de derogaciones con cargo al tesoro público municipal o 

transferir créditos algunos que no firman el presupuesto 

este principio también fue adoptado en el artículo 13 del 

decreto municipal 076 del 2005 estatuto presupuestal del 

municipio Bucaramanga teniendo en cuenta que el presupuesto 

de un instrumento de carácter dinámico en donde se va donde 

la evaluación y el seguimiento pueden generar ajustes las 

adicciones presupuestales se constituyen la herramienta 

presupuestal idónea innecesaria para el cumplimiento del 

principio de universalidad con la factibilidad de afectar 

indistintamente cualquier acción de órgano presupuesto el 

artículo 8 del decreto 111 del minuto de correlación 

establece que el gobierno nacional ejecutivo presentar al 

congreso del Concejo proyectos de ley acuerdo de traslados 

crédito adicionales al presupuesto cuando sea indispensable 

aumentar las cuantías y la apropiaciones de autoridades no 

comprender el presupuesto por concepto de gasto de servicio 

de la deuda pública de inversión de igual manera el artículo 

100 del decreto 076 de 2015 apertura de crédito adicionales 

en este contexto es importante ya terminar el concepto de la 

adicción presupuestal el cual es un procedimiento que se 

adelanta para incorporar conceptos de rentas y gastos no 

considerados en el presupuesto inicial es importante señalar 

que para adicionar la nueva renta y su correspondiente de 

gastos se requiere contar con el recurso que lo va a 

financiar por tal motivo se requiere la expedición de la 

corriente de la existencia de tal puente. 

DOS requisitos que debe cumplir el presidente proyecto de 

acuerdo la normatividad que regula y las instituciones y las 

decisiones porque está contenida el artículo 345 de 347 la 

cuestión política nacional el decreto 112 del día 

específicamente los artículos 30 decreto estatuto orgánico y 
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propuestos del municipio Bucaramanga el decreto de 36 del 

2005 estatuto Bucaramanga en su Artículo que los siguientes 

naturales y composición del Consejo superior de política 

fiscal y a nivel municipal de CONFIS estaba escrito la 

secretaría haciendo municipal será el rector de la política 

fiscal y coordinar el sistema del en las entidades 

descentralizadas en las juntas directivas o las rectoras de 

las referidas políticas la función de CONFIS municipal y la 

junta directiva de las entidades de centrales serán 

siguientes 1. Dar concepto preinformable sobre los derechos 

administrativas que impliquen un cambio de operación en el 

ingreso Y gastos públicos del orden así como el 

funcionamiento del sector público municipal negrillas 

propias decreto 276 artículo 100 apertura de créditos 

adicionales cuando durante la ejecución general de municipio 

sea indispensable aumentar el aumento de las propiedades 

para complementar y ampliar los servicios existentes 

establecer nuevos servicios autorizados por la ley pueden 

abrir créditos Nacionales con el consejo de acuerdo con las 

siguientes condiciones 2. el alcalde al consejo proyectos de 

acuerdo sobre el crédito nacional del presupuesto cuando 

aumentar las garantías 3. ni el concejo ni el alcalde podrán 

abrir créditos adicionales de presupuesto sin que el acuerdo 

por respectivos establezca de manera clara y precisa de base 

a su respecto altura de acuerdo a lo que Se incrementa el 

presupuesto de rentas recursos de capital que se trate 

crédito abierto mediante contra créditos y recursos de 

gastos. 4. la disponibilidad de ingresos municipal para 

abrir los créditos adicionales al presupuesto respectivo por 

quien haga sus veces. 5.  la disponibilidad de las 

apropiaciones para efectuar los traslados presupuestales 

será certificada por el jefe de presupuesto que haga las 

veces del respectivo órgano los créditos adicionales al 

presupuesto de gastos no podrán ser abiertos por el concejo 

municipal sino a solicitud del gobierno municipal por 

conducto de la secretaría 

del presente proyecto de acuerdo cuenta con los siguientes 

soportes 1. acta de reunión del Consejo directivo del 

instituto de vivienda de interés social y Reforma urbana de 

Bucaramanga conforme al artículo 34  del 2005, al presente 

proyecto de acuerdo se encuentra el acta número 03 del 23 de 

marzo del 2023 el  cual del Concejo de gobierno del 

municipio Bucaramanga que expreso lo siguiente los demás 

miembros del Consejo emiten a unánime en consecuencia se 

autoriza el directivo del IMEBU para incorporar recursos de 

balances de la vigencia 2022 pasivo flexible bien  expira 

2021 a fin de adicionar el presupuesto de renta y gastos  de 

la vigencia 2023 aprobado por el consejo municipal de 

acuerdo número 002 del 2023 siempre y cuando se surte al 

respecto ante el concejo municipal negrilla en mayúsculas se 

cumple han hecho al pendiente proyecto de acuerdo se 

encuentra acta número cero días del 31 de marzo del CONFIS 
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del municipio de Bucaramanga por una unidad o todo el 

concepto favorable igualmente la cual el presupuesto general 

de renta Y gasto del municipio de Bucaramanga administración 

central  y fondo rotatorio, de la evidencia de fiscalía 

propia mayúsculas cumple 2. certificados donde se establecen 

claramente el recurso que ha de servir a la base para su 

apertura el cual incrementar el presupuesto de rentas y 

disciplinarias de los recursos conforme a lo exigido en los 

numerales 2-3 y artículo 100 del decreto de 32 de 2005 anexo 

al pendiente proyecto de acuerdo certificado de fecha 24 de 

marzo firmado por la doctora Juana doctor Juan Diego 

Rodríguez Cortés en su calidad de tesorero del Municipio 

Bucaramanga del cual hace costar el valor de  

$160.385.403.712,27 se encuentran disponibles en las cuentas 

bancarias como recursos del de una vez afectado el cierre 

financiero cumple anexo a este proyecto de acuerdo se 

encuentra certificados de la fecha de veinticuatro de marzo 

2020 del primado por el doctor Oscar Javier Grandas Ardila 

en su calidad de profesional de grupo contable del municipio 

Bucaramanga el cual se hace constar que a 31 de diciembre de 

2022 se encuentra disponible en las cuentas bancarias por 

concepto de final en la suma de  ciento sesenta mil 

trescientos ochenta y cinco millones cuatrocientos tres mil 

setecientos del comité de los cuales se encuentran 

disponibles en las cuentas bancarias y en los saldos  

bancales de los estados financieros a diciembre 31 2022 

cumple anexo al presente  proyecto de acuerdo se encuentra 

el certificado de la fecha de 24 de marzo firmado por la 

doctora Eva Consuelo Santa María en su calidad de 

profesional especializado del municipio de Bucaramanga y el 

doctor Henderson Robles Muñoz en localidad de Secretaría de 

Hacienda del municipio de Bucaramanga el cual hace costar 

que el valor adicional que sufriendo a los recursos del 

balance vigencia 2022 por valor de $160.385.403.712,27  del 

comités de afecta aproximadamente solo a la vigencia 2023 

los cuales no se proyectan en los siguientes nueve años por 

ser recursos del balance y solo pueden ser determinados 

hasta el cierre de la evidencia inmediatamente anterior que 

se asignan mayores recursos al municipio bucaramanga en los 

documentos de distribución del sistema general de 

participación por valor de tres mil ochocientos doce 

millones setecientos veinte mil con veintidós los cuales 

están positivamente en el marco fiscal de mediados plazos 

para la audiencia 2023 y su siguiente y cumple cuáles no se 

proyectan en los siguientes nueve años por c por ser 

recursos del balance solo pueden ser determinados hasta el 

cierre de la evidencia inmediatamente anterior cumple varios 

de los aspectos antes señalados pongo a consideración de la 

comisión primera o comisión de Hacienda y Crédito Público al 

honorable concejo el presente proyecto de acuerdo igualmente 

que ante la plenaria que se ha estudiado analizado y 

debatido en consecuencia cada uno de los honorables 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 18 

de 126 

 

  

 

concejales se pronuncia sobre la viabilidad de aprobar el 

presente proyecto 3. SENTIDO DE LA PONENCIA de conformidad 

con las consideraciones hasta aquí expuestas y atendiendo el 

cumplimiento de la constitución y la ley me permito 

presentar ponencia favorable para este para el primer y 

segundo debate del proyecto de acuerdo número 025 del 18 de 

marzo del 2023 proyecto acuerdo por medio del cual se 

adiciona el presupuesto general de rentas y gastos del 

municipio de Bucaramanga central y fondo rotatorios 

municipales para la evidencia fiscal 2023 por lo anterior 

solicito se ha remitido de acuerdo después de su aprobación 

para el respecto de la energía aprobación presentada a 

consideración por el ponente Francisco Javier González 

Gamboa firma la ponencia señor presidente le 

informo que ha sido leída la constancia el informe de 

comisión y la ponencia al proyecto de acuerdo 025 del 18 de 

marzo del 2023  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario por la lectura de la 

ponencia, el informe de comisión y la constancia de acuerdo 

al procedimiento establecido por esta corporación en segundo 

debate vamos a darle la palabra al honorable concejal 

Francisco Javier González partido liberal colombiano quien 

actúa como ponente de este importante proyecto honorable 

concejal Francisco Javier González tiene el uso de la 

palabra Muchas gracias. 

 

 

ITERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ 

señor presidente quiero pedirle a José por favor que me 

ayude a compartir la presentación, bueno Este es un proyecto 

muy importante compañeros como lo decíamos en la comisión de 

Hacienda quizás es el proyecto de mayor relevancia en 

inversión de recursos de este último año de gobierno, por 

tanto esperamos el mismo pues cuente con el apoyo de este 

concejo para que en manos de la administración de la manera 

más prioritaria más urgente desde luego y más transparente 

se dé la inversión de estos recursos en cada una de las 

secretarías en cada uno de los sectores de nuestra ciudad es 

el proyecto 025 del pasado mes de marzo donde se hace una 

adición al presupuesto general de la presente vigencia de la 

Administración central fondo rotatorios municipales de la 

presente administración de Juan Carlos Cárdenas Rey quiero 

ser muy puntual en mi intervención para que los compañeros 

puedan hacer las inquietudes plantear las preguntas y la 

administración quien tuvo a bien como debe ser además invitó 

a los secretarios para que cada uno de ellos ve las 

explicaciones de estas inversiones en detalle tenemos dos 

tipos de recursos adicional unos que provienen de los 

recursos del balance que en total son 160,000 millones de 

pesos un poco más aproximadamente y de mayores asignaciones 

tres mil ochocientos millones de pesos lo que da un total de 
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164.198.123.734 millones de pesos reitero que van a ser 

distribuidos en las diferentes secretarías y en varios ítems 

ítem de inversión todos en aras de cumplir a cabalidad con 

el plan de desarrollo del alcalde Juan Carlos Cárdenas, 

desde el punto de vista de la verificación de requisitos 

contarles a ustedes compañeros que se cuenta con el acta del 

CONFIS conforme lo indica y lo exige el artículo 35 el 

decreto 076 del 2005 donde se da concepto favorable a esta 

adición de los recursos por tanto cumple con este requisito 

de ley que nosotros los concejales debemos verificar así 

mismo encontramos el certificado de Juan Diego Rodríguez en 

calidad de tesorero general donde se da constancia de que 

estos recursos se encuentran disponibles en las cuentas 

bancarias del ente municipal y así mismo del profesional 

especializado 

del área de contabilidad Oscar Javier Granadas Ardila en 

donde se indica que los recursos de los saldos bancarios de 

estados financieros a diciembre 31 están disponibles en las 

entidades bancarias y De igual forma se tiene aquí como 

comentó anexo el, en la certificación de la doctora Eva 

Consuelo Santa María y el doctor Henderson Robles en lo que 

tiene que ver con el marco fiscal de mediano plazo señor 

presidente de manera general esta sería mi intervención 

pidiéndole a usted que abramos entonces la intervención de 

los honorables concejales que tengan inquietudes y 

posteriormente en orden se nos diga cómo van a ser cómo van 

a ser las intervenciones de la Administración municipal 

presidente o o arranca primero la administración hace la 

explicación y después los concejales que intervengan como 

usted ya bien lo tenga. presidente esta no está establecida  

 

CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presidente una 

moción 

 

PRESIDENTE: honorable concejal Marina de Jesús Álvaro para 

una moción 

 

CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:  presidente la 

dinámica en estos proyectos y en casi todos es que después 

que habla el ponente hablamos los concejales y en conjunto 

la administración responde todas las inquietudes 

 

PRESIDENTE:  Bueno eso es discrecionalidad de la mesa 

directiva honorable concejal sin embargo queremos es lograr 

que aprovechemos el tiempo porque entonces si lo hacemos 

como usted dice vamos a hablar dos veces la administración y 

dos veces los concejales entonces por decisión de la 

presidencia iniciamos con la exposición de la Administración 

municipal tiene la palabra doctor Henderson Robles quince 

minutos Secretaría de Hacienda bienvenido doctor Henderson  
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INTERVENCION DEL DOCTOR HENDERSON ROBLES SECRETARÍA DE 

HACIENDA: Gracias presidente saludarlo a usted, a los 

honorables concejales que se encuentran presente la mesa 

directiva de hoy a los demás que nos están acompañando por 

supuesto a las barras las personas que la mañana de hoy se 

encuentran también  

 

PRESIDENTE: discúlpame una cosa honorable concejal hemos 

sido y siempre respetuosos con la plenaria no Discúlpeme, 

Discúlpeme, Discúlpeme, pero yo le solicito respeto por la 

decisión de la plenaria, concejal Carlos Parra,  

 

CONCEJAL CARLOS PARRA: para preguntarle presidente para 

aclarar el orden de las intervenciones en qué momento vamos 

a hacer las intervenciones concejales igualmente 

considerando que varios concejales tenemos dudas que son 

importantes que responda Hacienda solicitar que nuestras 

intervenciones sean previas a la administración porque es 

indispensable en la medida que la respuesta de Hacienda 

puede ser determinante para la votación incluso para la 

seguridad jurídica de todos los concejales estamos votando 

un proyecto bastante grande entonces quisiera poder  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable y concejal Carlos Parra es así 

con respeto honorable concejal como se pide el uso de la 

palabra porque es que aquí estamos grandecitos y hemos dado 

todas las garantías la decisión de la mesa directiva va a 

hablar la administración luego daremos la palabra a los 

honorables concejales y luego vendrán las respuestas de la 

administración más con plastilina toca explicarles 

honorables concejales doctor Henderson Robles tiene el uso 

de la palabra y no voy a dar mociones por favor. 

INTERVENCION DEL DOCTOR HENDERSON ROBLES SECRETARÍA DE 

HACIENDA: Gracias presidente le reitero hoy prácticamente 

traemos a esta honorable corporación la adición de los 

recursos del balance provenientes de la vigencia del año dos 

y algunas mayores asignaciones que trae el proyecto a través 

del sistema general de participaciones para la vigencia 2023 

la vigencia del año 2022 logró un recaudo superior en un 

105% del billón cuatrocientos cuarenta y seis mil millones 

que traíamos presupuestados para la vigencia la 

administración logró recaudar un billón quinientos veintidós 

mil millones de los cuales por supuesto se evidencia el 

primer plano un superávit en los ingresos que es en derecho 

legítimo a adicionar en la próxima vigencia es importante 

Aquí también Resaltar prácticamente que para la vigencia 

2023 el sistema general de participación estuvo una mayores 

asignaciones en agua potable y saneamiento básico 1906 

millones en el sistema general de participación en propósito 

general mil seiscientos nueve millones en el sistema general 

de participaciones deporte y recreación 169 millones y en el 

sistema general de 
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participaciones para el sector cultura siete millones de 

pesos así que el total de adición proveniente de una mayor 

asignación en el sistema general de participaciones a los 

diferentes sectores de la ciudad responde a tres mil 

ochocientos doce millones de pesos tal cual lo comentaba el 

honorable concejal ponente este es un proyecto de acuerdo 

que trae una edición de 164,198 millones de los cuales y 

aquí quiero hacer énfasis honorables concejales ochenta y 

siete mil quinientos sesenta y cinco millones responden a 

recursos 

propios de la Administración pero esos 87.565 millones por 

obligatoriedad debemos respaldar las obligaciones legalmente 

constituidas en vivencias anteriores a través de la 

Constitución de los pasivos exigibles de vigencias expiradas 

toda vez que no podemos ejecutar recursos reserva de la 

reserva los pasivos exigibles para esta ocasión responden a 

ocho mil doscientos treinta y cinco millones de pesos por lo 

tanto con recursos propios lo que podríamos distribuir tal 

cual lo destino la administración central en cumplimiento de 

las metas del plan de desarrollo para esta vigencia es por 

el orden de los setenta y nueve mil trescientos veintinueve 

millones de pesos recursos con destinaciones específicas 

tenemos una adición por setenta Y dos mil ochocientos veinte 

millones de pesos estos 72 mil millones de pesos hay que 

resaltar pues que prácticamente abarcan varios sectores de 

la ciudad sin embargo los recursos propios a distribuir es 

donde está la gran apuesta de esta administración en este 

último año de gobierno logrando entonces identificar 

prácticamente un cumplimiento superior al 98% del plan de 

desarrollo plan de desarrollo que nació con un programa de 

gobierno por el que fue elegido el ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas como alcalde de esta ciudad un programa de gobierno 

que fue construido de manera dinámica de manera articulada 

con todos los bumangueses no solo un sector de la ciudad así 

que en estos setenta y nueve mil millones de pesos ustedes 

también van a identificar grandes apuestas en el tema de la 

atención a personas de habitantes de calle hasta el último 

día de la vigencia serán más de quinientas personas las que 

vamos a beneficiar también atenderemos el 100% de los días 

de la casa búho tendremos también una atención personalizada 

permanente en la casa refugio para las mujeres poblaciones 

Víctimas de LGTBI y Víctimas de violencia vamos a tener la 

compra de insumos dotaciones y contratación del personal 

para la atención de la persona mayor esto es una apuesta muy 

grande presidente que traemos nosotros no solamente en el 

sector social sino también en el sector educativo a través 

de una edición de recursos para transporte escolar a través 

de un arreglo de una infraestructuras producto de la 

emergencia de la ola invernal de los sismos tenemos 

dotaciones a los colegios también traemos dotaciones a 

través de la compra de computadores por más de 2500 millones 

de pesos es fundamental también esta edición presidente en 
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temas de seguridad toda vez que de acá se desprende gran 

parte de la contratación de los gestores de convivencia de 

la ciudad que impacta de manera directa en la prevención del 

delito mejora la comunicación y fortalece pues prácticamente 

los diferentes programas de la Administración municipal en 

torno de la participación democrática y la cultura ciudadana 

esto en materia de seguridad presidente honorables 

concejales es importante que también acá vienen recursos 

directos para el mantenimiento de los parques a través de 

presupuestos participativos también traemos los recursos que 

apalancarán el cien por ciento de los subsidios para los 

servicios públicos recordemos que los recursos que están 

aportando al fondo de ahí redistribución del ingreso las 

diferentes empresas de aseo de bucaramanga pues no logran 

suplir lo que en su momento se está otorgando como subsidio 

diez deber de la Administración con recursos propios y una 

parte del sistema general de participaciones apalancar ese 

100% de los subsidios también presidente pues acá 

prácticamente con esto lograríamos seguir interviniendo de 

manera efectiva más de mil personas que formarán un nuevo 

empleo y nuevos emprendimientos se verían afectados los 

presupuestos de esta ciudad en tanto de la reactivación 

económica de ahí asentamientos también como la Cuyanita la 

Vereda Santos bajo la Vereda Chitota los santos que están 

buscando de manera directa formaciones cursos en belleza 

cursos en mecánica tal vez ahorita los honorables concejales 

escucharán a cada secretario discriminar de manera directa 

sus programas estas intervenciones también formarán del 

sector rural sector que fue diezmado un sector que durante 

muchos años y en administraciones anteriores no le 

invirtieron recursos así que nosotros tenemos una gran 

apuesta también para ellos con estos recursos solucionamos 

en materia de cultura también la restauración de nuestro 

patrimonio mueble de la ciudad tendríamos una adición a la 

programación del teatro Santander podríamos realizar también 

el MERCOAR para la circulación de artistas locales 

formaríamos también a través de diferentes programas 

festivales de teatro de orquestas danzas tendríamos una 

adecuación de las instalaciones de la biblioteca pública 

Gabriel Turbay Tenemos también una edición de recursos para 

los formadores de la de la EMA así también presidente con 

estos recursos propios con estos setenta y nueve mil 

millones lograríamos subsidios complementarios para vivienda 

y reubicaríamos a familias en situación de riesgo familias 

que hoy han sido afectadas de manera directa por la hora 

invernal, tendríamos un apoyo también en la disposición 

final de los recursos sólidos urbanos en el relleno del 

Carrasco y no tendríamos una intervención una intervención 

en los puntos críticos de la ciudad en materia de aseo si no 

logramos esta adición no podríamos llevar a cabo la Cumbre 

de páramos un tema bastante neurálgico para la ciudad 

Nosotros somos el actor principal a través del páramo 
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santurbán estos recursos están siendo adicionados también en 

este proyecto de acuerdo así como también recursos que 

forman parte integral de la tarifa subsidiada en el 

transporte público de Bucaramanga y acá quiero Resaltar Tal 

vez un tema muy álgido de la ciudad nosotros entendemos 

desde la administración que metro línea se encuentra en 

liquidación por lo tanto no se girarán recursos a metro 

línea sin embargo el honorable concejo municipal a través de 

una propuesta del señor alcalde Ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas creó a través de ustedes honorables concejales que 

votaron positivo la tarifa para el transporte público de 

Bucaramanga son más de mil cuatrocientos 

millones que nos da la proyección para este año pero esos 

recursos no entrarían a metro línea porque metro línea está 

en liquidación esos recursos formarían parte integral del 

FEST este fondo de estabilización que administra el área 

metropolitana que regularán de manera directa la operación 

del sistema no recursos para metro línea toda vez que le 

repito somos conocedores de la situación que en este momento 

está viviendo metrolínea  así que si ustedes revisan en la 

en el slide que se está presentando pues prácticamente los 

setenta y nueve mil millones tienen una apuesta estructural 

una apuesta neurálgica en la ciudad de una apuesta para este 

cuarto y último año de gobierno pero es una apuesta en todos 

los sectores de la ciudad no estamos enmarcándonos en un 

solo sector nosotros estamos distribuyendo los recursos de 

manera equitativa y de manera que logremos cumplir 

prácticamente el mismo noventa y ocho por ciento del plan de 

desarrollo si no logramos este cumplimiento estimamos gran 

parte de esos recursos a un solo sector pues prácticamente 

estaríamos desfinanciando grandes programas sociales grandes 

programas en infraestructura grandes programas en educación 

grandes programas en materia de seguridad grandes programas 

en materia de movilidad grandes programas así que presidente 

serían cerca de 79.329 millones que estarían hoy puestos a 

discusión del honorable Concejo municipal la distribución 

por secretarías pues prácticamente estaba de la siguiente 

manera honorables concejales en la secretaría administraría 

y administrativa traería un total de distribuir de cerca de 

trescientos millones de pesos la secretaría de planeación 

dos mil ciento dieciocho millones de pesos la secretaría de 

salud y ambiente distribuiría cuatro mil seiscientos 

cuarenta y cinco millones el fondo porque estos fondos 

tienen destinación específica Y es que hay que tener mucho 

cuidado con las destinaciones específicas tal vez ustedes 

pueden ver una cifra grande en este momento y dicen estamos 

adicionando 164 mil millones de pesos pero es que ochenta 

mil millones de pesos ya traen una destinación específica y 

debemos también resguardar las obligaciones legalmente 

contraídas de esta administración a través de contratos de 

evidencias anteriores en la Constitución de los pasivos 

exigibles por cerca de ocho mil millones de pesos por lo 
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tanto esta distribución está dada en todos los sectores de 

la ciudad les repito todas las secretarías tenemos el pie en 

el acelerador con el ánimo de cerrar este último año de 

gobierno con una  Bucaramanga distinto una Bucaramanga para 

todos para todas el fondo rotatorio ambiental traería una 

adición de 141 millones de pesos la secretaría de 

infraestructura con la mayor asignación 

proveniente de los diferentes recursos del sistema general 

de participaciones tendría una edición total de 80.317 

millones la Secretaría de Educación tendría una adición de 

tres mil millones de pesos la Secretaría de Desarrollo 

Social de once mil trescientos noventa y un millón de pesos 

la secretaría del interior a través de algunas fuentes de 

destinación específica tendría una adición por el orden de 

los dos mil Ah ok del fondo cuenta territorial esto es en 

cumplimiento de la ley 418 estos recursos son los que 

llamamos FONSET esto prácticamente es para todos los actores 

de seguridad en el municipio por el orden de los dos mil 

ochocientos veintiún millones y también el fondo de 

seguridad y vigilancia pues setenta y siete millones de 

pesos el fondo de protección al consumidor sería de 60 

millones novecientos treinta y cinco mil así como también la 

Secretaría de Hacienda a través del cumplimiento de su 

ordenación del gasto tendría una ejecución por el orden de 

los ocho mil doscientos millones de pesos la Secretaría de 

Hacienda en recursos de funcionamiento cumplimiento de ley 

sería por el orden de los nueve mil seiscientos noventa y 

cuatro millones toda vez que la directamente responsable de 

la ordenación del gasto del fondo 

territorial de pensiones la secretaría jurídica en su 

apuesta por el fortalecimiento institucional y la defensa 

jurídica del municipio tendría una edición de trescientos 

millones el fondo de gestión del riesgo cerca de once mil 

cuatrocientos millones el instituto de cultura cuatro mil 

ciento noventa y ocho millones el instituto de cultura 

también tendría la edición de los recursos provenientes del 

sistema general de participaciones como una mayor asignación 

por ciento veintisiete millones el instituto de recreación y 

deportes de bucaramanga tendría una puesta superior a los 

cinco mil millones de pesos así como la mayor asignación de 

los 169 millones de pesos el instituto de vivienda de 

Bucaramanga tendría una edición de 2.081 millones de pesos 

el instituto de empleo de bucaramanga tendría una edición de 

1715 millones de pesos la de tránsito tendría una edición de 

cinco mil cien millones de pesos así como también entonces 

le repito la mayores asignaciones en tanto del sistema 

general de participaciones para la vigencia 2023 sería de 

3.516 millones 

el INDERBU tendría la mayor asignación de los 169 millones 

cultura de los 127 millones y el total de mayores 

asignaciones sería de tres mil ochocientos doce millones de 

pesos este prácticamente sería el cuadro de la distribución 
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para el servicio de recursos de deuda estos recursos pues 

prácticamente apalancarían las sentencias que están siendo 

proferidas por la algunos juzgados a través del cumplimiento 

por supuesto de la legalidad de la Administración municipal 

por el 5% recursos de funcionamiento del 6% y el grueso 

total de los recursos cerca del 89% por el orden de los 

145.891 millones de pesos sería la adición de en el 

municipio el total de la edición Le repito presidente 

honorables concejales es de ciento sesenta y cuatro mil 

ciento ochenta y  nueve perdón ciento sesenta y cuatro mil 

ciento noventa y ocho millones ciento veintitrés mil 

setecientos treinta y cuatro pesos con 27 centavos así que 

presidente nosotros desde la Secretaría de Hacienda queremos 

hacerle extensiva la invitación a todos los honorables 

concejales a que por favor aprueben este proyecto de acuerdo 

un proyecto de acuerdo bastante amplio entendemos también la 

apuesta que está realizando esta ministra esta 

administración con el ánimo de salir adelante en todos los 

sectores de la ciudad nos centramos únicamente en un sector 

porque bucaramanga no lo hace únicamente un sector 

Bucaramanga está compuesta de diversidad de actores sociales 

que forman parte integral de las decisiones políticas 

también que puede tomar esta corporación así que presidente 

Le acabo de enviar quizá una propuesta muy respetuosa para 

el orden de las intervenciones de la secretarías será usted 

a través de la mesa directiva quien decida tomar entonces la 

vocería de parte de la Secretaría de Hacienda única y 

exclusivamente me resta decirle que el proyecto de acuerdo 

está enmarcado la ley el proyecto de acuerdo cumple con cada 

una de las disposiciones generales por el uso de la palabra 

presidente Muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: a ustedes muy amable presidente Perdón doctor 

Henderson Robles secretario de Hacienda para una moción sí 

presidente honorable concejal Antonio tiene 30 segundos  

 

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA CANCINO: Gracias presidente 

agradecerle por este espacio y solicitarle respetuosamente 

quiero que inicie la intervención si usted lo permite que la 

haga el arquitecto Iván Vargas Por qué razón porque los, los 

Iván Vargas los recursos que se van a adicionar al 

presupuesto son treinta y cuatro mil millones de pesos de 

alumbrado público que son de destinación específica y 

queremos escuchar atentamente el arquitecto detalladamente 

cómo va a ser la inversión de estos importantes recursos 

Gracias presidente 

 

 

PRESIDENTE: a usted muy amable gracias por su solicitud pero 

ya tenemos honorable concejal una lista de intervenciones de 

todas maneras vamos a hablar y tenemos hasta las doce de la 

noche honorable concejal para eso vamos con el secretario 
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del interior general Manuel Antonio Vázquez Prada bienvenido 

una vez más general a esta Corporación 

 

INTERVENCION DEL GENERAL MANUEL ANTONIO VÁZQUEZ PRADA 

Saludos respetuoso a los honorables concejales, a mis 

compañeros equipo de gobierno de la alcaldía de Bucaramanga, 

en la adición para la secretaría del interior estaría por un 

valor de cinco mil ochocientos treinta y siete millones de 

pesos quinientos cuarenta y nueve mil doscientos cincuenta a 

través de dos rubros el de recurso propio con dos mil 

cuatrocientos veintiún millones distribuido de la siguiente 

manera 831 millones para inspecciones y comisarías 812 para 

apoyo a la gestión seiscientos veintiuno atención a víctimas 

del conflicto armado setenta y cuatro equipamiento 

comunitario para plazas de Mercado 49 millones estrategia de 

prevención en contra de las violencias treinta y cinco 

millones para casa de Justicia el segundo rubro estaría 

relacionado con fondo de cuenta territorial de seguridad y 

convivencia ciudadana con dos mil setecientos nueve millones 

de pesos distribuidos en 585 para tolerancia en movimiento 

67 aguante la barra 91 observatorio de la convivencia ciento 

ochenta y ocho comisarías de familia mil doscientos setenta 

y seis gestores de convivencia y espacio público 

cuatrocientos unidad nacional de protección y ciento dos 

mantenimiento del circuito cerrado de televisión para el 

fondo de vigilancia 78 millones y fondo de protección al 

consumidor 61 millones pasivos exigibles 568 millones 

distribuidos en 239 para comisaría la joya 320 salas de 

fiscalía y ocho millones inspecciones de policía Muchas 

gracias 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted general Manuel Antonio 

Vázquez Prada secretario del interior continuamos con la 

secretaría administrativa doctora Silvia Juliana Quintero 

secretaria administrativa encargada, tiene el uso de la 

palabra bienvenida 

 

INTERVENCION DOCTORA SILVIA JULIANA QUINTERO SECRETARIA 

ADMINISTRATIVA ENCARGADA buenos días a toda la secretaría 

administrativa solicita a la edición de cuatrocientos 

ochocientos ochenta millones de pesos distribuidos de la 

siguiente manera como pueden ver en la presentación sesenta 

millones que serán para el plan institucional de bienestar y 

capacitación para los servidores públicos de la alcaldía de 

Bucaramanga doscientos millones para las capacidades de 

tecnología y ciudad inteligente millones para inversión para 

la modernización de la alcaldía de Bucaramanga diez millones 

para la estrategia de energía renovable energética en el 

centro administrativo de la alcaldía de Bucaramanga y cien 

millones ochocientos ochenta mil de pasivos anteriores 

Muchísimas gracias. 
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PRESIDENTE: Muchas gracias a usted doctora Silvia Juliana 

Quintero secretaria administrativa encargada le corresponde 

ahora al arquitecto Iván José Vargas secretario de 

infraestructura bienvenido arquitecto al concejo de 

Bucaramanga tiene el uso de la palabra  

 

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVÁN JOSÉ VARGAS SECRETARIO DE 

INFRAESTRUCTURA: Gracias Señor presidente, buenos días para 

todos los honorables concejales buenos días para todos mis 

compañeros del gabinete y buenos días para todos los 

presentes 

voy a permitirme compartir pantalla bueno básicamente los 

recursos que se están solicitando son de la edición son 

sesenta y seis mil millones setecientos ochenta y cinco mil 

ochocientos diecinueve doscientos noventa y siete y es 

restante corresponde a pasivos exigibles voy a detallar los 

proyectos mantenimiento de parques alrededor de dos mil 

seiscientos millones mantenimiento de espacio público esto 

de presupuestos participativos doce mil millones ciento 

cincuenta y uno no voy a extender la cifra voy a decir la 

cifra global doce mil millones en presupuestos 

participativos cuatrocientos millones en mantenimiento de 

puentes cinco mil cuatrocientos millones en fortalecimiento 

institucional siete mil millones de recursos de valorización 

para la calle 54 3.700 a ecuación de andenes escaleras y 

pasamanos ochocientos millones en SGP en fondo de 

solidaridad de los servicios públicos y el fondo de espacio 

público dos mil millones de pesos la gran mayoría como lo 

decía el doctor Henderson de destinación específica y de 

alumbrado público tenemos eh recursos para mantenimiento el 

orden de quince millones para suministro de combustible 30 

millones para tintas tóneres suministro de diez millones dos 

mil millones para suministro de materiales ocho mil millones 

para el pago de energía a la electrificadora de Santander 

otros rulos menores de arrendamiento por 57 millones 80 

millones comunicaciones tres mil quinientos millones en 

adicional al servicio de mantenimiento 650 millones para los 

contratos de poda que están en funcionamiento de poder de 

poda en las diferentes vías de la ciudad millones en 

mantenimiento de grúa cincuenta millones en realizar 

auditoría bajo la norma técnica INCOTEC trescientos millones 

en mantenimiento de los sistemas de información mil 

novecientos millones en los servicios de vigilancia de todos 

los sitios 13 millones en actividades de aseo y dos millones 

en actividades del estudio técnico de referencia tan 

importante para alumbrado público y ya propiamente inversión 

tenemos Diez mil millones en los proyectos de este año y 800 

millones en los servicios de administración de, de 

administración pública relacionados con la vivienda 

infraestructura de servicios públicos para un total de 

veintinueve mil ochocientos cincuenta y dos millones sumados 

a los treinta y seis mil novecientos de infraestructura 
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propiamente dicha para el total que les informe en el primer 

dato.  Muchas gracias presidente  

 

CONCEJAL CARLOS PARRA: presidente para una moción 

 

PRESIDENTE: a usted muy amable arquitecto Iván José Vargas 

para una moción concejal Carlos Parra si puede  

 

CONCEJAL CARLOS PARRA: no es una intervención de fondo, pero 

una aclaración de las cifras nos acaba de decir que la 

adición de alumbrado público de veintinueve mil seiscientos 

millones, pero en el proyecto dice 34.887 aquí tengo el 

texto el proyecto entonces ya lo expliqué al principio 

concejal que lo otro son los pasivos exigibles sí la 

diferencia son los pasivos exigibles eso lo dije explicarnos 

un poco más cuáles son esos pasivos porque estamos hablando 

de O sea no está contando Cuál es la ejecución pero el 

doctor Henderson yo creo que le puede explicar mejor pero 

los pasivos exigibles son las cuentas que vienen de del 

anterior año perdón pero tan comprometidos para aclarar la 

moción para que no se dé el diálogo Solicito por favor al 

gabinete que me expliquen Cuáles son los pasos o cuál es la 

diferencia entre veintinueve mil y treinta y cuatro mil que 

están en el  proyecto A qué corresponden esos paseos y 

cuáles son para poder revisar perfecto al final habrá las 

respuestas de los secretarios competentes Secretaría de 

Hacienda esa respuesta  

 

PRESIDENTE: continuamos con salud y ambiente doctora Aura 

Carolina Parra es Bienvenida al concejo de Bucaramanga tiene 

el uso de la palabra. 

 

INTERFVENCION DE LA DOCTORA AURA CAROLINA PARRA SALUD Y 

AMBIENTE Gracias señor presidente muy buenos días para toda 

la mesa directiva de los concejales y para el equipo de la 

Administración la secretaría de salud y ambiente 

específicamente solicita recursos de adición para la 

subsecretaría de ambiente en un total de cuatro mil 

novecientos siete millones cuatrocientos veinte mil con el 

fin de que se distinguen dos mil cuatrocientos setenta 

millones en obras de canalización que se requieren en el 

relleno sanitario el Carrasco seiscientos veintiocho 

millones de pesos para realizar unos estudios de ampliación 

para la capacidad del relleno del Carrasco toda vez que este 

tiene una capacidad para disposición de residuos sólidos 

urbanos hasta el mes de junio de la presente anualidad mil 

cien millones de pesos que se van a destinar para la 

logística de la celebración de la segunda Cumbre mundial de 

páramos después de que ha sido institucionalizada este 

evento por parte de la Administración municipal 

cuatrocientos cuarenta y siete millones que se van a 

destinar para fortalecimiento del funcionamiento y 262 
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millones que están destinados para pasivos exigibles que 

tiene la subsecretaría de ambiente también del fondo 

rotatorio ambiental que tiene destinación específica se 

solicitan 150 millones de pesos setecientos catorce mil eh 

para todo las actividades que tienen con los programas de 

Salud Ambiental programas de sanidad ambiental y también hay 

un pasivo exigible que hay para cancelación de ocho millones 

novecientos mil del fondo rotatorio ambiental Muchísimas 

gracias  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable Doctora Aura Carolina por su 

participación hoy en el concejo de la ciudad secretaría 

jurídica doctor Adrián lo invitamos para hacer su 

intervención en la plenaria del Concejo de Bucaramanga 

bienvenido 

 

 

INTERVENCION DOCTOR ADRIÁN IGNACIO GONZÁLEZ JAIMES Buenos 

días al señor presidente de del honorable Concejo municipal, 

a los honorables concejales, a los queridos compañeros  

miembros del gabinete a los ciudadanos que se encuentran en 

la barra y también a quienes nos escuchan en efecto en lo 

que tiene que ver con la secretaría jurídica se requiere 

adicionar trescientos millones de pesos al presupuesto de 

inversión de este despacho con el fin de inyectar recursos a 

los tres proyectos de inversión que se estructuraron para el 

cumplimiento de las cinco metas del plan de desarrollo a 

cargo de la secretaría jurídica en ese orden de ideas el 

primer proyecto para el cual se requiere la inversión de, de 

recursos es el de consolidación del programa de 

transparencia gobierno 

abierto y lucha contra la corrupción en el municipio de 

Bucaramanga para el cual se debe destinar 36 millones 

doscientos sesenta y seis mil seiscientos sesenta y seis 

pesos con el fin de cumplir las siguientes metas la 

formulación e implementación de la estrategia dirigida a 

fortalecer las acciones de transparencia de la entidad la 

creación e implementación de la comisión territorial 

ciudadana para la lucha contra la corrupción la formulación 

e implementación de la política pública de transparencia y 

anticorrupción para el municipio de Bucaramanga el otro 

proyecto donde se requieren 

estos recursos son para el fortalecimiento del proceso de 

gestión jurídica y defensa judicial para la prevención del 

daño antijurídico en el municipio de Bucaramanga para lo 

cual se requieren recursos por ochenta y tres millones 

quinientos veinte mil pesos con el fin de cumplir la meta 

del plan de desarrollo municipal encaminada a formular e 

implementar la estrategia encaminada a la prevención del 

daño antijurídico de otra parte y por último el tercer 

proyecto para el cual se requieren estos recursos es para el 

fortalecimiento de la gestión institucional en los procesos 
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del ámbito jurídico en el municipio de Bucaramanga para lo 

cual se requiere destinar recursos por ciento ochenta 

millones doscientos Trece mil trescientos treinta y tres 

pesos con el fin de cumplir a cabalidad las siguientes metas 

del plan de desarrollo la formulación e implementación de la 

estrategia encaminada a la prevención del daño antijurídico 

y la creación e implementación de la agenda regulatoria 

sumados todos los recursos a estos tres proyectos suman los 

trescientos millones 

de pesos a cargo de la secretaría jurídica Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias doctor Adrián secretario jurídico 

del municipio de Bucaramanga le corresponde ahora a la 

doctora Marta Cecilia Osorio López secretaria de planeación 

doctora Marta siempre bienvenida aquí al consejo de la 

ciudad tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DE LA DOCTORA MARTA CECILIA OSORIO LÓPEZ 

SECRETARIA DE PLANEACIÓN Muchísimas gracias bueno tenemos 

unos recursos por el orden de los dos mil setecientos 

sesenta y cinco seiscientos veinte ciento treinta y cuatro 

con treinta y seis  millones de pesos que se van a 

distribuir dentro del plan de desarrollo en metas del plan 

de la siguiente manera fortalecimiento institucional 

cuarenta y siete mil trescientos millones de pesos de 

recursos propios en las siguientes metas legalización de 

veinticinco asentamientos humanos el mantenimiento de la 

actualización de la base de datos del SISBÉN el 

mantenimiento de los programas que desarrolla la 

administración central la inspección inspección vigilancia y 

control al 100%  de las obras licenciadas en el municipio y 

el desarrollo de cuatro instrumentos derivados del plan de 

ordenamiento territorial para promover un desarrollo 

ordenado por concepto de pasivos exigibles la suma de 

seiscientos cuarenta y siete cero catorce ocho veintinueve 

punto noventa y nueve que son compromisos pendientes por 

pagar del año tenemos también la meta del plan de desarrollo 

asociado al mantenimiento de la de la estratificación 

socioeconómica urbana y rural del municipio por un valor 

treinta y dos nueve doscientos treinta y dos mil novecientos 

treinta y siete dos once con veintidós que son recursos de 

estratificación también de la vigencia anterior son los 

recursos que las empresas de servicios públicos transfieren 

al municipio para atender todos los temas que tienen que ver 

con estratificación y recursos propios también de 

presupuestos participativos que también van orientados a la 

legalización de los veinticinco asentamientos humanos por un 

valor de quinientos ochenta y cinco seis, seis ocho cero 

noventa y cuatro con quince para resumir los dos mil 

setecientos sesenta y cinco seis veinte ciento y treinta y 

cuatro con treinta y seis de la siguiente manera mil 

trescientos millones de pesos seiscientos cuarenta y siete 
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cero catorce más doscientos treinta y dos de estratificación 

más lo de presupuestos participativos nos suma el valor que 

se le está solicitando al honorable concejo para que sean 

adicionados Muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted doctora Marta Cecilio 

Osorio López siempre atenta a responder aquí en el concejo 

de Bucaramanga doctor Jorge Neira secretario de desarrollo 

social una vez más Bienvenido a la corporación tiene el uso 

de la palabra  

 

 

INTRVENCON DEL DOCTOR JORGE NEIRA SECRETARIO DE DESARROLLO 

social presidente muchas gracias Voy a proyectar la 

presentación, bueno muy buenos días a todos los concejales 

concejalas les quiero mostrar un poco sobre la solicitud de 

adición de saldos de balance que realiza la Secretaría de 

Desarrollo Social creo que hay un problema visto quiero, 

quiero comentarles algo muchos de los temas que van a ver de 

la adición que se realiza desde la Secretaría de Desarrollo 

Social que estamos solicitando está muy vinculado a 

solicitudes que se han hecho también en la plenaria y nuevas 

apuestas que el gobierno de Juan Carlos Cárdenas tiene para 

implementar y dejar una hoja de ruta clara Durante este este 

periodo de estos últimos meses que vamos a tener de gobierno 

rutas que por supuesto tienen como principal beneficiarios a 

la población más vulnerable de nuestra ciudad entonces creo 

que vamos a ver aquí reflejados diferentes recursos y que 

están orientados a propuestas que varios de los concejales 

dejaron sobre la mesa tanto los concejales que tenían algún 

tipo de solicitudes para el sector rural como las concejalas 

que dejaron claridad alrededor de necesidades que se 

necesitaban específicamente para el programa de mujer dinero 

entonces aquí hay un resumen de cómo es la inversión de esos 

recursos que se están solicitando para los diferentes 

programas sin embargo les voy a hablar a detalle de cada uno 

de esas inversiones para el programa de adulto mayor y digno 

a aquí quiero hacerles una claridad los más de ocho mil 

millones de pesos de los que les voy a hablar en esta 

exposición son los recursos de libre inversión la secretaría 

tiene una inversión O tiene una adición programada además de 

once mil pero esos recursos de más que están son los 

recursos que tienen destinación específica que son los 

recursos de estampilla y que todos sabemos que se tienen que 

invertir específicamente en la realización de convenios para 

atención a la población mayor del municipio entonces aquí 

vamos a hablar de los ocho mil ochocientos millones de pesos 

de recursos propios una parte importante de esos recursos va 

para el programa de persona mayor para poder hacer algunas 

de esas actividades que estampillas no nos permite entre 

esos la compra de dotación deportiva para la personas 

mayores beneficiarias de los centros vida del municipio más 
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de tres mil personas aquí estamos hablando tanto de 

uniformes para diferentes actividades que tienen las 

personas mayores y que no cuentan con recursos para 

comprarlos les pongo un ejemplo las actividades de agua 

terapia Hay personas mayores que no tienen Cómo meterse a 

una piscina Pues los vamos a apoyar teniendo una dotación 

para para esos esas actividades los de servicios de 

recreación y uso del tiempo libre el año pasado de esta 

administración la administración de Juan Carlos Cárdenas 

volvió a la puesta de espacios de recreación para esas tres 

mil personas mayores muchos de ellos no habían salido nunca 

del municipio de Bucaramanga y pudieron salir el año pasado 

a PANACHI para poder pues tener un un espacio de recreación 

durante el último mes del año la contratación de personal 

que es el personal que atiende a nuestros centros vida yo 

les quiero recalcar aquí algo muy importante este año hemos 

vuelto al total 100% de personal del centro los tres centros 

vida del municipio para poder garantizar la atención de esas 

tres mil personas mayores y una adición al servicio de 

auxilio exequial que como ustedes lo saben se aumentó en 

recursos porque la demanda por parte de población vulnerable 

ha aumentado y que no tiene recursos para poder pues 

realizar las exequias de forma digna de sus familiares para 

primera infancia, infancia adolescencia vamos a adquirir 

nuevamente uniformes este año porque pues los números que 

logramos adquirir el año pasado no alcanzaron para la 

totalidad de niños que son beneficiarios de las diferentes 

estrategias de los del programa de infancia hay que yo creo 

que ustedes lo han visto en redes sociales muchos niños que 

no tenían siquiera una pantaloneta para poder salir a los 

diferentes cursos que realiza el programa en los barrios 

pues hoy en día 

cuentan con un uniforme con el cual pueden ir directamente a 

sus actividades y no gastar su ropita del día a día que 

tienen que destinar a otra a otro tipo de actividades 

nuestra apuesta de robótica que este año se duplicó logramos 

hacer dos cosas por un lado tenemos capacidad instalada 

profesionales propios del programa que están realizando otra 

capacitación de robótica que está orientada a adolescentes 

de diferentes colegios y estrategias del municipio y 

adicionalmente vamos a seguir con el convenio con la UIS 

para poder garantizar que muchos de esos niños que inician 

con nuestra capacidad instalada con los profesionales 

terminen con un certificado por parte de la UIS que les deje 

garantía que hicieron parte de ese curso de robótica que 

está muy orientado al proyecto de vida y decisión a futuro 

de esos niños, la implementación de la casa búho nos hacen 

falta todavía unos recursos porque como ustedes saben todas  

las actividades orientadas a la adquisición de alimentos se 

dispararon en valores por el la subida de los precios de la 

canasta familiar Por ende necesitamos más recursos para 

garantizar tener esa atención de casa búho hasta el último 
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día que sea posible contratar Durante este 2023 yo quiero 

hacer aquí hincapié en algo Y es que todos recordemos que 

casa búho es una apuesta del Municipio del bucaramanga que 

ha tenido todo el apoyo de qué concejo y que ha permitido 

que más de 60 niños hayan iniciado en enero y que en este 

momento tengamos más de 90 niños beneficiándose en los 

diferentes horarios de atención de casa búho eso quiere 

decir más de 90 familias que están pudiendo salir a trabajar 

y que sus niños están en un hogar seguro con estos recursos 

vamos a garantizar que se mantenga esa atención por supuesto 

la adquisición de juegos pedagógicos para nuestras 

diferentes estrategias de manera que garanticemos entregarle 

a esos niños un juego no solamente recreativo sino también 

pedagógico la atención a población con discapacidad 

nuevamente tuvimos que aumentar el valor de los cupos 

después del estudio del mercado Y eso implicó que tengamos 

que garantizar más recursos para lograr esa atención hasta 

el último día hábil que tengamos durante este año la 

atención Perdón la compra también de más ayudas técnicas 

para la población con discapacidad el año pasado logramos 

adquirir más de doscientas ayudas técnicas para población 

con discapacidad en el municipio este año le estamos 

apostando a aumentar y garantizar por lo menos ese número de 

beneficiarios 

también este año y por supuesto aumentar la cantidad de 

ayudas alimentarias que le podamos entregar a las familias 

de población con discapacidad por supuesto seguir con la 

atención 

integral de los convenios de población habitante de calle 

nuevamente los estudios del sector arrojaron que se aumentó 

el valor de los cupos garantizar la atención del transporte 

hasta el último día los valores del transporte también se 

han aumentado Y por supuesto esta es una adición muy 

importante que son cien millones de pesos para el auxilio 

exequial de las personas habitantes de calle porque se 

aumentó la cobertura ya que más personas han estado 

enterando de la cobertura de ese auxilio exequial y pues  

que garantizar su atención aquí creo que, que ingresa una 

solicitud que se tuvo hace más o menos quince días y era la 

posibilidad de tener la casa refugio para la atención a 

mujeres Víctimas de violencia y población LGBTIQ víctima de 

violencia de género el año pasado Tratamos de lanzar esta 

iniciativa y no fue posible ya que las fundaciones no 

contaban en ese momento con la capacidad por la cantidad de 

recursos que teníamos en este momento con estos cincuenta 

millones de pesos más garantizamos que podamos hacer la 

contratación de esa casa Refugio por primera vez el 

municipio de Bucaramanga realizaría este tipo de 

contratación sin depender de la gobernación de Santander 

para lograr garantizar la atención de mujeres Víctimas de 

violencia por lo menos vamos a tener a esas mujeres un mes 

en esa casa refugio para garantizar que estén con sus hijos 
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protegidas en un lugar donde se le pueda prestar no 

solamente protección sino atención psicosocial y atención 

jurídica adicionalmente atenderíamos también a población 

LGBTIQ Como esos casos que logramos analizar en un momento 

que son los hijos que son expulsados por ejemplo de los 

hogares de sus padres o las diferentes los diferentes casos 

de expulsión que conocemos de otro tipo de situaciones y 

adicionalmente tendríamos concejal Chumi por una 

recomendación que ustedes realizaron también un enfoque 

específico dándole prioridad a población con discapacidad 

adicionalmente toda la estrategia de visibilización con las 

diferentes actividades que realizamos en el año con mujeres 

población LGBTIQ que son diferentes actos que se realizan en 

el público para garantizar la visibilización de sus derechos 

aquí están incluidos tanto las actividades artísticas como 

las actividades territoriales que se realizan dos minutos 

que se realizan directamente por el programa de mujer y por 

el programa de diversidad aquí ingresa otro rubro histórico 

para el municipio de Bucaramanga que es el auxilio especial 

enfocado a mujeres Víctimas de violencia de género Por qué 

durante estos dos años anteriores nos dimos cuenta que 

muchas mujeres que eran Víctimas de violencia no contaban 

con los recursos después porque eran mujeres que no tenían 

familiares o sus familiares no contaban con esos recursos 

con esta edición presupuestal vamos a crear un nuevo rubro 

le permitiría prestar ese servicio de auxilio exequial para 

las mujeres que no tienen recursos y que sus familias no 

tienen recursos para dar este este trato digno por parte de 

las mujeres Víctimas de violencia hacemos una adición de 

seiscientos millones de pesos para las actividades 

de desarrollo del campo orientadas al fortalecimiento de la 

entrega de sistemas de riego los proyectos productivos Y por 

supuesto como se solicitó aquí el año pasado la celebración 

la conmemoración del día del Campesino para los campesinos 

de nuestros tres corregimientos las adiciones para un Deco 

están muy orientada a la logística de juventudes como 

ustedes saben la realización el apoyo a la plataforma para 

la realización de sus diferentes actividades la dotación de 

ágoras que tenemos que y queremos que este año se dejen 

dotadas todas las ágoras que se han entregadas por parte de 

infraestructura y no solamente las dos que teníamos 

pendientes por supuesto la contratación del personal de 

apoyo de la secretaría y la contratación que es necesaria 

para el personal que hace atención de emergencias que 

realiza apoyo también para la atención a población migrante 

concejales yo aquí les hablo como secretario de desarrollo 

las adiciones presupuestales y le agradezco completamente al 

alcalde Juan Carlos Cárdenas que haciendo una suma entre los 

propios y el recurso de estampilla se hace una edición de 

casi más de once mil millones de pesos para garantizar la 

atención de la población más vulnerable de nuestra ciudad y 
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esas apuestas presidente que surgieron de comentarios de 

este concejo y que van a terminar 

impactando muchas situaciones que nunca se habían atendido 

en la ciudad de Bucaramanga Muchísimas gracias  

 

2:09:35 PRESIDENTE: a usted muy amable doctor Jorge Neira 

secretario de desarrollo social, doctor Jairo González 

secretario de educación bienvenido una vez más al concejo de 

la ciudad tiene el uso de la palabra  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR JAIRO GONZÁLEZ SECRETARIO DE 

EDUCACIÓN gracias a la mesa directiva a los concejales buen 

día a los compañeros de gabinete; ya esperar la 

presentación, bueno no está arriba, bueno la, las adiciones 

corresponden a una necesidad que tiene el sector educativo 

en el cierre de brechas educativas y como estrategia de 

permanencia escolar y va encaminada a dos sectores el sector 

tecnológico que es la parte de computadores y la parte de 

transporte escolar para la permanencia tenemos una necesidad 

y aquí la hemos planteado el transporte escolar para 

instituciones educativas como el Claveriano, el colegio 

Campohermoso, la institución rural Santa Rita, que en este 

momento está siendo intervenida y ya Próximamente a final de 

año la estaremos entregando con un avance de hora del más 

del 50% ya a esta fecha y para la institución la Pastora que 

en ese momento tiene estamos en, en por orden de juez para 

cerrar la institución y estamos ya con este servicio 

trasladar los chicos a otra institución el inciso entonces 

para el fortalecimiento de la conectividad y acceso a nuevas 

tecnologías en instituciones educativas oficiales del 

municipio se apropian dos mil quinientos millones y para la 

prestación del servicio de transporte escolar para 

estudiantes de las instituciones educativas oficiales de 

bucaramanga quinientos millones en referencia a la parte 

tecnológica esto sería para cubrir la meta de los veinte mil 

computadores y  cerrar la brecha tecnológica nos faltan dos 

mil ciento noventa y seis computadores para alcanzar la meta 

de tener por debajo de tres niños por computador con este 

esta meta de veinte mil computadores llegamos a cerca de 

31.000 computadores en el municipio y así tener por debajo 

del 2.7 - 2.8 al final de año que es lo que calculamos con 

la lo que llamamos de matrícula esa sería señores concejales 

la aprobación para la Secretaría de Educación buen día 

Muchas gracias  

 

PRESIDENTE: doctor Jairo González el secretario de educación 

IMEBU doctor Luis Gonzalo Gómez bienvenido una vez más al 

concejo de Bucaramanga tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL DOCTOR LUIS GONZALO GÓMEZ, IMEBU: Gracias 

Presidente buenos días para todos los concejales, para los 

compañeros de, de gabinete me voy a permitir compartir 
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pantalla Brahian Auxilio, bueno mientras solucionamos un 

problema arriba que podamos ver la pantalla tal como lo 

comentamos en la comisión primera la, la adición para el 

IMEBU es de 1715 millones de pesos los cuales serán 

invertidos en su totalidad, valga la redundancia para 

inversión esto estos presupuestos de, de estas plata mil 

quince millones de pesos corresponden a presupuestos 

participativos los cuales serán invertidos Obviamente con un 

estudio previo que ya obviamente se hizo con estos 

presupuestos en los en el asentamiento de Cuyanita que ha 

sido tan nombrado en, en estas últimas sesiones del Concejo 

ver y del sector agro tenemos la Vereda Santos bajos tenemos 

la Vereda Chitota, los Santos y tenemos la Vereda Gualilo 

bajo donde con previa anticipación estos presupuestos 

participativos han sido acordados con con estos cuatro con 

estos asentamientos y veredas para la inversión y esto 

sumarían mil quince millones de pesos de los setecientos 

millones restantes tenemos se harán dedicados exclusivamente 

para la formación para el empleo y el emprendimiento donde 

tenemos formación a la medida acerca de ochenta millones de 

pesos el un convenio con la OIT para la formación y empleo y 

emprendimiento por 250 millones de pesos un convenio con una 

estrategia del gobierno Nacional de 250 millones de pesos 

para el apoyo de y la creación de un ZASCA que corresponde a 

a la que corresponde a adecuar un sitio para que los 

pequeños emprendedores que aún no tienen la capacidad de 

poder contar con maquinaria especializada puedan a través de 

sus emprendimientos utilizarlas y poder hacer mucho más 

fácil su labor de de estos emprendimientos sobre todo lo que 

tiene que ver con calzado y confecciones vamos a tener un,  

un rubro de 70 millones de pesos para mobiliario que 

básicamente va a corresponder a poder adquirir unas carpas 

para poder seguir apoyando los temas de reactivación 

económica que los venimos haciendo alrededor de la ciudad 

como ustedes pueden ver señores  concejales los mil 

setecientos quince millones de pesos serán invertidos 

básicamente en, en a la a la población que más lo necesita 

en la ciudad de Bucaramanga mil quince millones de pesos 

presupuesto participativo y 715 básicamente para la 

formación el empleo y el emprendimiento que el año 

inmediatamente anterior Fue un programa muy muy exitoso y 

queremos que este año formar aproximadamente mil personas la 

plata obviamente la necesitamos le agradecemos a todos los 

honorable miembro del Concejo su aprobación de estos 

recursos que como les digo serán invertidos en las personas 

que más están necesitando apoyo en este momento por parte 

tanto de ustedes como de la alcaldía Muchísimas gracias  

 

PRESIDENTE: a usted doctor Luis Gonzalo de IMEBU corresponde 

ahora el turno al INVISBU arquitecto Augusto Tobón tiene el 

uso de la palabra bienvenido  
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INTERVENCION DEL INVISBU ARQUITECTO AUGUSTO TOBÓN Muchas 

gracias señor presidente Luis Fernando Castañeda saludo muy 

cordial para usted, para el presidente Javier Ayala para 

todos los honorables concejales y concejalas de la ciudad de 

Bucaramanga las personas que nos acompañan acá en el recinto 

a nuestro equipo de trabajo y a las personas que nos siguen 

a través de las redes sociales Brahian si por favor me 

ayudan con la presentación, muy amable siguiente por favor 

bueno nosotros estos recursos del balance tenemos una gran 

necesidad en el sentido de que van a permitir llevar a 

cabalidad dos metas que nosotros tenemos pendientes en el 

instituto enmarcadas en la línea estratégica Bucaramanga 

equitativa e incluyente una ciudad de beneficios acá hay dos 

metas pendientes que tenemos a un pendiente por cumplir una 

es la de asignar quinientos veintiún subsidios 

complementarios a hogares en condición de vulnerabilidad con 

enfoque diferencial y la segunda meta es la de entrega de 

quinientas soluciones de vivienda en la primera de ellas 

tenemos un pendiente de 166 y en la segunda tenemos 160 como 

meta para el presente periodo ya llegando un poco más al 

detalle en el tema de los ingresos estamos solicitando unos 

recursos del balance por el orden de los dos mil ochenta y 

un millones quinientos cuarenta y nueve mil novecientos 

noventa y cuatro que serán tenidos en cuenta en la cuenta 

como ingresos en la subcuenta de transferencias corrientes y 

en la subcuenta de transferencias de otras entidades del 

gobierno; perdón la inversión se va a hacer básicamente 

siguiente por favor nos quedamos en la en la lámina inicial 

para ver el detalle del gasto ahí tenemos el componente que 

la cuenta de gasto van a ir los dos mil ochenta y un 

millones quinientos cuarenta y nueve mil novecientos noventa 

y cuatro pesos distribuidos de la siguiente manera para 

servicios de la construcción servicios sociales y personales 

en donde está enmarcado el tema de los subsidios a la 

familia más vulnerables estos subsidios son subsidios 

complementarios cada subsidio complementario Hoy está en 

nueve millones ochocientos sesenta mil pesos tenemos ese ese 

gran reto de cumplir con ciento sesenta y seis en este 

periodo y estos recursos nos servirán definitivamente para 

cumplir con este tema y para que le ayudemos a estas 

familias que realmente lo necesitan en este orden de ideas 

ahí vamos a necesitar 928 millones cero noventa y nueve 

novecientos noventa y cuatro el siguiente rubro que es 

servicios de la construcción tenemos ahí pendiente 

cuatrocientos treinta y ocho millones ochocientos noventa 

mil pesos aquí es para el tema de obras complementarias 

necesitamos hacer algunas temas de urbanismo en Norte Club 

tiburones II y complementar lo que falta para los temas de 

cuartos de aseo y servicios de esta comunidad y finalmente 

en servicios financieros y servicios conexos servicios 

inmobiliarios tenemos un gran reto acá que es el de poder 

terminar el proceso de reubicación de familias que a través 
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de una orden  judicial de que viene desde hace rato podamos 

cumplirles a estas personas de  Villa Rosa y Villa Elena ahí 

tenemos un pendiente histórico que queremos subsanar en esta 

administración tenemos ya un recurso pero necesitamos para 

cumplir con este propósito de 714 millones 560 mil pesos 

Muchas gracias por la atención señor presidente por el uso 

de la palabra Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted arquitecto Augusto DE INVISBU muchas 

gracias invitamos ahora al director de tránsito de 

Bucaramanga 

ingeniero Carlos Enrique bueno cadena ingeniero usted tiene 

el uso de la palabra bienvenido. 

 

INTERVENCION DEL DIRECTOR DE TRÁNSITO DE BUCARAMANGA 

INGENIERO CARLOS ENRIQUE BUENO CADENA: buenos días a todos a 

todos los honorables concejales y a los demás miembros de 

gabinete y la ciudadanía; nosotros tenemos una adición de 

cinco mil cien millones que está distribuida en tres rubros 

principales uno asociado a tres mil millones que 

corresponden a  equipos de comunicación y equipos de video 

para detección y georreferenciación básicamente este rubro 

aportará a poner en marcha el sistema de foto multas, unido 

a todo el sistema de bodycam que van a tener nuestros 

agentes de tránsito para permitir la seguridad de ellos y 

también la, la transparencia de todos los procedimientos que 

corresponde a dos mil novecientos millones de pesos y cien 

millones asociados a el mejoramiento del sistema de radios 

de comunicación que nos va a permitir georreferenciar 

también a todos nuestros agentes y hacer una  atención 

efectiva de todas las contingencias viales con las que 

cuenta la ciudad el otro el otro rubro es relacionado con la 

implementación de la primera etapa del sistema inteligente 

de tráfico con el mejoramiento del sistema de semaforización 

donde se instalarán alrededor de 100 nuevos controladores 

que retrasarán a los controladores viejos con los que 

encuentra la ciudad se hará la reclasificación de todo los 

tiempos semafóricos de toda la ciudad que no se hace más o 

menos hace quince años los sistemas los equipos de control 

no se cambian hace más de 30 años y con esto quedaría 

digamos a punto esta todo el sistema de semaforización unido 

digamos al radar de la movilidad segura que ya estaremos 

pronto a lanzarlo y que hará parte de todo este sistema de 

gestión de tráfico inteligente finalmente tenemos un rubro 

relacionado con adquisición de vehículos que entrarán a 

mejorar la capacidad operativa que tenemos que va a estar 

mermada ya que tienen que salir dos de las grúas ya que son 

vehículos de más de 20 años esos van a ser reemplazados por 

dos grúas nuevas y este monto de los quinientos millones 

entrará a mejorar toda esta capacidad operativa para hacer 

el tema de despejes todos los operativos que hacemos con la 

secretaría de interior y con la Policía Nacional de forma 
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tal que garanticemos todas las contingencias viales sobre el 

viaducto temas de varados choques que va a redundar y 

mejorar la movilidad de los usuarios en el municipio de 

Bucaramanga esa es básicamente digamos en, en lo que se 

distribuyen estos cinco mil cien millones de pesos en estos 

tres enfocados principalmente a fortalecer la entidad con 

tecnología que va a ser totalmente 

manejada por la dirección de tránsito y que va a quedar en 

manos de la ciudad para las demás administraciones muchas 

gracias  

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted Ingeniero Carlos Enrique 

Bueno Cadena director de tránsito de Bucaramanga; INDERBÚ 

señor tesorero Edgar Jaimes bienvenido al concejo de 

Bucaramanga usted tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL INDERBÚ SEÑOR TESORERO EDGAR JAIMES: muy 

buenos días Muchas gracias señor presidente un saludo 

especial para todos los honorables concejales, para el 

gabinete, para los asistentes y todas las personas que nos 

acompañan en las redes voy a buscar acá la presentación y 

ya, les comparto la información aquí está así está la otra 

vale más para que le haga el tamaño  bueno el INDERBU es la 

entidad  encargada de ejecutar todos los proyectos que 

tienen que ver con la actividad física, recreativa, 

deportiva y desarrollo juvenil para con el fin de garantizar 

el derecho a participar a las personas en las actividades 

recreativas deportivas y de desarrollo juvenil cómo eje 

fundamental a partir de la inclusión social y ciudadana 

actualmente el INDERBU tienen ejecución seis proyectos estos 

seis proyectos están en ejecución y le apuntan al 

cumplimiento de las metas del plan de desarrollo del 

municipio de Bucaramanga; la los diferentes proyectos que se 

van a adicionar son los seis proyectos que actualmente tiene 

el INDERBU en ejecución los recursos que se van a adicionar 

y que se tramitan acá ante el honorable concejo municipal 

ascienden a la suma de cinco mil millones de pesos el primer 

proyecto es el de HÁBITOS Y ESTILOS DE VIDA SALUDABLE ahí se 

van a llevar a cabo actividades diferentes actividades y 

para ello pues se necesita complementar la oferta de todos 

estos programas para poder cumplir con las metas de plan de 

desarrollo para la vigencia 2023 dentro de las actividades 

de este proyecto están los facilitadores los agentes VAS 

servicio de transporte operador logístico mantenimiento del 

material logístico articuladores instructores equipo 

interdisciplinario material impreso primeros auxilios y 

compra de luces profesionales para un total de ese proyecto 

de 671 millones cuatrocientos mil otro proyecto que vienen 

ejecución es el DEPORTE Y RECREACIÓN SOCIO COMUNITARIO allí 

se van a desarrollar actividades como son la contratación de 

articuladores de monitores de líder de campamento los 

monitores sectoriales los monitores de nuevo COMÉS comienzo 
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materiales para campamentos implementación deportiva 

medallas y operador logístico para eventos para un total de 

259 millones novecientos el tercer proyecto es el de 

FORMACIÓN DEPORTIVA que contempla actividades como la 

contratación de entrenadores de escuelas de formación los 

métodos metodólogos para las escuelas de formación 

psicólogos nutricionistas monitores de centros de Educación 

Física, apoyo operativo de detención y selección de talentos 

médico interdisciplinarios entrenadores metodólogos de 

talentos, ayuda nutricionales, defensa civil y premiación 

para un total para el presupuesto de formación deportiva 

adicional de ochocientos veinticuatro millones cien mil el 4 

por el cuarto proyecto es el de DEPORTE ASOCIADO en este se 

contemplan actividades como son los eventos de Ciudad 

carrera la ciudad bonita la nacional pre infantil e infantil 

de atletismo, el Challenger Club de Voleibol Masculino, la 

supercopa de microfútbol masculina femenina infantil, El 

internacional de bádminton, el mundialito de fútbol, la liga 

de baloncesto profesional colombiana suramericana de 

baloncesto, sudamericano de fútbol de sala la implementación 

deportiva que se requiere Los profesionales para mercadeo 

diseño publicidad de los eventos el apoyo jurídico para la 

formalización de Clubes el apoyo de iniciativas deportivas 

de los clubes de Bucaramanga que son metas del plan de 

desarrollo esa inversión asciende a 1958 millones 

novecientos mil pesos el quinto proyecto es el PROYECTO DE 

JUVENTUD donde se contemplan actividades de operador 

logístico póricas, pólizas en físicos psicólogos 

fisioterapeutas gestores juveniles gestores de calistenia 

logísticos, logísticos de transporte y primeros auxilios 

para un total de 264 millones quinientos mil pesos y el 

último proyecto a cargo de El INDERBU y que también le 

apunta las metas del plan de desarrollo en la ADMINISTRACIÓN 

Y MANTENIMIENTO DE ESCENARIOS DEPORTIVOS se contemplan 

actividades como son las cuadrillas de mantenimiento el pago 

de servicios públicos de los de los diferentes escenarios 

con los que cuenta el INDERBU actualmente tenemos 19 

escenarios 

de alto rendimiento 10 y nueve recreares y 86 escenarios 

abiertos personal de aseo, personal de jardinería, 

implementación deportiva compra de materiales de ferretería 

y piscineros, esta inversión asciende a la suma de mil cero 

veintiún millones doscientos mil para un total de los cinco 

mil millones de pesos muchas gracias por la atención y 

cualquier inquietud con mucho gusto estamos atentos a 

resolverles 

 

PRESIDENTE: muchas gracias doctor Edgar tesorero INDERBU que 

hoy hace la presentación de este importante instituto, 

instituto municipal de cultura y turismo de Bucaramanga 

doctor Luis Carlos Silva bienvenido al concejo de 

Bucaramanga tiene el uso de la palabra  
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INTERVENCION DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA Y TURISMO DE 

BUCARAMANGA DOCTOR LUIS CARLOS SILVA:  Gracias presidente un 

saludo muy especial a todos los concejales, concejales que 

están en este momento en este proyecto tan importante para 

la ciudad vamos a, a proyectar para que ustedes tengan ahí 

presente las cifras del Instituto Municipal De Cultura Y 

Turismo De Bucaramanga pues asignamos para la edición al 

presupuesto 2023 y de los programas estructurales que están 

dentro del plan de desarrollo para atender todo el sector 

artístico y cultural y turístico de la ciudad; listo 

perfecto entonces comenzamos en la adición de la vigencia 

2023 tenemos tres fuentes que hacen parte del financiamiento 

del Instituto Municipal De Cultura Y Turismo Bucaramanga que 

son los recursos de balance por orden de 2.271 millones de 

pesos ahí está la estampilla procultura la contribución para 

fiscal Sistema General De Participación SGP y la asamblea 

por cultura de la vigencia anterior que tuvimos 142 millones 

de pesos adición de recursos propios de ingreso por un orden 

de 1800 millones de pesos que son los recursos propios y la 

edición para presupuestos participativos de 253 millones de 

pesos aquí está la distribución por favor siguiente aquí 

está la distribución entonces para la escuela municipal de 

artes y oficios de Bucaramanga garantizamos en su adición 

para la contratación de los artistas formadores de la 

escuela municipal de artes que son cerca de noventa artistas 

formadores que tenemos en la escuela municipal de artes con 

un valor de 127 millones de pesos así mismo dentro del rubro 

la escuela municipal de artes tenemos los presupuestos 

participativos que es para compra de instrumentos musicales 

por orden de 253 millones de pesos así mismo tenemos en la 

meta de mantener una red municipal de bibliotecas que 

incorpore la biblioteca pública Gabriel Turbay tenemos 

veinte millones de pesos para compra de periódicos revistas 

y artículos de la hemeroteca que hace falta en la biblioteca 

pública Gabriel Turbay que no tenemos, tenemos también en la 

meta de realizar dieciséis convocatorias públicas tenemos 

213 millones de pesos que son los BEPS que van para a 

pensión de los de nuestros artistas que equivalen al 10%  

del recaudo de la estampilla procultura que son recursos 

sagrados para nuestros artistas y que desde el Instituto  

municipal de cultura y la alcaldía de bucaramanga encabeza 

el ingeniero Juan Carlos Cárdenas pues los destinamos 

exclusivamente para eso y es por ley de cultura cumplimiento 

de la pensión de nuestros artistas que no pudieron ser 

pensionados por el régimen que, que rigen en aquí en 

Colombia, tenemos también en la meta de mantener en 

funcionamiento la emisora cultural Luis Carlos galán 

Sarmiento cerca de 148 millones de pesos que eso va a los 

recursos que destinamos para la modernización de la emisora 

cultural tenemos que comprar un transmisor que tiene 

prácticamente cerca de veinte años el transmisor de la 
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emisora cultural Luis Carlos galán Sarmiento que tenemos que 

modernizar y ahí están garantizados también los recursos 

para la modernización de la emisora cultural así mismo de 

los micrófonos que hacen parte de cabina y así mismo también 

de los de los elementos visuales que queremos desarrollar 

desde la emisora cultural Luis Carlos galán Sarmiento para 

llevar también la emisora a los barrios y a las comunas Y 

eso lo estamos haciendo Y esos son recursos que van 

destinados para la emisora cultural; en patrimonio y es una 

apuesta que tenemos desde la administración que lidera el 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas en patrimonio nosotros 

tenemos realizar catorce acciones de intervención 

restauración recuperación mantenimiento apropiación de 

nuestro patrimonio cultural por orden de ochocientos 

cuarenta millones de pesos en esta en este rubro pues 

comentarles a los concejales vamos a hacer la intervención 

de la escultura de la mujer de pies  desnuda de la gorda que 

tenemos en el Parque San Pio la obra del maestro Fernando 

Botero vamos a hacer una, una restauración completa con 

todos los estudios técnicos como lo rige la normativa como 

lo tenemos en la en la resolución de, de resguardo en 

nuestro patrimonio cultural es un pendiente histórico que 

tiene la ciudad que ya adelantamos la el concurso de méritos 

que ya tenemos un estudio por primera vez serio en la 

restauración de esta escultura que se volvió y que es 

símbolo nuestro y que es patrimonio que es patrimonio 

nuestro bien de interés cultural de ámbito municipal la 

vamos a intervenir este año que ha intervenida así mismo 

vamos a, a intervenir el, el clavijero del triple en honor 

al maestro José Morales que se encuentra en el parque de los 

niños vamos a intervenir también la escultura de la Puerta 

del Sol de la carrera 27 con calle 56 en su restauración y 

no solamente esa de esculturas que tenemos que son bienes 

muebles que tenemos en la ciudad sino 

también en la pinacoteca del instituto municipal de cultura 

y turismo de Bucaramanga tenemos una infinidad de obras de 

diferentes artistas como la maestra Beatriz González como el 

maestro Mantilla Caballero como el maestro Máximo Flores que 

tenemos en nuestra biblioteca pública que se necesitan hacer 

las intervenciones urgentes para poder nosotros disponer de 

estas obras de arte y que la biblioteca pública Gabriel 

Turbay sea también una sala de exposición permanente a la 

ciudadanía que los pasillos de la biblioteca pública 

tengamos estas obras en exposición y guardadas en una 

pinacoteca eso es lo que tenemos para la inversión en este 

recurso de patrimonio así mismo en patrimonio tenemos la 

meta de la agenda de programación artística y cultural y 

creativa donde tenemos la 

edición de quinientos millones de pesos para la programación 

del teatro Santander Ya hicimos ya celebramos el convenio 

con la fundación teatro Santander por mil sesenta y un 

millón de pesos la idea es tener una adición al, al teatro 
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Santander por cerca de quinientos millones de pesos en la en 

su programación en la circulación también de artistas así 

mismo desde esta agenda cultural salen recursos que vamos a 

invertir en el sector artístico porque vamos a celebrar el 

festival de orquestas con los músicos Y hay muchos, muchos 

músicos de la ciudad van a ser beneficiados vamos a celebrar 

también el festival de la danza; hoy es el Día Internacional 

de la danza quiero recordarles ayer hicimos en el en el 

auditorio Luis a calvo un homenaje artistas como el maestro 

Winston Berrío que ha trabajado por más de 40 años en la 

formación de, de bailarines y de artistas aquí en la ciudad 

así mismo con el maestro Guillermo Laguna de GIFOS nuestro, 

nuestro patrimonio folclórico en danza ayer estuvimos y hoy 

es el Día Internacional de la danza lo Estamos celebrando Y 

estos recursos en la agenda cultural van para fortalecer 

estos festivales manteniéndolos así mismo el festival de 

teatro que venimos acompañando a la mesa sectorial de teatro 

también y a las exposiciones que tenemos en las diferentes 

salas de exposiciones inherentes al instituto municipal de 

cultura y turismo de Bucaramanga y tenemos una meta que es 

realizar veinte acciones para fortalecer el reconocimiento y 

difusión promoción turística y potenciar los puntos de 

información turística los PITS tenemos mil millones de pesos 

que es el compromiso que tenemos con la Aerolínea Spirit 

gracias a ese compromiso tenemos un vuelo directo de 

Bucaramanga Fortlauder del que nos comunica al sur de la 

Florida y tenemos ese compromiso junto con la cámara de 

comercio y lo vamos a desarrollar y lo vamos a cumplir en 

este año entonces en un resumen tenemos en SGP cultura 127 

millones de pesos que es el sistema general de participación 

contribución para fiscal de ocho millones trescientos ocho 

mil pesos participativos ya me ya con esto ya presidente 

termino presupuestos participativos 253 millones de pesos 

para la compra de instrumentos musicales que van para las 

comunas para los barrios y que prosigan con los procesos de 

formación que adelantamos en la escuela municipal de artes 

recursos propios mil ochocientos millones de pesos y 

estampilla procultura dos mil ciento treinta y cinco 

millones de pesos para un total de, de asignación de 

presupuesto de cuatro mil trescientos veinticinco millones 

de pesos aquí quiero recordar que en el inicio no se tuvo en 

cuenta el SGP por eso tenemos cuatro mil trescientos 

veinticinco millones de pesos para cultura Muchas gracias 

muchas 

 

PRESIDENTE: gracias doctor Luis Carlos Silva director del 

Instituto de cultura de Bucaramanga vamos ahora con la 

participación de los honorables concejales que estuvieron 

muy atentos a las intervenciones de la administración 

agradeciéndole a todos los ciudadanos que están conectados 

hoy virtualmente también en la plenaria del Concejo de 

bucaramanga honorable concejal Antonio Sanabria partido liga 
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tiene cinco minutos. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: 

Gracias presidente un saludo especial para mis compañeros 

para los funcionarios de la Administración hay muchas dudas 

muchos interrogantes y quiero iniciar diciéndole al doctor 

Henderson que usted es un incompetente como secretario de 

Hacienda y lo digo con autoridad y conocedor de la hacienda 

pública porque soy contador público y soy especializado en 

finanzas públicas y usted se rige por un estatuto orgánico 

del presupuesto que tiene contenido unos principios rectores 

y el principio rector más importante que usted debe ejecutar 

es el de la anualidad aquí arranca el primero de enero y 

termina el 31 de diciembre durante ese tiempo usted tiene 

que ejecutar el presupuesto y mire cómo perjudica usted a 

sus compañeros todos son ordenadores del gasto sus 

compañeros de gabinete, viola también usted el principio de 

la celeridad otro principio que lo tenemos nosotros aquí en 

el reglamento interno del Concejo nosotros no tenemos el 

principio de la anualidad porque no somos ordenadores del 

gasto de manera pues que toda esa inejecución de 160 mil 

millones de pesos porque así lo entiendo ciento sesenta mil 

millones de pesos un solo mayor valor tres mil ochocientos 

millones de pesos que sumados los dos dan ciento sesenta y 

cuatro mil millones de pesos usted falta la ética y a la 

transparencia porque cuando Saray Rojas 

era secretaria de hacienda austera el asesor de presupuesto 

y usted se convirtió la mano derecha de Saray usted era un 

complemento para todas las decisiones que tomaba Saray como 

secretaria de hacienda Saray sale de la Secretaría de 

Hacienda y se va para la ordenanza para la jefe de la 

gobernanza y en la jefe de la gobernanza ya no ordena gasto 

allá no firma nada pero manda mucho y usted tiene una 

duplicidad de funciones como secretario de Hacienda y como 

jefe de presupuesto por eso le digo que falta la ética y a 

la transparencia porque usted se para de su escritorio como 

secretario de Hacienda y se va para el otro escritorio 

certifica disponibilidades presupuestales y registros 

presupuestales y después se va para otro escritorio y funge 

como secretario de Hacienda me parece un delicado mire los 

alcances de la señora Saray Rojas cómo domina la 

administración pública quiero preguntarle al secretario de 

Hacienda con respecto al folio 43 servicios asociados al 

transporte público le van a dar mil cuatrocientos 

veintinueve millones se los van a transferir a metro línea y 

yo sorpresa que no veo la señora de metrolínea hoy a no ser 

que esté colgada virtualmente pero exijo la presencia la 

señora porque ella es la que me tiene que responder aunque 

los el recurso que va a transferir Henderson como secretario 

de Hacienda mil cuatrocientos veintinueve millones de pesos 

para qué para el fondo de estabilidad y subvención para el 

tema de los subsidios para la política pública de los 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 45 

de 126 

 

  

 

beneficiarios de la tarifa que se le da al personal de 

discapacidad al personal del deporte al personal de adultos 

mayores y otros yo quiero dejar constancia aquí presidente 

porque es que tengo aquí este vacío jurídico porque 

Henderson en su exposición dijo que le giraba esos mil 

cuatrocientos veintinueve millones de pesos al fondo pero 

quien autoriza a quién se le da esa plata es metro línea Y a 

quién se le gira pues a metro cinco y a metro Cali entonces 

ahí no entiendo cómo es esa operación contable esa operación 

no la entiendo sí pero no sí pero no y eso me genera a mí un 

vacío quisiera preguntarle también al director de tránsito 

que casi todos vinieron a una clase de lectura pero quisiera 

preguntarle con respecto a los dos mil novecientos millones 

de pesos que están designados para máquinas y equipos para 

teleproceso entiendo yo que eso debe ser para las cámaras 

que se van a comprar lo que ya se compraron porque no 

sabemos qué referencia es hay muchos vacíos que quisiera el 

Doctor Carlos me explicara cómo va a ser esa inversión ayer 

tres minutos ayer tuvimos y quiero decirle a Iván Vargas que 

usted es un irrespetuoso conmigo porque cuando usted hizo la 

exposición me quedaron muchas dudas y cuando estaba sentado 

ahí fui le dije por qué no me comparte la información no 

puedo repetir la palabra acá me dijo usted sí joven no me 

dijo y después me dijo otra palabra muy vulgar pero aquí no 

la puedo repetir usted maneja una información pública Iván 

usted no la puede ocultar y le pido respetuosamente 

presidente que me pase la información mire me está diciendo 

que no si es información pública de por Dios compártamela 

que es muy diferente a la que está aquí compártamela porque 

quiero preguntarle en los pasillos exigibles están los 

recursos que le están debiendo a HCR ingeniería SAS al 

interventor de la tele gestión que usted no le ha querido 

pagar ahí están los pasillos exigibles Por qué no le ha 

pagado esta semana que viene vuelve y se vence la prórroga 

de la tele gestión la unión temporal Bucaramanga inteligente 

que lleva dieciséis meses la primer fase dieciséis meses de 

por Dios de atraso son muchas cosas las que hay que 

preguntar se me acaba el tiempo y quiero decirles que me 

proyecte una foto que le mandé o le envié a Oscar creo que 

está allá mire ayer estuve en un zoom virtual ese man que 

está ahí es el jurídico venga le digo cómo se llama Luis 

Gabriel serna Gómez él es el jurídico de la superintendencia 

de transportes en mi oficina hicimos un zoom virtual con el 

jurídico del concejo que se llama Álvaro Gómez Suárez 

hablamos como hora y media con estos dos científicos y le 

pregunté sobre el tema de la transferencia que le iban a 

hacer a metro línea de mil cuatrocientos veintinueve 

millones y sabe lo que me dijo léase la ley 617 en su 

Artículo 14 presidente por favor porque vamos a ser 

estrictos con el tiempo prohibición de transferencias y 

liquidación de empresas ineficientes y en negrilla dice en 

ese caso solo procederán las transferencias aportes o 
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créditos necesarios para la liquidación metro línea está en 

liquidación ley 550 Artículo 27 me lo dijo ese señor ayer 

tengo dudas Henderson resuélvame y quisiera presidente que 

el doctor Álvaro Gómez me despeje la duda del jurídico del 

concejo porque no sé cómo votar el proyecto la verdad yo soy 

consciente que se necesitan los recursos para avanzar en 

todo lo que se necesita pero así. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Antonio Sanabria 

partido liga honorable concejal Marina de Jesús Arévalo 

partido Liga cinco minutos. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MAARINA DE JESUS 

AREVALO DURAN:  Gracias presidente bueno empiezo por decirle 

aquí a la a la corporación al concejo que más que dudas  que 

pudieran ser de forma y que se pudieran resolver acá 

realmente son deficiencias de fondo las que trae este 

proyecto y voy a llamar la atención sobre algo la costumbre 

en Bucaramanga para que le cuente allá a su jefe que es la 

que le dice que es lo que tiene que hacer era que estos 

proyectos venían generalmente separados hoy traemos cinco 

institutos descentralizados, ocho secretarías más otras 

adiciones en un solo proyecto esa costumbre la trajo de 

Neiva la señora Saray Bucaramanga era de otra manera como 

obraba en sus adiciones presupuestales yo lo dije en la 

comisión primera esto es un mil y presupuesto y por ahí hay 

una frase que dice “enrede y prosperará” y esto realmente 

empiezo por decirle Solo a usted se le ocurre secretario de 

Hacienda que cuida los recursos traer en un proyecto de 

adición una cifra de más de 80 mil millones de pesos más del 

50% de varios cuando han habido desagregarse Y entonces con 

eso paso a mi análisis que es el siguiente hicimos un 

ejercicio sobre cada dependencia el anexo del gasto en la 

inversión, el anexo del gasto en el proyecto del cierre de 

tesorería y no le voy a establecer Cuáles son las 

diferencias simplemente le voy a decir tenemos diferencias 

absolutamente importantes a punto que hay una cifra de cerca 

de los dos mil millones de pesos superior que varía el valor 

total del proyecto que no debería ser como lo trae el 

proyecto de ciento sesenta y cuatro mil millones sino de 166 

mil millones pero al margen de todo eso que pudiera ser 

corregido como no hay anexos dejo claridad todo lo que estoy 

diciendo lo quiero dejar en constancia no hubo la 

posibilidad de que se adjuntara el acto administrativo de 

las cuentas por pagar del cierre veinte veintidós ni el  

acto administrativo de las reservas de las presupuestales 

del 2022 en tal sentido pues hicimos el ejercicio Primero 

proyecto de acuerdo versus reporte a la página  FUT de la 

contaduría y ahí en ese primer ejercicio de los cierres que 

trae el proyecto más la página encontramos cinco diferencias 

en cifras señores esto es muy grave o sea qué estamos 

haciendo en esta corporación la administración nos trae y 
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nosotros como dice el concejal Parra como una notaría luego 

hicimos la comparación entre el proyecto de acuerdo y 

nuevamente las cifras del FUT y encontramos en esa otro 

paralelo o conciliación tres significativas diferencias 

entonces voy a cerrar diciendo a ustedes honorables 

concejales de las mayorías que estimo yo acompañarán 

nuevamente a la doctora Saray en estas intentos de la señora 

jefe de gobernanza y del doctor aquí presente considerando 

del proyecto numerales 6-11-13 son considerandos que son 

parte del proyecto y dicen que esos considerandos vienen 

certificadas las cifras pues yo les digo no vienen 

certificadas en tal sentido lo dejo en constancia porque 

igual solicité que me aclarara mediante derecho de petición 

y ya me respondió el secretario de Hacienda que las partidas 

que se le van a asignar concejal Antonio a su duda no son 

para ningún concepto como lo dice como debería ser de tema 

de liquidación sino que son para subsidios dice usted no sé 

si hacer un acto de fe y creerle solicité un derecho de 

petición también a la dirección de tránsito de Bucaramanga 

no me lo respondió pero acabé de hablar con el señor 

director me lo va a responder aún así pues sigue la duda 

cuál duda pues realmente estemos adicionando recursos para 

comprar unas cámaras y adelantar un proyecto que cumpla con 

la ley de foto multas en Colombia y no repitamos el error de 

Florida porque aquí le hemos copiado mucho a Floridablanca 

entre otras la de reformar parques allá todos los años 

reforman el parque y aquí le dio a este alcalde con tantos 

problemas por meterle doce mil millones a la plaza Luis 

Carlos galán que se arreglaba con un problema de ornato nada 

más y lo mismo con el entonces con el parque García Rovira 

entonces señores hago las preguntas respetuosamente pero 

para dejarlas en constancia doctor Henderson porque ya sé 

que usted no le interesa responderle allá dijo no con la 

cara del secretario de infraestructura que no envía las 

memorias esto es una falta de respeto accidente un minuto y 

cierro perfecto un minuto honorable eso es una falta de 

respeto con la corporación pero ellos dirán y a nosotros que 

nos importan las minorías yo supongo quieren decir que no le 

importa la minoría si tenemos once concejales irrestrictos 

con nosotros pues nosotros somos irrestrictos pero con la 

ciudad y por donde sea vamos a enterrar a la ciudad que 

ahora van a salir a decir que no aprobamos los recursos 

concejal Antonio yo no tengo dudas pido desde ya votación 

nominal y anticipo que a este despropósito el proyecto que 

traen Mi voto es negativo Muchas gracias honorable concejal 

Marina de Jesús Arévalo partido liga 

 

PRESIDENTE: continuamos con el uso de la palabra honorable 

concejal Carlos Andrés Barajas Herreño partido verde 

bienvenido cinco minutos. 
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: señor presidente Muchas gracias yo entiendo que la 

intención de estar aquí en el consejo hoy por parte de la 

Administración municipal es apropiar más recursos para 

cumplir con las metas del plan de desarrollo digamos que esa 

es una presunción de buena fe que si están aquí hoy usted 

señor secretario de Hacienda y los demás que lo acompañan es 

porque necesitan recursos para cumplir esas esas metas del 

plan de acción pero también quiero que se dejen unas 

constancias en el entender jurídico para poder avanzar en la 

legalidad y que 

también respetuosamente le solicito se destruye la 

posibilidad de dejar unos compromisos en algunas situaciones 

que le voy a 

plantear Hace unos días hablamos aquí con el señor 

secretario de educación y se planteó la necesidad y la 

debilidad que hay en el transporte escolar es una debilidad 

que hay tanto en el 

sector rural como en unos sectores del sector urbano de 

bucaramanga ejemplo de Rincón de la paz a la sede principal 

del colegio Campohermoso no hay transporte y el secretario 

nos manifestaba que necesitaba plata hoy espero que quede en 

acta que usted como secretario de hacienda en conjunto con 

el secretario de educación se comprometen a garantizar el 

transporte escolar en el 100% de la necesidad para los niños 

y niñas de Bucaramanga que lo necesitan y que no en junio 

Julio nos encontremos unos niños caminando desde Rincón de 

la paz subiendo por la cuarenta y cinco y que lleguen a 

clase a las seis de la mañana como Si estuvieran recién 

salidos de un gimnasio llenos de sudor pero no eso no es el 

problema el problema es exponiéndose en ese tramo a que 

incluso sean abusados o abusadas nuestras niñas y niños él 

debe ser un compromiso que hoy se debe convenir pero además 

de eso también quiero pedirle que quede pactado aquí y que 

el secretario de educación y usted señor secretario de 

Hacienda nos determine los recursos y que sí hay los 

recursos a con esta plata que hoy se está estudiando acá y 

además es un montón de plata para la conectividad de 

nuestros colegios ayer se celebró el Día del Niño el día del 

niño es hoy 29 de abril y hoy honramos a nuestros niños y 

niñas pero no los debemos honrar con dulces 

además, porque les hacemos daño debemos honrarlos con 

derechos con dignidad y resulta que ayer los niños aquí 

alegaban que tienen canchas que no sirven, dónde está el 

doctor Jairo no lo usted tomó nota tenemos canchas que no 

sirven hechos de colegios que no sirven que se mojan más 

adentro que afuera con esas lluvias que han caído estos días 

entonces señor secretario de Hacienda  necesitamos un fondo 

de contingencia y yo se lo expuse a usted lo hablé antes de 

la comisión y yo no pude hablar en la comisión porque era el 

presidente pero hoy sí quiero que quede aquí que debe haber 
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plata José póngame la imagen por favor esto es parte de lo 

que este es parte de 

lo que está pasando Henderson por favor eso es parte de lo 

que está pasando a raíz de la fuerte lluvias que han caído 

esto es en el colegio Santo Ángel y los niños ahí hay un 

talu grande y los niños no pueden salir al patio porque si 

se viene ese Barranco puede haber un accidente fatal 

entonces necesitamos plata para arreglar eso para arreglar 

el techo del Santander para arreglar colegios que por la 

lluvia se nos están dañando hoy de esos 164 mil hay plata 

para eso y que quede aquí en acta porque es que si no 

entonces aquí estamos es en nada; permítame presidente de 

igual forma la conectividad hay que dejar claro ayer los 

niños los diecinueve niños porque hasta la secretaria 

infantil ha habido presidente 

si me hace el favor dos minutos Le agradezco un minuto hasta 

la secretaria habló pidiendo internet doctor Jairo entonces 

necesitamos saber si vamos a darle internet a los colegios 

Cuánta plata se le va a adjudicar de esto que se aprueba o 

si ya la hay y cuánto es la plata y Cuándo empieza y cómo es 

el 

sistema del internet para nuestros colegios que los el 

doctor Manuel Vázquez secretario de interior ayer dijo que 

estamos reduciendo la curva de tecnología de veintiún niños 

a tres y 

eso yo lo celebro hacer parte de esa modernización, pero de 

nada no sirve entregar computadores y no tenemos internet de 

nada no sirve tener un Mercedes Benz sin llantas, Coliseo 

Peralta señor director Coliseo se cayó de esta plata que 

vamos 

a adjudicar hoy le van a meter plata al Coliseo qué va a 

hacer yo quiero que usted nos explique qué va a pasar con el 

coliseo Peralta porque nosotros aquí aprobamos plata para 

esa compra ese presupuesto y no se puede comprar no se puede 

invertir plata en algo que quede en ruinas como hoy está me 

quedó la duda de los mil millones de pesos en turismo qué 

tiene que ver esos mil millones con que tengamos una línea 

directa bucaramanga Miami no tengo claro eso Cómo es 

explíqueme cómo se van a invertir mil millones en turismo le 

van a pagar pasajes a la gente para ir a Miami o porque no 

me quedó claro esa esa inversión de los mil millones teatro 

Santander hoy tenemos una agenda del teatro Santander que 

vino Andrés Cepeda maravilloso Pero yo quiero ver cultura en 

el teatro Santander como lo vimos el año pasado en los 

cuatrocientos años que hasta hoy no ha habido un evento vino 

creo que fue Alejandra 

Azcárate no sé si vino al tato Santander, pero vino Andrés 

Cepeda estuvo full, pero necesitamos que en el teatro 

Santander estén niños en condición de discapacidad que 

tengamos adultos mayores clientes que esto es importante Yo 

sé que un minuto y cerramos un minuto necesitamos tener 

adultos mayores en el teatro Santander necesitamos tener 
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niños en vulnerabilidad necesitamos tener niños en 

discapacidad viendo danza teatro no he visto el primer 

colectivo de esa población en el teatro Santander Y si ya lo 

llevó Le ofrezco excusas por decir eso pero si no los ha 

llevado Hay que hacerlo y con esta plata Hay que hacerlo 

casas de la juventud el que vino encargado de del INDERBU y 

no sé si la doctora Eliana esté creo que sí está no 

conectada sí está casas de la juventud 

con esta plata se van a abrir las casas de la juventud las 

casas de la juventud llevan cerradas desde la administración 

pasada Porque dijeron que eran fumadero marihuana en la 

administración pasada se van a abrir Cómo se van a abrir van 

a tener internet la vamos a dotar de computadores para que 

los chinos aprovechen el tiempo libre allá qué vamos a hacer 

con eso es decir y lo digo con inmenso respeto hacia cada 

uno de ustedes Porque además de yo ser un concejal que apoya 

la administración tengo muy buena relación con los 

secretarios, pero no podemos tener un recital aquí y no 

explicar 

 

PRESIDENTE: muy amable su participación la palabra la tiene 

el honorable concejal Carlos Felipe Parra Rojas partido 

verde cinco minutos Gracias  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

ROJAS presidente Bueno hoy digamos Yo quiero exponer algunos 

puntos pero en especial lo que está a prueba puede ser en 

este debate es si el consejo es un órgano incondicional de 

la Administración o no es un órgano incondicional porque lo 

que los concejales están jugando en este proyecto es su 

propia integridad jurídica entonces con las dudas que yo voy 

a plantear espero que sean resueltas pero de lo contrario 

pues estaríamos ante y si no son resueltas ante concejales 

que ponen primero la viabilidad de los intereses de la 

Administración sobre su propia integridad jurídica y voy a 

exponer dos asuntos que a mí no me cuadran y vamos a ver 

pues que nos responde el primero es José le agradecería si 

puede exponer pero básicamente nosotros necesitamos o que 

haya que no se hayan ejecutado recursos de anteriores 

vigencias o que haya un mayor recaudo para poder hacer esta 

edición digamos partamos de ese de ese principio básico 

entonces yo me meto en dos puntos por ejemplo en 

valorización y alumbrado público y simplemente los números 

no me cuadran primer ejemplo valorización aquí dice que 

tenemos una visión de siete mil seiscientos millones de 

pesos de valorización luego vamos a ver en el documento 

siguiente y cuánto fue la valorización efectiva ustedes se 

pueden acercar tres mil ochocientos millones de pesos 

entonces cómo se explica que entonces pagaron cuatro mil 

millones de pesos en estos meses de valorización en medio de 

esto yo quisiera que usted contribuciones dice tres mil 

millones de pesos entonces le pido por favor secretario que 
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me muestre de dónde sale la diferencia entre siete mil 

ochocientos millones y tres mil millones que tenían en el 

último pues documento de los giros pues del balance primero 

primer caso el segundo es un caso que ya tiene que conocer 

este concejo que ya debe dominar nosotros hemos tratado acá 

la fórmula de cobro del impuesto de alumbrado público en 

múltiples oportunidades los bumangueses pagan impuesto 

alumbrado público por una fórmula que determina la cara que 

está determinada por el costo de operación el costo de 

mantenimiento el costo de reposición de equipos y todo eso 

se suma se divide y determina Cuánto debe pagar la gente 

alumbrado público en consecuencia lo que las personas tienen 

que pagar de alumbrado público es debe ser compatible con lo 

que tiene que o con lo que la administración tiene que 

ejecutar en alumbrado público entonces ustedes se van al 

proyecto si puede mostrar el primer el primer anterior 

José la foto anterior que comienza por 025 si ustedes se van 

al proyecto del proyecto adiciona treinta y cuatro mil 

treinta y cuatro mil ochocientos ochenta y siete millones de 

pesos de alumbrado público entonces yo me pregunto saben qué 

cómo es posible que uno adicione 34 mil millones de pesos de 

alumbrado público en una cartera donde usted tiene que pagar 

el costo de la luz los contratos ejemplo el contrato de tele 

gestión que vale solo el contrato de tele gestión quince mil 

millones de pesos solo el contrato de tele gestión tiene que 

pagar el costo de los equipos que repone las luces que 

compra la vigilancia a las estaciones cómo yo no ejecuto 

estos recursos Simplemente no me explico cierto Entonces yo 

lo que necesito es que usted me muestre rubro, rubro como 

solo se gastaron quince mil once mil millones de pesos en 

alumbrado público el año pasado pero si eso llegara a ser 

cierto prueba algo más grave y es que le estamos cobrando 

más de lo que le debemos cobrar a la gente de impuesto 

alumbrado público secretario yo usted le expuse Cómo eso era 

un hecho hace dos años se acuerda secretario se lo expuse 

con detalle usted me expuso que un plan de inversiones el 

plan de inversiones no tiene nada que ver con la ejecución 

en consecuencia a las personas de bucaramanga les estarían 

cobrando alumbrado público que no tienen por qué cobrarle 

además con un servicio mediocre pésimo que están recibiendo 

los ciudadanos pero ahora vamos a ver las cifras proyectadas 

veamos qué proyectaron en el presupuesto cuarenta y tres mil 

millones de pesos José si me permite el que es un gráfico de 

barras presupuesto proyectado aquí ustedes ven impuesto 

alumbrado público cuarenta y tres mil millones de pesos 

cierto luego ustedes ven vean efectivamente lo recaudado es 

la siguiente José recaudaron efectivamente 50 mil millones 

de pesos de alumbrado público o sea se recaudó mucho más de 

lo que se esperaba en materia de alumbrado público cierto y 

uno va minuto perfecto honorable y entonces uno se pregunta 

no es que tal vez este fue un año especial y si permite la 

siguiente diapositiva José tal vez este fue un año especial 
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en donde no se gastó pues comparemos con la ejecución 

presupuestal de otros años si me permite la última imagen 

José y aquí queda claro por ejemplo esta es la imagen de la 

ejecución en el 2020 Cómo se ejecutó el fondo de alumbrado 

público en el 2020 un año con tal vez menos inversiones que 

el 2022, 97% en agosto 97% entonces yo me pregunto cómo es 

posible que a hoy tengamos ejecutados trece mil millones de 

pesos del impuesto alumbrado público y no hayamos ejecutado 

35.000 eso cómo es posible sí solo tendría una explicación y 

es que los datos que nos dan no son datos reales y eso sería 

grave jurídicamente para todos los concejales de Bucaramanga 

entonces lo que tiene que hacer la administración es 

exponernos rubro, rubro de cómo solo se gastaron 15 mil 

millones de pesos en alumbrado público sí un minuto más un 

minuto perfecto si no lo expone estaríamos en el escenario 

de unas inconsistencias y quiero dejar un escenario 

planteado una pregunta para qué sirve que la administración 

tenga cifras infladas de recursos del balance a quién le 

sirve esto les dejo la pregunta sobre la mesa para que 

ustedes vayan ojalá indagando con sus equipos a quién le 

sirve tener cifras infladas de esta edición presupuestal 

Para qué sirve eso para que se vayan haciendo esa pregunta 

para que vayan pensando hacia dónde va el agua del molino 

que ya todos saben el nombre pero para que vayan pensando 

Hacia dónde va el agua al molino gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Carlos Parra 

partido verde continuamos con el honorable concejal Luis 

Ávila hagamos ciudadanía cinco minutos concejal  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS ÁVILA: presidente 

muchas gracias por el uso de la palabra un cordial saludo 

para usted, para los compañeros concejales y a los 

funcionarios de la Administración presentes bueno estamos 

hablando de una división presupuestal demasiado amplia como 

hablaron los secretarios y todos son ahí diferentes 

programas proyectos que pues realmente ustedes en estos 

momentos necesitan ejecutar para cumplir el plan de 

desarrollo en su en ciertas metas que les hacen falta y es 

necesario es necesario por lo menos para hablar de 

Desarrollo Social para dar las garantías de los diferentes 

programas en la secretaría de educación también y como lo 

mencionaban ayer nuestros niños que se encontraban acá donde 

tienen falencias en ciertos factores en ciertos en ciertos 

temas importantes de ellos a nivel de seguridad a nivel de 

dar también oportunidades a nuestros emprendedores entonces 

aquí uno ve de que esto pues sería importantísimo y a nivel 

de infraestructura importantísimo adicional y que el consejo 

en pleno apoyara de todas maneras sí hay unas cosas una 

situaciones de análisis como lo hablan algunos compañeros y 

las cifras no cuadran entonces para mí mi caso yo no soy 

abogado si tengo un equipo de abogados y todo pero yo sí me 
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voy a dar mi garantía jurídica y yo le voy a pedir a la 

administración y lo voy a leer textualmente lo que yo voy a 

solicitar para yo tener una garantía y dejar constancia aquí 

en el concejo Bucaramanga de acuerdo a los principios 

presupuestales como su nombre lo indica son ideas 

fundamentales o mandatos de orden superior que se deben 

observar a fin de efectuar una adecuada gestión presupuestal 

en todas las etapas así pues para tener claridad quiero 

saber 

cómo fue la elaboración o programación aprobación ejecución 

modificación o ajuste y control de la gestión de la gestión 

presupuestal del recurso con esto yo me doy garantías y mi 

curul pues la hago valer también en el tema para darle a los 

ciudadanos la garantía de que mi voto va a ser para hacer 

las cosas bien gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Luis Ávila hagamos 

ciudadanía continuamos con el honorable concejal Cristian 

Reyes Aguilar partido cambio radical bienvenido 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES AGUILAR: 

Gracias presidente, nuevamente cordial saludo para todos los 

presentes, hemos hablado siempre desde la comisión de 

Hacienda y Crédito Público de la importancia de estos 

proyectos y que como junta directiva en todas las escenarios 

de  control político siempre exigimos inversión, inversión 

social inversión para temas de seguridad inversión para 

temas de infraestructura y si es un llamado de atención a 

los señores secretarios de despacho que los tenemos el día 

de hoy soy reiterativo año, año desde la comisión presidente 

usted ha sido testigo que usted también pertenece a la misma 

por la buena planificación y ejecución de estos recursos un 

tema muy valioso porque la administración pública existe el 

principio de planeación y un principio muy importante que es 

el principio ejecución presupuestal año, año que usted los 

recursos que tiene el primero de enero se gastan hasta el 31 

de diciembre recursos muy importantes y nosotros no podemos 

hoy decir no vamos a apoyar los excedentes o los recursos 

que vienen del año pasado cuando hay tantas necesidades y 

ustedes tienen razón señores secretarios en darle la 

proyección a estos recursos  temas tan importantes como la 

seguridad de Bucaramanga acá hemos hecho presidente 

infinidad de debates en tema de seguridad y siempre pedimos 

más inversión Pues acá están los recursos para que esto sea 

una realidad Porque ningún programa en la ciudad funciona 

sin plata es muy difícil dar los resultados en temas como 

fortalecer el transporte escolar todos nos desgarramos las 

vestiduras acá pidiendo para nuestros niños niñas y 

adolescentes plata para el transporte escolar porque están 

dejando a los niños votados y la respuesta del señor 

secretario les doy el PAE hasta donde me alcanza la plata 

pero quiero generar mayor cobertura transporta los niños 
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hasta donde me alcanza la plata porque cada niño 

transportarlo dentro de esa ejecución de contratos tiene un 

valor le dijimos acá señor secretario aumenta ese valor y 

nosotros le aprobamos el proyecto pues hombre es el momento 

de apoyarlo porque también tenemos que poner lo que está en 

nuestro alcance inversión en instituciones educativas 

infraestructura aquí van unos recursos temas sociales adulto 

mayor lo hemos hablado muchas veces doctor Jorge Neira 

población de protección especial los niños los adultos 

mayores poblaciones LGTBIQ mujeres trabajadoras madres 

cabezas de familia pero si usted no tiene los recursos pues 

difícilmente entonces primero solicitarle a ustedes y me 

preocupa compañeros Y secretarios es que este proyecto se 

iba a haber estudiado en marzo por tarde o en febrero porque 

hoy estamos vamos a iniciar mayo ejecutar 160,000 más el 

resto de recursos complejo y vuelve y quedan excelentes para 

el siguiente administración y esa no es la esencia de la 

Administración pública segundo el reto de ejecutar muy bien 

estos recursos de verdad vayan enfocado los programas que 

necesitamos por eso va a contar con mi voto positivo este 

proyecto de acuerdo si nosotros no votamos el subsidio en el 

transporte público para los estudiantes estamos siendo 

incoherentes con nuestro, nuestro discurso por qué porque no 

aprobamos la plata que va enfocada para darle el subsidio en 

el transporte a los niños no aprobamos la plata que va 

enfocada para ampliar el transporte escolar o el PAE un tema 

muy importante que tocó el concejal Carlos sobre el tema de 

alumbrado público y es una petición a la administración 

estamos solicitando al gobierno nacional y somos conscientes 

de la crisis que tienen los servicios públicos y la crisis 

la superinflación que tiene el gobierno nacional por la 

coyuntura política y por un mal gobierno que hemos visto y 

es evidente a nivel país lo estamos pidiendo con geles las 

tarifas oiga y por qué bucaramanga no presenta un proyecto 

de acuerdo iniciativa de la Administración donde se baje la 

tarifa del alumbrado público digamos la verdad no, no saben 

qué hacer con la plata muchas veces estás obrando está 

sobrando la plata alumbrado público 

50 mil millones treinta y cuatro mil millones pues 

ayudémosle al bolsillo de los bumangueses secretarios y 

señor alcalde una solicitud de ese concejal un proyecto 

acuerdo que revise esa fórmula de cobro de alumbrado público 

disminuyamos de la tarifa alumbrado público a los 

bumangueses y aliviémosles el bolsillo solicitud importante 

y presidente hay muchas necesidades señores secretarios 

tienen el reto de ejecutar bien estos dineros honorables 

Muchas gracias presidente ya este concluyo con eso  

 

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias, gracias por el buen uso 

del tiempo honorable concejal Christian Reyes Aguilar cambio 

radical Discúlpeme por procedimiento y reglamento 

continuamos con el concejal Wilson Ramírez Silvia Moreno 
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Pero ha pedido la palabra del Señor ponente honorable 

concejal Francisco Javier González quien tiene la 

posibilidad de intervenir cada vez que lo solicite honorable 

concejal. 

 

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER 

GONZALEZ GAMBOA: Gracias Señor Presidente simplemente 

quisiera en, en digamos en un gesto de responsabilidad con 

la ciudad que nosotros cuando hagamos intervenciones de 

pronto tratemos de ser un poco digamos responsables con los 

compañeros y sobre todo con la ciudad que de pronto no 

entiende los temas públicos hablaba ahorita con el compañero 

Carlos que me hacía preguntas con toda la razón y es 

nosotros como concejales de la ciudad tenemos una funciones 

de orden constitucional y legal como todos los servidores 

públicos debemos acatar y regirnos por ellas desde luego ese 

es un ese es un evento y el otro es que también somos 

digamos una institución política y por ende pues en nuestros 

discursos podemos estar en favor o en, en contra de algún 

tipo de acuerdo sí pero legalmente nosotros tenemos unas 

funciones y este es un proyecto de acuerdo de trámite es una 

un proyecto de adición de recursos todas las 

administraciones públicas todos los años desafortunadamente 

por conformo está dado nuestro estado dejan recursos del 

balance dejan recursos por ganancias de los temas bancarios 

que se deben adicionar todos los años y de estos ciento 

sesenta y cuatro mil millones van a quedar otros recursos 

muy seguramente para el próximo gobierno que va a llegar 

porque así funciona nuestro país bien o mal claro hay 

algunas inquietudes de fondo que plantearon algunos 

compañeros y que bien debe responder la administración pero 

los requisitos de ley para que en la opinión pública no 

queden inquietudes de que aquí se están cometiendo actos 

ilícitos pues yo creo que debemos hacerlos claros y 

específicamente para que los concejales en este caso como yo 

que soy el ponente que di concepto positivo y que voy a 

votar este proyecto porque Considero que el mismo debe 

hacerse urgente para que lo alcancen a, a ejecutar ojalá al 

máximo por ciento debemos también ser responsables y decir 

mire nosotros todos los funcionarios y también los 

particulares nos debemos regir por un unos preceptos 

constitucionales artículo 83 de la Constitución el principio 

de la buena fe que dice que los particulares y los 

servidores públicos siempre actuarán bajo esos preceptos de 

la buena fe yo de verdad me atrevo y, y ojalá sea así desde 

luego a asegurar que sería muy difícil que los funcionarios 

que siempre les certifican y que en comisión de Hacienda 

nosotros lo debemos ver que los recursos primero están en 

disposición en las cuentas bancarias porque así lo debe ser 

él, el señor contador y el tesorero y Secretaría de Hacienda 

y ese certificado está aquí de manera global entonces que 

los recursos están en las arcas del municipio que además de 
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eso fue aprobada por el consejo de gobierno que lo integran 

muchos de los secretarios que están Hoy acá sí Y desde luego 

y lo más importante para todos que estos recursos son para 

que se cumpla el plan de gobierno que nosotros los 

concejales también aprobamos de lo contrario señores 

secretarios señor secretario de Hacienda si las denuncias 

que aquí se hacen pues llegaran a ser ciertas el problema va 

a ser muy directamente algunos dicen no para los concejales 

no van a ser para ustedes desde luego porque estarían 

incurriendo en una falsedad en documento Público con la 

certificaciones que nos alegan a nosotros y en las cuales 

debemos confiar porque si nosotros no confiáramos entonces 

este país pues cualquier persona que duda del otro y sobre 

todo en los temas públicos pues estaríamos 

desafortunadamente 

más lentos de lo que ya estamos como funcionamiento o como 

estado entonces yo creo que estos recursos en este proyecto 

que reitero es de una adición simplemente porque eso es una 

adición que se debe que se debe dar además porque yo no veo 

cuál es la razón de fondo todos los requisitos de ley que 

nos piden ya los verificamos y están ahí pues considero 

señor presidente que, que el  mismo proyecto de mi parte 

debe ser aprobado que debemos avanzar desde luego hay unas 

intervenciones que están pidiendo los compañeros sin entrar 

a coadministrar porque es una responsabilidad de ustedes 

pero quería simplemente dejar esa acotación porque en 

ocasiones aquí se hacen afirmaciones que son falsas. 

 

PRESIDENTE: Gracias presidente Javier González era una 

réplica honorable concejal lo nombraron si lo nombró sí que 

estaba replicando No se preocupe que le voy a dar un minuto 

de todas maneras no se preocupe esta es  una plenaria 

democrática presidente  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

Gracias presidente y me agrada mucho la manera argumentativa 

y respetuosa la que estamos llevando este debate que igual 

cuestiones diferencias de fondo solo quiero hacer dos 

acotaciones respecto al argumento que menciona de la buena 

fe del concejal Francisco y es en primer lugar la categoría 

proyectos de trámite no es una categoría legal es una 

categoría informal que se ha creado acá todo proyecto 

necesita un examen de fondo y de forma de forma en unos 

elementos que es chuliar requisitos y de fondo la veracidad 

de los elementos que nos están proponiendo no exime del 

análisis de fondo del 

proyecto la idea de que sea de trámite, en primer lugar Y en 

segundo lugar la idea de la buena fe es en el escenario de 

desconocer, pero es deber desde nuestra debida diligencia 

estudiar de fondo los proyectos incluso yo les estoy 

poniendo mis dudas de antemano para que esto quede 

constancia en cualquier proceso judicial que después no 
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digan que no les avisamos a mí me no me importa cómo voten 

ustedes no me importa 

su integridad jurídica de verdad, pero ustedes verán si esto 

no se resuelve y votan después nos digan que no les 

avisamos. 

 

PRESIDENTE:  Muchas gracias honorable concejal Carlos Parra 

presidente tiene la palabra Discúlpeme concejal la palabra 

concejal Francisco Javier González ponente  

 

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER 

GONZALEZ GAMBOA: Gracias presidente simplemente para decirle 

que en comisión de Hacienda denominamos este tipo de 

proyectos como de trámite por qué porque son proyectos que 

todo el tiempo nosotros todos los años tenemos que digamos 

darle trámite estudio y aprobación y es el proyectos de 

adiciones de recursos que los venimos haciendo y que lo 

Seguiremos haciendo y lo seguirá haciendo la administración 

pública desde luego que entiendo las dudas que usted plantea 

pero también desde la función constitucional y legal le digo 

que nosotros debemos presumir la buena fe es una función 

constitucional y legal es eso  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Francisco 

Javier González está ventilado la comisión de Hacienda y la 

presidencia le quiere dar la palabra a los honorables 

concejales Cristian Reyes y Carlos Andrés Barajas que 

conforman Igualmente con nosotros la comisión honorable 

concejal Cristian Reyes  

 

INTRVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES AGUILAR: 

muy rápidamente como decía el concejal Francisco esto de 

trámite que hemos hecho tiene unos requisitos legales que es 

lo que verificamos dentro de la comisión para que cumplan 

pues la normatividad vigente eso lo revisamos en Comisión 

hemos hecho el trabajo juicioso y yo establecería hoy si hay 

unas diferencias en algunas cifras Pues que se nos diga Cuál 

es el tema jurídico puntual, puntual diga que va en 

contravía la ley y lo revisamos y yo creo que todos 

corregible pero lo que no podemos permitir es no aprobar los 

160 mil millones que son ochenta mil de destinación 

específica lo dice La Ley fondo de seguridad quinientos 

millones no los podemos tocar van para allá yo sí quiero ser 

muy responsable discúlpeme honorable por favor cerramos la 

puerta le pido a los honorables concejales comportamiento 

estamos en plenaria y el ejercicio en segundo debate 

presidente Javier Ayala y vicepresidente es mirar si hace 

falta algún requisito normativo acá de subsanable y es 

revisable Y esa es la invitación porque donde no se prueben 

estos recursos Bucaramanga se queda en el segundo semestre 

sin inversión en temas muy importantes y la plata en los 

bancos ganando intereses pero para los bancos Esa es la 
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responsabilidad y por último una pregunta importante que me 

hace la comunidad educativa del COLEGIO INEM al secretario 

infraestructura el año pasado le aprobamos unos recursos 

también para el arreglo de la infraestructura del COLEGIO 

INEM Queremos saber cuántos recursos hay incidente de este 

proyecto van a ver otros recursos para ahí Cuánto  se va a 

invertir Cuánto se va a invertir en el la infraestructura 

del COLEGIO INÉM Gracias presidente  

 

PRESIDENTE:  usted muy amable honorable concejal Carlos 

Andrés Barajas también integrante de la comisión de Hacienda 

presidente  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS: 

Muchas gracias este año tengo la responsabilidad de ser 

presidente de la comisión de Hacienda y aquí hay un 

principio universal del derecho y es que la buena fe se 

presume y si nos vamos a una clase de introducción al 

derecho hay dos clases de presunciones las presunciones de 

derecho y la presunción legal por eso quiero señor  

presidente que desde la oficina jurídica el concejo y el 

señor secretario de Hacienda no certifiquen que el proyecto 

de acuerdo contiene los anexos que mencionó el señor ponente 

si la oficina jurídica y el y el señor secretario de 

Hacienda nos certifican que el proyecto tiene el acta de 

consejo gobierno que la plata está que todos esos requisitos 

que usted que cumple con el marco fiscal que etcétera 

,etcétera todos los requisitos que mencionó el ponente si 

todo está es un tema netamente procesal y eso es lo que 

nosotros debemos como corporación revisar en el tema de 

trámite no tanto por ser un proyecto de trámite o no sino lo 

que nosotros debemos verificar aquí es que sea un proyecto 

de netamente de trámite si hoy nos condicionan a decirnos yo 

cumplo con decirles y ojo con eso ya es una responsabilidad 

no imputable a nosotros es una responsabilidad propia de la 

Administración porque hoy ustedes dejarán las respectivas 

constancias y desde luego si no hay La Constancia Yo también 

haré la reserva de mi voto pero si usted señor secretario 

deja la constancia de lo que yo le acabo de solicitar 

también mi voto será positivo porque yo debo presumir que el 

proyecto cuenta con la legalidad de requisitos para ser 

votado y desde luego atender las peticiones en materia de 

transporte escolar en materia de contingencia señor 

secretario de educación para que atendamos y lo hago sin 

administrar si no es una petición lo atendamos todas las 

situaciones que hoy presentan en los Colegios de Bucaramanga 

en riesgo de nuestros niños eso no podemos irnos de aquí 

asustados porque nos dicen que entonces nos vamos a ir para 

la cárcel y resulta que mientras tanto los niños que viven 

en Rincón de la paz le toca echar pata con el riesgo de que 

los violen por el camino y entonces yo me fui asustado para 

mi casa yo tengo que tener una presunción hice esa 
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presunción señor presidente me la dan hoy lógico que yo voy 

a votar para que los chinos del rincón de la Paz suban en 

bus y no corran riesgo Gracias. 

 

PRESIDENTE: señor presidente Muchas gracias honorable 

concejal Carlos Andrés baraja la comisión de Hacienda 

siempre 

tomando decisiones en derecho y ya vendrá el doctor 

Henderson Robles para darles las respectivas respuestas como 

siempre lo hacen la administración de manera oportuna 

honorable concejal Wilson Ramírez cambio radical tiene el 

uso de la palabra. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: 

agradecido señor presidente saludar muy atentamente a los 

honorables concejales también a todos los secretarios de 

despacho de la Administración municipal yo sí señor 

presidente yo comenzaría diciendo que no puede quedar un 

manto de dudas 

frente al desarrollo de este acuerdo municipal tiene que ser 

claro frente al mismo Y como acá los he escuchado 

atentamente a todos yo sí voy a hacer unas preguntas en la 

mañana de hoy yo en la tarde me gustaría preguntar si Cuál 

es la licitud de este proyecto me gustaría saber este 

proyecto de acuerdo 025 cumple con los requisitos y 

exigencias que establecen la normativa aplicable porque 

entonces ahí parte absolutamente todo señor presidente 

porque si decimos que este es un proyecto que está con todas 

las normas establecidas ahí queda esa primera pregunta señor 

presidente mi segunda pregunta en el día de hoy es cuál es 

el contenido de este acto que el señor secretario de 

Hacienda ha dado la oportunidad a todos los, los secretarios 

de despacho para mostrar el contenido del mismo y se ha 

traído en la mañana de hoy Sería bueno a ver saber cuál es 

la causa de este proyecto porque ese causa este proyecto Y 

por qué se trae al consejo municipal Sería bueno importante 

preguntar hoy Cuál es la razonabilidad del proyecto señor 

presidente y finalizo preguntando Cuál es la motivación que 

hace que traigan este acuerdo municipal al consejo de la 

ciudad es desde el punto de vista jurídico para saber estos 

interrogantes y tener la tranquilidad para blindarnos 

nosotros en el tema del voto y no tener ninguna complicación 

y Ya entrando nos en el mismo señor presidente yo cuando se 

aprobó el presupuesto general para el año 2023 yo manifesté 

en la aprobación del mismo señor secretario de Hacienda que 

habían unos rubros que en tratándose de temas del sector 

rural eran muy escasos para todas las necesidades que se 

tenían y aquí planteamos desde el concejo de la ciudad que 

cuando llegaran los recursos del balance fueran tenidos en 

cuenta temas como los proyectos productivos y no 

administrando porque no voy a decir cuánto les vayan a 

colocar van a colocar una plata en los proyectos productivos 
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para que la gente los sectores veredales no tengan esa 

digamos esa tranquilidad de que puedan trabajar en ellos 

mira aquí hay un dirigente el sector veredal acá escuche 

aquí en estos recursos 

estamos pidiendo que los proyectos productivos sean tenidos 

en cuenta no estoy diciendo que lo hagan sean tenidos en 

cuenta si es posible señor secretario que el día del 

campesino verdaderamente sean para todo el sector veredal no 

sin discriminación frente al mismo si hay recursos por qué 

no lo podemos hacer yo creo que hay un tema bien importante 

también señor secretario de Hacienda y es con el tema de los 

festivales del deporte que Nunca llegan al sector veredal 

aquí hay recursos lleguemos con un festival del deporte a 

nuestros campesinos del sector rural de la ciudad 

Bucaramanga al Señor secretario de cultura yo le he dicho 

venga llevemos los festivales gastronómicos también al 

sector rural hagamos las rutas ecológicas Bucaramanga es una 

es una ciudad muy bonita y en sus tres corregimientos tienen 

una ruta bien importantes aquí al doctor encargado de la 

cultura revise el tema para esto no puedo administrando 

simplemente analícelo y piénselo y al Señor secretario de 

infraestructura mire doctor todo lo que se puede hacer en el 

tema de las vías y aquí hay unos recursos importantes a 

propio otros recursos para que se hagan miren los sectores 

veredales hay unos puentes que están que se caen es 

importante que se haga la intervención de los mismos antes 

de que nos quedemos sin vida y no puedan traer nuestros 

campesinos los productos a la ciudad entonces y en el tema 

de la educación aquí todos han hablado el tema de la 

educación yo le preguntaría al Señor secretario de educación 

con los recursos que usted tiene hasta hoy con la adición 

que se va a hacer con los recursos del balance usted puede 

tener la tranquilidad que a nuestros niños niñas y 

adolescentes de la ciudad Bucaramanga se les va a poder dar 

el transporte completo dígalo ya acá señor secretario de 

educación porque después ya no hay tiempo de llorar y yo 

digo una cosa señor secretario de, de Hacienda es importante 

que nos den una claridad meridiana frente al tema de este 

acuerdo municipal porque acá nosotros no vamos después a a 

tener la inmensa posibilidad de que no se nos dijo señor 

presidente dos minutos 

dos minutos Sí señor perfecto entonces mire para que quede 

claro frente al tema señor secretario dígale al concejo ahí 

de la ciudad que si con los recursos que usted tiene 

apropiados hasta hoy es capaz de cumplir con el mismo y al 

Señor secretario de al Señor director de tránsito de 

Bucaramanga yo creo que las cosas que hoy más hemos tratado 

de hacer digamos es en el tema de que nosotros podamos darle 

una cultura ciudadana a nuestra gente eso es lo que más está 

fallando la ciudad Bucaramanga por qué los señores de las 

motos hacen lo que quieren Por qué los vehículos porque no 

hay una cultura ciudadana frente al mismo usted tiene es una 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 61 

de 126 

 

  

 

responsabilidad bien grande señor secretario de la dirección 

de tránsito de Bucaramanga director de tránsito apropio unos 

recursos importantes de estos para que hagamos culturas 

ciudadana para que definitivamente a la gente le enseñen 

cómo es que tiene que si buenas pues obviamente lo han hecho 

a palo no que lo ha venido haciendo usted pero eso no era lo 

que se quería es que seamos cultos en la ciudad y genere 

usted unos recursos importantes para cultura ciudadana y 

señor presidente yo termino diciendo que es importante que 

estos programas que se han traído en la mañana de hoy se les 

den la celeridad del caso de acuerdo a que se resuelvan cada 

una de las preguntas porque hay una cosa que pasa este año y 

es que a partir de Julio viene una cosa que ella más ley de 

garantías y si no se ejecutan rápido los recursos al final 

van a decir que toca dejarlos para el año entrante y no 

vamos a hacer absolutamente nada y llegamos hoy aquí al 

consejo Hazle una votación que al final se puede quedar ahí 

entonces yo sí invito a los señores secretarios y a la 

administración municipal frente al mismo Muchas gracias 

señor presidente 

 

PRESIDENTE:  a usted muy amable honorable concejal Wilson 

Ramírez egresado del Damaso Zapata muy bien honorable 

concejal Silvia Moreno partido liga tiene el uso de la 

palabra 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO Gracias 

 

PRESIDENTE:  concejal discúlpame un momentico es que pidió 

la palabra el ponente ya voy contigo concejal Francisco 

Javier González ponente  

 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER 

GONZÁLEZ Qué pena presidente yo simplemente para responderle 

al compañero y de pronto para que podamos avanzar con el 

debate dejar claridad porque compañero Wilson hacía varias 

preguntas con relación al proyecto y considero presidente 

que, que el mismo desde luego cumple con, con los requisitos 

constitucionales y legales porque usted hablaba de la 

ilicitud O no del mismo y que dieran constancia como ponente 

exactamente como ponente le tengo que responder nosotros 

obviamente hacemos un análisis este es un proyecto que viene 

el señor Alcalde que tiene las, las funciones las 

competencias para presentarlo al concejo nosotros somos 

competentes la comisión de Hacienda lo verificó desde el 

punto de vista legal como lo decía el compañero Cristian y 

como lo saben los compañeros de la comisión de Hacienda se 

la verificación compañero Barajas de que los la 

certificaciones a las que usted hace alusión efectivamente 

estén allí y que las mismas desde luego nuevamente el señor 

secretario de Hacienda ahorita pues las se refiera se 
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refiera a ellas pero que están en el proyecto sí lo están y 

simplemente señor presidente sería muy importante que 

precisemos Cuáles son los que tienen esas inquietudes de 

orden legal no político sino legal para poder avanzar desde 

lo político pues cada uno hará su análisis dirá voto o no 

voto el proyecto porque está o no digamos dentro de la 

agenda que cada uno defiende en este concejo pero sí que se 

precisen Cuáles son los problemas de temas legales ya varios 

lo han hecho desde luego pero lo digo para las futuras 

intervenciones gracias. 

 

PRESIDENTE: a usted muy amable concejal Wilson para una 

réplica de 30 segundos  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: Gracias 

señor presidente con todo el respeto que me merece el señor 

ponente del acuerdo mi intervención iba dirigida en el 

sentido de que no puede quedar un manto de duda frente a la 

legalidad de este acuerdo municipal señor presidente 

entonces en ninguna manera yo en iba a cuestionar la 

comisión sino al contrario que quede constancia en el acta 

de que este acuerdo cumple con todos los requisitos de la 

Norma y de la ley y que no estamos nosotros aquí haciendo 

cosas que no son señor presidente Pues con todo respeto que 

me merece el señor presidente de la comisión en ningún 

momento yo he dicho que la comisión no lo ha analizado lo ha 

hecho quiero que quede constancia aquí en el acta de que el 

mismo cumple con todos los requisitos Gracias señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable concejal Wilson Ramírez 

guarde la dulzura de su carácter por favor honorable 

concejal Silvia Moreno partido liga tiene el uso de la 

palabra  

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: Gracias 

señor presidente por el uso de la palabra bueno decirles 

desde ya  

 

PRESIDENTE: discúlpame,  discúlpame por favor concejales 

está en este momento en el uso de la palabra una dama o sea 

el Silvia Moreno 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO continúe 

decirles desde ya que Mi voto no será basado en base al 

terror sino conforme a lo que hoy estoy sentada acá y es 

como vocera de los ciudadanos ayer estuvieron unos niños que 

reclamaban calidad de vida y garantías con respecto a la 

educación estuve en debate en control político con los 

colegios conjunto con mi compañero Antonio en el colegio 

Villa Elena instituto educativo vijagual dama su Zapata sede 

C. Jorge Ardila Duarte, Pilar SEDE A,  Santo Ángel Club 
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Unión, Rafael García Herreros promoción social el Norte en 

fin como unos diez colegios con unas aulas y unas ágoras 

perfectas lindas adecuadas para su uso pero conectividad 

cero interesante que el secretario de educación me pueda 

decir hoy si cuando se le asignen estos recursos los va a 

invertir y si y si y de ser así si lo va a hacer por bolsa 

mercantil nos deje la claridad meridiana siempre les he 

dicho acá que ustedes son el gobierno del no hacer siempre 

les he criticado la mala planeación Porque por 

eso Hoy estamos aquí como dijo mi compañero Cristian por qué 

no lo pasaron antes para tener las cosas claras el 17 de 

enero del 2023 se les aprobó por el consejo cincuenta mil 

millones de los cuales fueron cuarenta y cuatro mil 

quinientos para turismo dos mil para INDISBU quince mil para 

IMEBU y 28.000 para transporte Entonces es absurdo que la 

administración no ejecute los recursos del sistema general 

de participación tengo una pregunta para el arquitecto Iván 

Vargas y es la siguiente explíqueme la inversión en estudios 

técnicos de reforma porque no la entendí básicamente esas 

son mis, mis inquietudes  dejar claro doctor Henderson me 

gustaría también me dejara en audios y en actas que los 

recursos que se destinarán al cubrimiento de la tarifa 

subsidiada que fue aprobada acá en el consejo esos recursos 

no se los darán al metro línea cierto que pues están 

liquidación y que los recursos cuando se paguen estos 

subsidios se trasladarán al FEST el cual es el garante o 

quien decide Cuál va a ser el pago de la operación que me 

deje esos esas cositas claras señor presidente por el uso de 

la palabra Muchas gracias  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Silvia 

Moreno siempre dándole buen uso al tiempo aquí en el concejo 

continuamos con el honorable concejal Jaime Andrés Beltrán 

partido Colombia justa y libre cinco minutos Gracias 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN 

presidente quiero saludar a cada uno de los secretarios que 

están hoy en la plenaria y quiero para no coincidir en lo 

que mis compañeros han hablado quiero partir de algo que se 

ha dicho de manera puntual y creo que todos somos 

conscientes de la necesidad que tiene la administración pero 

también somos conscientes de la falta de planeación de la 

misma; llegar a mayo a estar hablando de esto que se pudo 

hacer febrero marzo demuestra la inoperancia de un equipo 

que pudo haber desarrollado de manera oportuna unos recursos 

no sé qué pasa al interior de, de la administración y, y qué 

personas están uno sabiendo que hay unos recursos del año 

anterior desde el mismo cierre de año estar planeando el 

desarrollo la ejecución la planeación y la estructuración de 

estos recursos porque no podemos llegar a un embutido de 

ciento sesenta mil millones en un solo proyecto y un 

embutido que tiene una cantidad de aristas como un pulpo 
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tiene una cantidad de tentáculos que cada uno de los que 

está aquí puede centrarse en un tema y no terminamos el día 

para para entrar a analizarlos y, y, y, y, a pedir y me 

parece poco responsable que en un solo proyecto tengamos 

entrar a definir temas tan sensibles para la ciudad 

como se han hecho en otras vigencias se agrupan temas que 

tienen características  mismas se han de Educación sean de 

desarrollo sean de planeación sean de infraestructura porque 

es que si yo me centro tengo que quedarme hoy unas horas 

hablando solo del tema de qué pasó con la plata de alumbrado 

público y que se va a hacer con la plata alumbrado público 

porque es que realmente no sabemos no sabemos doctor Adrián 

Qué hacer con la plata de alumbrado público qué pasa con esa 

plata alumbrado público Cómo ejecutarla cómo desarrollarla Y 

es ahí donde se generan toda una cantidad de suspicacias que 

al final a los que no nos da claridad un tema puntual desde 

diez tenemos que entrar a votar negativo porque no nos 

podemos dentro de ese embutido comer un muerto que está ahí 

adentro y es lo que hoy a mí me tiene bloqueado para poder 

apoyar este 

proyecto porque entiendo lo que representa este proyecto 

para el avance de la administración y no queremos ser un 

palo en la rueda porque son cosas necesarias o sea son cosas 

de funcionamiento pero ahí mismo hay temas que son complejos 

para probárselos de manera positiva por qué porque desde la 

misma comisión hasta la plenaria no se ha podido esclarecer 

o se ha podido aclarar en función de los temas que hoy tanto 

mis compañeros como yo quiero dejar sobre la mesa y es yo 

quiero si me en estos dos minutos presidente dejar un aporte 

demasiado amplio somero sobre el sobre el tema pero cuando 

analizo es importante indagar por el estado actual del 

cumplimiento de los trescientos setenta y un contratos en 

especial perdón Gracias en especial lo que corresponde y 

quiero referirme de manera puntual a la a los gastos de 

funcionamiento estamos hablando de gastos de funcionamiento 

por Diez mil millones servicios a la deuda ocho mil gastos 

de inversión ciento cuarenta y cinco mil es importante 

concentrarnos secretaria de hacienda en reducir más la deuda 

y por eso nuestra sugerencia es incrementar el, el 

presupuesto para reducir la, la deuda y también dentro de 

las cosas que con mi equipo analizábamos eh necesitamos 

conocer el propósito de la libre inversión 1609 millones que 

no encuentro una justificación clara son de libre inversión 

para qué son esos mil seiscientos mil seiscientos nueve 

millones seiscientos veintidós quinientos veintinueve el 

tema de reducir la deuda me parece significativo y el tema 

de la libre inversión justificarlo para qué está planteado 

esta libre inversión en la medida en que vuelvo y reitero 

dentro de la responsabilidad que tenemos nosotros como 

concejales aprobar temas que están dentro de este proyecto 

son claves pero hay temas que hacen demasiado ruido y no nos 

permite avanzar y nuestras sugerencia está enmarcada en 
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poder dar claridad a lo que mis compañeros han hablado para 

no ser reincidente y mi planteamiento es ampliar o 

incrementar el presupuesto para reducir deuda y que nos 

justifiquen de manera puntual qué está pasando o en qué se 

van a invertir esos mil seiscientos nueve millones de libre 

inversión presidente Muchas gracias 

 

PRESIDENTE: muchas gracias a usted honorable concejal Jaime 

Andrés Beltrán no hay más uso de la palabra honorable 

concejal Danovis Lozano partido verde y terminamos la 

intervención de los concejales  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO: 

Gracias presidente bueno he escuchado, atentamente a los 

compañeros y compañeras que nos han expuesto sus diferentes 

inquietudes referentes a este proyecto a veces siento como 

si estuviéramos en el Titanic y este barco está hundiendo 

compañeros Y ustedes todavía siguen montados ahí estamos la 

última encuesta de INVAMER una encuestadora seria de 

Colombia le preguntaron a la gente de Bucaramanga usted Cómo 

cree que están las cosas mejorando o empeorando 73% de las 

personas dicen que esto está empeorando y la responsabilidad 

de la Administración cada uno evaluará cuál es su 

responsabilidad en este resultado de esta encuesta que 

considero que es una encuestadora seria muchas cosas que nos 

preocupan en la legalidad del proyecto mismo también de 

otros temas que nos mueven por ejemplo el tema bienestar 

animal estábamos revisando las cifras en salud y ambiente se 

van a gastar mil cien millones en el evento de páramos pero 

solo 180 millones 

en bienestar animal uno dice esa bandera animalista alcaldía 

Don Juan Carlos Cárdenas no es completamente cierta sí solo 

es un mínimo ínfimo pues en porcentaje en bicicleta 

promoción de cultura Vial cultura ciudadana presupuesto 

también ínfimo no supera los 50 millones según este año para 

bicicleta en este en este gobierno y llevamos a probarle 

ciento sesenta mil millones y para bicicleta menos de 50 Y 

dónde están los medios de transporte alternativos en 

Bucaramanga no los veo pero quiero entrar también en 

preguntas específicas secretario Henderson para que usted le 

responda la ciudad y nos cuente aquí a detalle necesitamos 

conocer para la garantía de la legalidad de todos los 

concejales el artículo del estatuto presupuestal del 

municipio donde esté establecido el momento en que se debe 

presentar el proyecto de acuerdo en donde se determina el 

superávit fiscal de la vigencia anterior Cuál es ese 

artículo si todavía no lo puede proyectar mostrar para que 

todos quedemos claros de, de del momento en que se Pues debe 

presentar este tipo de proyectos hay un artículo específico 

del estatuto presupuestal del municipio y también que nos 

pueda proyectar aquí la copia del plan anualizado de caja de 

la vigencia 2023 si nos puede proyectar aquí para que todos 
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los concejales observemos esta copia del plan anualizado de 

caja 2023 para tener estas garantías pues ya los mineros han 

dicho las cifras que no cuadran no coordinan cifras y esto 

me genera de verdad mucha preocupación jurídica para mí y 

para cada uno de ustedes también siete meses y contando le 

quedan a Juan Carlos Cárdenas siete meses compañeros ya casi 

ya casi ya casi amanece ya casi amanece nuevamente en 

Bucaramanga así que pues cuiden también su, su curul no 

cuiden también su, su, su investidura y su integridad 

política Gracias por el uso de la palabra. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorable y concejal Danovis 

Lozano 

para una moción un minuto le doy un minuto porque ya, ya 

participó  

 

INTERVENCION DE CARLOS ANDRESS BARAJAS HERREÑO: presidente 

Muchas gracias es que hoy con estos 164 mil millones de 

pesos que estoy seguro que se le van a entregar a la 

administración como ya lo dije para avanzar en el plan de, 

de en las metas de plan de desarrollo sí me gustaría 

presidente que en la intervención que vaya a hacer el señor 

secretario de educación donde le pregunto por el tema del 

transporte escolar que es una prioridad que tengo y quiero 

reconocerle al secretario Jairo esa ese interés por sacar 

adelante esa dignidad de nuestros niños y niñas tiene una 

propuesta y quiere dinamizar y que me gustaría que hoy Les 

pusiera aquí porque eso demuestra su compromiso a diferencia 

de la secretaria anterior su compromiso con la educación de 

Bucaramanga y me gustaría que no solo la socializara aquí 

sino existieron compromiso con el doctor Henderson para que 

eso saliera adelante porque indiscutiblemente mejoraría el 

escenario del transporte para nuestros niños y niñas de 

Bucaramanga gracias,  

 

PRESIDENTE: gracias Carlos Parra para una moción tiene el 

uso de la palabra  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

para solicitarle sesión informal nos acompañan varios padres 

de familia el caso del tecnológico Damaso Zapata entonces 

para solicitar sesión informal tiene unas preocupaciones 

sobre el sector educación las adiciones que se hacen 

entonces para que no las puedan exponer en plenaria  

 

PRESIDENTE: perfecto honorables concejales promoción de 

procedimiento presidente honorable concejal Leonardo 

Mancilla  

 

CONCEJAL LEONARDO MANCILLA Gracias presidente una y media de 

la tarde esto se va a extender yo creo que unas dos o tres 
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horas más si pidieron votación nominal por qué no vamos un 

receso para poder almorzar y venimos a acá  

 

CONCEJAL CARLOS PARRA. presidente de una moción  

 

CONCEJAL LEONARDO MANCILLA no, no yo no estoy diciendo que 

no, no después de la después de después de que hablen los 

padres de familia  

 

PRESIDENTE: Disculpe honorable concejal Gracias pero aquí la 

gente debe tener su espacio y ellos han estado muy 

pendientes desde muy temprano y creo que lo más lógico es 

que tenemos que ser respetuosos con los ciudadanos y los 

vamos a escuchar pregunto a la plenaria  

 

CONCEJAL ROBIN HERNÁNDEZ presidente ya siendo la hora que es 

para que por favor los concejales aprueben sesión permanente  

 

PRESIDENTE: pregunto a la plenaria aprueban la sesión 

permanente. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión permanente. 

 

PRESIDENTE: concejalas invitadas aquí al concejo de 

Bucaramanga concejo siempre participativo democrático 

respetuoso de los ciudadanos concejales siga señora Johanna 

Luna siempre bienvenida aquí al consejo de Bucaramanga usted 

tiene el uso de la palabra por cinco minutos  

 

INTERVENCION DE LA CIUDADANA JOHANA LUNA: buenas tardes para 

todos y todo Mi nombre es Johana Luna soy docente del 

magisterio desde el año 2008 y soy además representante de 

los docentes en el consejo directivo del Damaso Zapata, 

presidente del sindicato de profesionales de la educación en 

Colombia; estoy aquí para manifestar que no aguantamos más 

las condiciones en las que estamos los docentes dentro de 

las 

instituciones educativas se están cayendo a pedazos si se 

llevara esta discusión porque algunos de ustedes estuvieron 

en El Dámaso Zapata si se llevara esta discusión de la 

infraestructura si hiciéramos esta réplica de discusión en 

un aula de clase estoy más que segura que mis estudiantes o 

los estudiantes de mis compañeros resolverían de mejor 

manera este esta problemática que estamos viviendo pensarían 

en el bienestar común necesitamos que ustedes se pongan las 

pilas señores concejales ustedes también ya van saliendo 

necesitamos que por favor ayuden a controlar esto miren una 

revista que llegó a la casa de los ciudadanos Cuánto costó 

esta revista he estado preguntando Cuánto costó esta revista 

vayamos nosotros los docentes a pedir una fotocopia para una 

guía y adivinen cuál es la respuesta no hay plata pero 

venimos acá y resulta que nos están mostrando que sí hay 
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presupuesto entonces necesitamos de alguna manera solucionar 

esta problemática con la educación se deben girar más 

recursos para la Secretaría de Educación han cerrado 

instituciones educativas cerraron la sede Oriente en 

Miraflores porque tiene fallas estructurales no sé si esté 

utilizando bien el lenguaje 

técnico la cerraron enviaron a los niños para la sede A 

están sentados en sillas grandes que no son las apropiadas 

para estos niños y está la comunidad esperando desde hace 

rato que 

intervengan la infraestructura de la sede B de oriente 

Miraflores Quiénes son los que resolvemos todo Adivinen 

rectores coordinadores y docentes porque nos toca somos 

servidores públicos nos toca ir a cumplir un horario y 

cuando salimos a la calle entonces somos unos vagos porque 

eso es lo que nos dice la, la ciudadanía la sociedad salimos 

a la calle protestar y entonces somos los vagos pero resulta 

que nosotros estamos en condiciones inhumanas, inhumanas en 

el INEM todo el segundo piso de cada uno de los edificios 

que tiene el INEM no tiene cielo raso vayan ustedes allá 

siéntense las dos horas que a veces nos toca a nosotros los 

docentes dictar clase y van a sentir que la sensación 

térmica yo creo que supera más de los treinta y cinco grados 

Entonces no podemos nosotros seguir así esas Tejas de 

eternit del INEM tienen más de 50 años No hay cielo raso 

infraestructura vieja que se nos puede caer encima es que 

les estamos diciendo desde hace rato al Señor secretario de 

infraestructura le dijimos el edificio bucaramanga le vemos 

grietas en las bases otro temblor fuerte se nos cae encima y 

entonces todo el mundo que todos aquí a decir que si estamos 

advirtiendo desde hace rato la situación 

señores concejales si ustedes no se unen para este tema nos 

tocará entonces a nosotros los docentes padres unirnos para 

recolección de firmas dentro de un Cabildo abierto para que 

ustedes se pongan las pilas y se comprometan con nosotros 

los docentes y padres de familia a buscarle a buscarle la 

solución a la infraestructura para que el alcalde nos cumpla 

con lo que prometió para repotenciar porque ese fue el 

término que utilizaron repotenciar el INEM el Santander y el 

Tecnológico nos demolieron dos edificios y allá hay un 

peladero Y qué nos dicen a nosotros que no hay plata 

entonces no hay plata si hay plata la plata la están ustedes 

aquí mencionando señor secretario de educación usted señora 

un minuto perfecto usted presentó distribución del SGP de 

tres mil millones y lo de los recursos propios los dos mil 

quinientos millones yo no sé si fue que yo entendí mal o qué 

pero usted solo mostró cómo iba a invertir los tres mil 

millones del SGP pero los dos mil quinientos millones de 

recursos propios como los va a invertir cómo va a ser eso 

porque es que nosotros como líderes sindicales Vamos allá 

una negociación y resulta que decimos bienestar docente 

queremos esto aquello lo otro y nunca hay plata Cómo fue la 
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planeación cómo los va a ejecutar qué hacemos para que 

amplíen los recursos de Educación señores concejales deben 

Buscar la alternativa amplíen en la solicitud los recursos 

que van girados para la Secretaría de Educación Y qué va a 

pasar señor secretario de educación con las redes internas 

porque ustedes dicen sí internet, internet y van a poner 

Internet en todas las instituciones educativas pero el 

internet llega a la puerta de ahí adelante quién se va a 

encargar distribuir el internet para colegios grandes como 

el Tecnológico el INEM gracias  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable Muchas gracias señora Johanna 

por estar aquí en el concejo de bucaramanga llamamos ahora 

al Señor Alirio Sáenz lo invitamos a participar de esta 

importante plenaria los ciudadanos siempre tendrán la 

posibilidad de participar en esta corporación ampliamente 

democrática señor Sáenz usted tiene cinco minutos, 

bienvenido. 

 

INTERVENCION DEL SEÑOR ALIRIO SÁENZ:  Buenos días honorables 

concejales señores secretarios del despacho y pues invitados 

especiales del día de hoy como miembro del colegio Damazo 

Zapata más conocido como tecnológico en la ciudad 

Bucaramanga donde desempeño mis funciones desde hace 

aproximadamente 35 años estoy haciendo un llamado a toda la 

comunidad y al a los concejales para que vuelvan los ojos 

hacia este colegio importante hace tres años el señor 

alcalde nos visitó por ser egresado del colegio y nos hizo 

una promesa de Re potencializar el colegio y pues todos 

quedamos muy emocionados porque las maquetas los proyectos 

los  dibujos los diseños son de verdad que espectaculares en 

ese momento se anunciaron tres fases del desarrollo de la 

obra con una inversión de 50.000 millones de pesos a la 

fecha se han invertido se ha desarrollado la primera fase 

que consistió en remodelar la parte de la Administración la 

parte de del edificio de bienestar las canchas donde se 

suprimieron algunos espacios unas algunas canchas y las 

porterías y los las vías de desplazamiento de las personas 

de los estudiantes muy bonito 

realmente sí Interesante pero vino, vino el problema hubo 

que derrumbar demoler unos edificios que hoy nos encontramos 

a la espera de que puedan ser realmente construidos y son 

edificios que estaban prestando un servicio para los más de 

cinco mil estudiantes con los que cuenta la institución 

entonces en esta primera fase se gastaron quince mil 

millones lo que uno se preguntaría es si los 50.000 millones 

ya estaban destinados y apropiados que se hicieron o si no 

estaban destinados ni apropiados entonces cómo se van a 

conseguir los recursos en este proyecto de que están 

presentando hablan del proyecto 025 yo escucho he escuchado 

a varios concejales hablar de que está sobrando plata de la 

vigencia anterior y que muy probablemente de esta vigencia 
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también va a sobrar dinero entonces uno dice tres plata sí 

hay o sea plata Sí hay y se pueden hacer las destinaciones 

para que se desarrollen las obras que beneficien a la 

comunidad les recuerdo que el colegio tiene más de cinco mil 

estudiantes aquí creo que en el consejo hay algunos 

egresados de, de esa institución y entre ellos el Señor 

Alcalde que es de la promoción de 1981 si no me deja mentir 

Los invito a que realmente inviertan esos recursos que 

supuestamente hoy existen en la ciudad para que se beneficie 

de la población estudiantil ahora con relación a otros temas 

como lo de la el PAE el internet el colegio de nosotros no 

tiene internet y no tiene internet porque supuestamente hay 

un programa en el municipio Bucaramanga que es darle 

internet a todos los a todos los colegios pero tienen que 

desarrollar una red y esa red no ha comenzado el desarrollo 

Entonces los proveedores del servicio Movistar o claro las 

empresas que dan el servicio pues no pueden brindarnos a 

nosotros conectividad en ninguna de las instituciones 

vivimos un año casi dos años de pandemia y créame que lo que 

hicieron los maestros en Bucaramanga y en Colombia fue una 

odisea para tener virtualidad con los estudiantes entonces 

de verdad que este país necesita que le apunten a la 

educación con mayor dedicación Y si hay recursos en este 

momento por favor pónganse la mano en el considere y vean 

que las instituciones lo están necesitando ya la compañía la 

que me precedió habla de una denuncias que se hicieron del 

colegio INEM y muchos colegios están en las mismas 

condiciones creo que el del colegio de Gaitán o del Girardot 

Está peor creo que la comunidad está que se levanta o sea en 

todas partes donde hay colegios de instituciones educativas 

hay problemas y hay una cosa que me llama mucho la atención 

yo veo llegar allá el refrigerio del PAE Don ALIRIO un 

minuto perfecto llegan con el con el refrigerio del PAE y 

por ejemplo yo trabajo en la parte de bachillerato en la 

jornada de la tarde y uno ve que le llegan a un salón y le 

dan a uno o dos o tres estudiantes que están en el programa 

pero ve la cara de angustia de un buen número que no reciben 

y que quisieran que les dieran entonces para mí la cobertura 

es muy deficiente falta realmente servicio entonces muchos 

estudiantes pueden llegar sin alimentación al colegio o 

medianamente almorzados o muy mal almorzadas y el refrigerio 

del PAE les podría ayudar también pero como les digo llegan 

y le dan a uno dos y los otros se quedan todos ahí como dice 

mirando el chispero porque no les dan nada y hay recursos 

Muchas gracias honorables concejales  

 

PRESIDENTE: a usted muy amable Don Alirio Gracias por estar 

en el concejo de Bucaramanga buena labor la que hacen 

ustedes allá en el Damaso Zapata muy interesante que estén 

aquí además aquí tenemos egresados del Dámaso Zapata 

concejal Wilson Ramírez que no lo veo sentado en su curul es 

el crédito del Damaso Zapata María Antonia Beltrán la 
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estamos llamando María Antonia una mujer muy consentida por 

este concejo bienvenida María Antonia usted tiene cinco 

minutos. especialmente por la presidencia una mujer que hace 

grande también el Dámaso Zapata bienvenida 

 

INTERVENCION DE LA CIUDADANA MARIA ANTONIA BELTRAN ZAPATA: 

Muchas gracias por permitir por permitirnos hablar yo 

siempre he dicho que hay una parte que he leído y para mí 

muy importante dice que perdón un pueblo sin conocimiento 

perece 

y el que escribió eso tiene toda la realidad el pueblo 

cuando la gente no se educa de una manera integral siempre 

vamos a ser pobres Si usted mira los países desarrollados lo 

que más hace énfasis es en la educación parece que en 

Colombia y en nuestra ciudad lo que queremos es ver jóvenes 

ignorantes Porque si usted va al instituto técnico 

especialmente por la presidencia una mujer que hace grande 

también el Dámaso Zapata bienvenida lo que hicieron fue 

adornar pero lo más importante que es un salón de clase con 

todo lo que se requiere para los alumnos no lo hicieron las 

estructuras están cayendo y a mí lo que me parece más 

impresionante es ver la gente que vaya de parte este consejo 

y se llena la boca diciendo pero mire lo bonito no eso no es 

cierto para nosotros los padres de familia que somos que 

tenemos que mandar a nuestros hijos a un colegio público qué 

es lo que más nos importa que haya una buena educación a 

nosotros no nos importa los adornos cierto que a mi hijo le 

den la educación académica y técnica real pero aquí sacan 

unos presupuestos dicen que de conectividad lo más chistoso 

es que allá colocan los, los computadores pero no hay 

internet porque la infraestructura del colegio no da para 

colocar el internet tiene que hacer un poco de cableado eso, 

eso Si uno se sienta ya a mirar todos los problemas de los 

estudiantes en colegios públicos a uno lea es tristeza y 

para nosotros es más importante los parques o sea que los 

niños vayan brutos pero que te haga recreación y para 

nosotros aquí el concejo como que es más importante otras 

cosas que nuestros jóvenes los que nos van a representar 

aquí en esta Bucaramanga no tengan educación esta nosotros 

el Tecnológico está como cuando se enamoran ustedes cierto 

ven por fuera y después de que la desnudan ustedes eso era 

todo Sí en serio así está el Instituto Dámaso Zapata y 

parece que uno hablará mire tuvimos dos reuniones y parece 

que, que eso no o sea oyen pero no escuchan no colocan 

hombre si lo hubiéramos aceptado al señor Juan Carlos 

Cárdenas Rey que nos hubiera entregado la fase una y si 

hubiera ido yo me pregunto dónde está el señor Juan Carlos 

Rey ante el Tecnológico porque cuando iba a dar pecho allá 

voy a entregar la fase uno Yo creo que si hubiera ido pero 

como no la aceptamos tal y como nos la quiere entregar 

entonces Estas son las horas y ni siquiera le veo la cara 

está como el papá cuando, cuando demanda ajá la mamá cuando 
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demanda al papá por cuota alimenticia no la deja esperando 

allá así pasa con el Instituto técnico y déjeme decirle 

detrás del altivez viene la humillación cuando uno es altivo 

cuando uno es arrogante y saca pecho porque es que yo lo leo 

yo lo leo yo sí me meto ya el señor Juan Carlos el señor 

Juan Carlos Cárdenas Rey y el Señor Carlos Parra no Y si uno 

y muchos otros si uno ve aquí y ustedes es increíble están 

dando el presupuesto y gente metida en el celular viendo 

blusas o sea eso es yo es irrespetuoso déjeme decirle eso es 

una falta de respeto para la gente que los eligió a ustedes 

aunque sea atiendan aunque sea aquí en el sector donde usted 

esté su trabajo Yo creo que así pasa con el instituto de 

técnico Dámaso Zapata ahora alguien decía es que planeación 

y todos dijeron No al señor Juan Carlos Cárdenas usted sí le 

tienen que dar un curso de administración de empresas por 

qué no sabe planear nada mil millones dijo que valía lo que 

le iba a hacer al instituto Dámaso Zapata pues yo no sé en 

qué se fueron los cincuenta mil millones porque hizo algo 

que valió catorce mil seiscientos millones dónde está el 

resto ahora la pregunta esos cincuenta mil millones si ya 

los tenían en la mano O fue que le llegaron yo no yo no 

entiendo cómo fue esa planeación pero allá lo que se vio fue 

desorden o sea María eso de que porque era egresado pues 

déjeme decirle que quedó muy mal ante el tal amado colegio 

por él no es que yo como amo el colegio dice pues si eso es 

amor déjeme decirle que ese es como el hombre que maltrata a 

la mujer y después dice que la ama mucho y que lo perdone sí 

que le da totazos y después le dice no venga para acá 

perdóneme no lo vuelvo a hacer así está pasando no si sabía 

que no tenía el dinero para tumbar un teatro que todo que 

ese colegio tan grande lo necesita para los alumnos para que 

lo tumbó si sabía que no había el dinero para que no podían 

hacer después el salón de 

Electricidad donde los niños se hacen técnicos para que lo 

tumbó es que los niños de colegio público no pueden hacer lo 

que hacen sus hijos no Yo siempre he dicho que ustedes lo 

mandan a colegios privados cierto no el niño del colegio 

público le toca aprender allá el técnico la electricidad la 

mecánica para salir a trabajar para ver si puede dar con la 

universidad otro minuto usted María Antonia usted es 

consentida de este consejo eso dice ahora no sé quién, Quién 

fue el que lo sacó en redes sociales porque no dieron el 

contexto completo de que yo le dije a la señora Saray y lo 

reafirmo acá y no le pido perdón como dijo alguien que es 

que le pedía perdón ella no entiende esto porque es que ella 

no es santandereana ella es de Neiva cuando yo, yo estudio 

en un colegio cierto que yo amo mi colegio y la y los padres 

de familia lo aman ella no es Santandereana ella no ama esto 

Ya termina ahorita en diciembre se va para la ciudad con 

todo lo que se ganó aquí y nosotros contentos y felices vaya 

a ver si en Antioquia a usted le dan empleos primero es el 

antioqueño Y si sobra Él sigue el siguiente pero aquí no 
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aquí somos al contrario es otro alguien me escribió no 

mentirosa Santander recibe a todo el mundo Sí pero yo lo que 

quiero es que Miren el Instituto cómo lo dejó eso es 

detrimento patrimonial qué va a hacer el señor Juan Carlos 

Cárdenas para responderle a todos esos jóvenes que están 

esperando que le arreglen Muchas gracias a todos. 

 

PRESIDENTE: gracias María Antonia no olvide que el perdón es 

un regalo de Dios invitamos a Mariela Martínez Marielita Ah 

no vino Perfecto entonces vamos a llamar a lista para 

levantar la sesión informal señor secretario. 

 

SECRETARIO:   Sí claro vamos a llamar a lista secretario con 

mucho gusto señor presidente vamos a hacer llamado lista 

para levantar la sesión informal honorable y concejal  

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente  

 

JAVIER AYALA MORENO: presente 

 

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario Carlos 

Andrés Barajas, presente 

 

SECRETARIO: gracias 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente, secretario. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente, desde las 10:00 

de la mañana y muy atento señor secretario. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente, señor secretario. 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente, secretario. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente,  

 

NELSON MANTILLA BLANCO: presente, 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente,  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente, 

 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado) 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: (no respondió al llamado) 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente, 
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CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente, 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente, 

 

señor presidente le informo que en la verificación del 

quorum para levantar la sesión informal respondieron 17 

honorables concejales por lo tanto hay quorum decisorio y 

deliberatorio en la plenaria señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorables concejales por su 

responsabilidad frente a la ciudad Vamos a darle la palabra 

al doctor Henderson Robles secretario de Hacienda siempre 

oportuno en las respuestas a las inquietudes no solo 

ciudadanas sino también de los concejales doctor Henderson 

tiene la palabra. 

 

INTERVENCION DOCTOR HENDERSON ROBLES SECRETARIO DE HACIENDA: 

presidente muchas gracias una vez más por el uso de la 

palabra trataré de responder el 100% de las inquietudes de 

los honorables concejales única y exclusivamente con el 

ánimo básicamente que entendamos de manera propositiva este 

es un proyecto de acuerdo beneficioso para la ciudad es un 

proyecto de acuerdo que tiene una puesta en todos los 

sectores y actores de Bucaramanga en tanto de la pregunta 

cómo fue la elaboración programación aprobación ejecución 

modificación ajuste y control de la gestión presupuestal del 

recurso Pues básicamente está enmarcada en el decreto 111 de 

1996 nuestro estatuto orgánico de presupuesto la 

programación y posterior ejecución pues está también en la 

manifestación y el control de los ingresos para 

posteriormente lograr ejecutar el gasto alguien me 

preguntaba que por favor enviar el pack del 2023 voy a 

enviarlo vía secretaría general por supuesto en este momento 

no lo tengo me preguntaban también que si conocía la fecha 

en la que podíamos traer superávit la verdad es que en 

cualquier momento del año desde que podamos tener una mayor 

inversión Y si tenemos una mayor asignación pues por 

supuesto la vamos a traer a discusión y aprobación porque el 

mismo estatuto de presupuesto ya que mencionaban el estatuto 

de presupuesto en el decreto en el artículo 100 apertura de 

créditos adicionales menciona cuando durante la ejecución 

del presupuesto general del municipio sea indispensable 

aumentar el monto de las apropiaciones para completar las 

insuficiencias ampliar los servicios existentes o establecer 

los nuevos servicios autorizados por la ley se pueden abrir 

créditos adicionales por el concejo cuando cumplamos las 

condiciones este es uno de los momentos en los cuales 

estamos cumpliendo las condiciones por supuesto en cualquier 

momento del año podemos estar trayendo adiciones 

presupuestales en tanto de no sé si es que de pronto se 

referían al cierre fiscal el cierre fiscal nosotros 
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efectivamente cumplimos con todo lo que establece el 

Ministerio de Hacienda y la contraloría y la contaduría sin 

embargo presidente yo quiero manifestar acá un par de puntos 

muy específicos a la mesa directiva de los honorables 

concejales quiero que queden audios una vez más yo certifico 

como secretario de Hacienda y le doy la tranquilidad una vez 

más a los honorables concejales este proyecto de acuerdo 

cumple con toda la normatividad vigente cumple además con 

los recursos en la tesorería acá no estamos adicionando 

recursos de papel todos los recursos que estamos adicionando 

bien sea por la fuente de valorización por la fuente de 

alumbrado por la fuente de recursos propios por la fuente de 

fondo de espacio público por cualquier fuente que estoy 

mencionando en este proyecto de acuerdo 025 están 

certificados no solamente por el tesorero sino también por 

todo el grupo presupuestal contable y por el suscrito Así 

que presidente quiero dejar esta vez una certificación 

adicional en los audios acá no estamos adicionando 

presupuestos de papel acá adicionando los recursos que se 

encuentran en la tesorería del municipio y por eso el señor 

tesorero del municipio y el profesional especializado del 

grupo contable certifican que los recursos Sí están en caja 

ahora que el comportamiento de vigencias anteriores nos 

obliga a que en esta vigencia también los adicionemos Pues 

por supuesto si los recursos están en la tesorería del 

municipio yo no voy a decirle mentiras y adicionar solo y 

cuando tengo Siete mil seiscientos millones en las arcas de 

la tesorería sí todos los recursos que a hoy están siendo 

adicionados en este proyecto de acuerdo gozan del principio 

de legalidad y están en la tesorería del municipio 

honorables concejales para no recuerdo que creo que fue la 

concejal Silvia que dijo o utilizó la palabra temeridad no 

acá no, no opera eso concejal los recursos no están siendo 

mentirosos la cifra no infladas las cifras que estamos 

trayendo acá son cifras 100% fidedignas y son cifras que 

también fueron reportadas al Ministerio de Hacienda a la 

contraloría municipal continúe Gracias presidente igualmente 

les quiero manifestar a ver ante todo lo que me primero los 

recursos que ustedes se establece Como mil cuatrocientos 

millones que están en la Secretaría de Hacienda esos 

recursos únicamente van a apalancar el subsidio para la 

tarifa del transporte público municipal eso esos recursos no 

serán transferidos a metro línea quiero dejarlo una vez 

claro también en audios lo dejo una vez más esos recursos 

no, no van a ser girados a metro línea honorable concejal 

Antonio honorable concejal Marina creo que me preguntaba 

Silvia también Bueno a todos los que me preguntaron no 

nosotros somos conscientes que metro línea está en 

liquidación yo a metro línea no le voy a girar de esos mil 

cuatrocientos millones ni de nada porque es que metro línea 

está en liquidación eso recursos apalancarán el proyecto que 

ustedes mismos honorables concejales en próximos votaron 
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para el subsidio al transporte público municipal los 

recursos serán transferidos al FEST y el juez determinará en 

su momento para la operación del sistema no para el 

funcionamiento de metro línea lo que mencionaban del 

artículo 14 creo la ley 617 estos recursos entre otras cosas 

Si ustedes establecen la ley 67 es muy taxativa y dice 

transferencia si es transferencia son recursos de 

funcionamiento no sé qué asesor los tienen pero cuando 

ustedes se establecen un Dos punto tres pues no son recursos 

de funcionamiento sino de inversión así que en ningún 

escenario aplica ese artículo de la ley seis diecisiete 

estos recursos son de inversión para un programa de 

inversión vale eso quiero dejarlo totalmente claro en tanto 

de algunos señalamientos en contra mía no, no me voy a 

referir realmente creo que el esfuerzo que está haciendo en 

materia fiscal la Secretaría de Hacienda desde hace varios 

años es sustancial de hecho honorables concejales a mí sí me 

gustaría mencionarles que con estas adiciones y unas que 

posteriormente traeremos el municipio podrá superar como 

presupuesto definitivo uno punto seis billones en la 

emergencia 2023 esto es un presupuesto histórico y es un 

presupuesto histórico debido al recaudo ahora en tanto de un 

derecho de petición la concejal Marina decía sí concejal se 

lo respondí anoche creo que como a las diez de la noche 

derecho de petición Exprés lo respondimos en un día porque 

estamos completamente seguros de de los recursos que vamos a 

hacer con ellos por eso no de eso el equipo trabajó 24/7 

porque quería que en plenaria usted también tuviera total 

tranquilidad de manera escrita de en qué iban a hacer 

invertidos los recursos para el teatro Peralta bueno tal vez 

ahorita el secretario de infraestructura nos va a a comentar 

un poco más de eso cifras infladas ya les dije que bajo 

ningún escenario ese ese término aplica en este proyecto de 

acuerdo así que algún concejal mencionaba de proyectos 

productivos día del Campesino festival del deporte rural 

todos estos proyectos también hay, hay una parte de recursos 

que Desarrollo Social ya les mencionó honorable concejal 

Jaime Beltrán recursos para la deuda la deuda del municipio 

está debidamente solventada la deuda tiene un comportamiento 

un plan de pagos estos recursos que usted ve aquí en deuda 

no son para el pago de capital de intereses la ley establece 

que es para el fondo de contingencias el fondo de 

contingencias dejó de hacer parte de funcionamiento pasó a 

ser parte de la deuda Y eso quitándole la carga también al 

indicador 6.17 con el que se mide la categoría de los 

municipios en tanto el pago de las sentencias y 

conciliaciones referente a la mayor asignación del sistema 

general de participaciones propósito general los recursos 

van a ser invertidos eh a través de la secretaría de 

infraestructura en un mejoramiento de, de parques ahora en 

tanto de bienestar animal me dicen que los recursos son muy 

pequeños no la uva lo repito una vez más en el concejo 
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municipal ya lo había dicho en algunas oportunidades ustedes 

aprobaron a través de proyecto de acuerdo de vigencias 

futuras el funcionamiento del cien por ciento de la UBA O el 

funcionamiento del año 2020 y tres Ya está cubierto un 

minuto perfecto presidente únicamente y esto con el ánimo 

de, de cerrar prácticamente mi intervención quiero 

reiterarles una vez más darle las gracias al honorable 

concejal ponente Francisco a los concejales de comisión 

primera a los demás concejales que nos pueden apoyar la 

mañana tarde de hoy en esta edición de los 164 mil millones 

que formarán parte integral del cumplimiento de las metas de 

plan de desarrollo con esto quiero decirles además que la 

administración del ingeniero Juan Carlos Cárdenas sigue 

trabajando de manera muy transparente por los bumangueses 

que si tenemos en este momento un superávit es un superávit 

que nace también de un mayor recaudo de los recursos propios 

algún concejal mencionaba, mencionaba eso hace un momento yo 

quiero decirle que nosotros presupuestamos quinientos 

treinta y dos mil millones y recaudamos seiscientos trece 

mil o sea que este superávit 81.433 millones prácticamente 

ya responden a ese mismo superávit acá No es que no ejecute 

sino que recaudamos mucho más el ejercicio fiscal 

prácticamente está dado en cada uno de los principios 

presupuestales y en lo demás pues prácticamente cerca de 80 

mil millones son destinaciones específicas que bajo ningún 

escenario en esta administración podemos utilizar para una 

ejecución diferente a lo que la ley lo establece presidente 

por el uso de la palabra y creo que quedaron disipadas 

prácticamente todas las dudas Muchísimas gracias  

 

PRESIDENTE: muchas gracias doctor Henderson Robles para 

pasar a la aprobación de la ponencia vamos a dar dos minutos 

González que quieran participar y entramos a votar la 

ponencia honorable concejal Danovis Lozano  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO: 

quedé muy preocupados señor presidente el secretario 

manifestó que nos iba a enviar por correo los documentos que 

solicitamos muchos de los concejales pero que nos envíe por 

correo después de aprobar el proyecto no tiene ningún 

sentido lo necesitamos ahora ojalá los que ver para esta 

aprobación acá no necesitamos PAC dos para proyectar y votar 

seguros puede pagar no sé quién lo asesora concejal PAC dos 

mil veintitrés no tiene nada que ver con la edición de 

recursos del balance claro que respete el uso de la palabra 

gracias no he terminado aún y perfecto en el tema de 

bienestar animal hay que poner el ejemplo hace dos días 

Apenas adjudicaron un contrato para veterinaria 

especializada seis meses duró la unidad de bienestar animal 

sin contrato de veterinaria especializada claro con razón 

sobra plata si no la ejecutan y dejan a los animales sin 

especializada en veterinaria claro así bonito no entonces no 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 78 

de 126 

 

  

 

vengan a decir que el bienestar animal les interesa porque 

no es cierto y, y las otras asociaciones animalistas están 

muy enojadas con lo que está pasando aquí en tema de 

bienestar animal así que necesitamos que por favor se nos va 

a enviar por correo envíenlo ya o sea tienen cuánto 

funcionarios en la alcaldía en estos momentos y no nos 

pueden enviar estos documentos que nos van a ayudar a tomar 

la mejor decisión para este proyecto de acuerdo es algo 

lógico que lo necesitamos por favor tenemos hasta las doce 

de la noche para probar este proyecto de acuerdo envíenos 

los documentos  

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Danovis, concejal Carlos Parra 

concejal Marina y cerramos concejal Carlos Barajas para 

entrar a votar la ponencia. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: yo 

no entiendo de verdad cómo es posible que yo tenga 50 mil 

millones de alumbrado público me sobro en 35.000 pero al 

tiempo tenga que pagar la luz pagar un contrato de quince 

mil millones de pesos de tele gestión pagar la vigilancia de 

las estaciones pagar reposiciones de luces cómo es posible 

que yo tenga 35 mil millones que me quedan y al mismo tiempo 

tenga solo en un contrato quince mil millones eso es 

imposible este fondo es de destinación específica no me dio 

ninguna respuesta al respecto y esto tiene o sea todos los 

años tiene 97% de ejecución presupuestal casualmente este 

año entonces que le debemos plata a la electrificadora o no 

pagamos la luz o cómo hicimos para gastarnos solo quince mil 

pesos quince mil millones de un fondo de 50.000 que está más 

atado una fórmula que es según el costo una de dos o bajamos 

la tarifa del alumbrado público y porque aquí está sobrando 

plata injustificada o esas cifras están mal pero las dos no 

pueden ser al tiempo  

 

PRESIDENTE: honorable concejal Marina de Jesús Arévalo dos 

minutos. 

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS 

AREVALO DURAN: presidente Gracias dos cosas la primera para 

dejar constancia al Señor secretario de Hacienda que le 

corresponde decir la verdad y de manera atrevida y mentirosa 

dice que se resolvieron todas las dudas le aclaro que las 

mías no y no creo que las pueda resolver porque son 

diferencias de fondo en cifras que tienen estos 164 mil 

millones pero al menos si me pone atención allá los dos 

secretarios pues si no yo espero pero al menos señor ponente 

cómo le traen a usted un proyecto donde el fondo de 

pensiones si usted concilia o sus unidades de apoyo le 

concilia la cifra que trae el proyecto de dos mil 

trescientos quinientos uno y la cifra que trae el cierre de 

tesorería que hace parte del proyecto por cuatro mil ciento 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 79 

de 126 

 

  

 

setenta y siete me da una diferencia de 1877 y se atreve a 

decir este señor que eso está bien sin hablarle a otras 

diferencias de 30 pesos y cosas menores si es que es un tema 

de conciliación es que es un tema de cifras Henderson usted 

no puede ser tan irresponsable de verdad es que no tiene 

gente allá para que le concilie las cifras antes de traer un 

proyecto entonces esa duda tampoco quedó resuelta y el 

proyecto se va a ir con dos mil aproximadamente con dos mil 

millones de pesos menos en el rubro al que me estoy 

refiriendo que se llama fondo de pensiones Gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Andrés Barajas dos 

minutos y entramos a votar la ponencia. 

 

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS 

HERREÑO: presidente pedirle al secretario de educación y al 

secretario de haciendas que no lo tuve con claridad que 

quede la constancia hoy en el día del niño de la niña que el 

transporte escolar se va a garantizar hasta el último día de 

escolaridad eso hay que dejarlo claro garantícenos que haber 

transporte escolar de Rincón de la paz a campo hermoso allá 

en la Vereda en el sector del aburrido garantícenos eso es 

que ese es el regalo que yo le quiero dar y no solo ellos en 

la corporación no les demos dulces démosles derechos a los 

niños uno dos señor secretario ponte contingencia para los 

colegios tenemos el colegio Santo Ángel el riesgo y no solo 

ese colegio tenemos en el Santander independiente de las 

obras que se están haciendo hay un techo que se está cayendo 

ese techo se cae y hay una catástrofe allá no sé cuántos 

niños necesitamos plata para ese fondo su Merced me dijo que 

había plata doctor Henderson y le y le felicito esa gestión 

dejé claro Cuánta plata queda Y quién la va a manejar y 

cuántos colegios se van a atender en esas contingencias 

porque desafortunadamente sigue lloviendo muy fuerte en 

Bucaramanga y hay muchos colegios que se están afectando y 

tercer punto tema de conectividad doctor Jairo Cuánta plata 

queda Cuánta plata hay y cómo vamos a resolver el tema de 

internet en los Colegios ese es el regalo que yo le quiero 

dar a los niños hoy en Bucaramanga yo no les doy chocolates 

eso les da los enferma Sí pero sí les quiero decir vamos a 

tener transporte escolar internet y plata para arreglar el 

muro de Santo Ángel y los techos de los corrientes están 

dañando por culpa de la fuerte lluvias doctor Henderson dele 

ese  regalo a los niños de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE:  perfecto terminamos con Wilson Ramírez dos 

minutos y un minuto para Carlos Parra y entramos  

 

INTRVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: señor 

presidente es que cuando yo intervine yo le hice una 

pregunta al Señor secretario de educación Y yo le dije en el 
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mismo sentido que le está diciendo el compañero Carlos 

Barajas yo le pedí el favor al Señor secretario de salud de 

Educación que dijera si los recursos que tiene apropiados 

hoy más los que van del balance alcanzan para que a los 

niños niñas y adolescentes del municipio bucaramanga tengan 

el transporte escolar durante el año 2023 muchas gracias  

señor presidente 

 

PRESIDENTE:  a usted muy amable Gracias por el uso del 

tiempo concejal Carlos Parra y entramos a la votación 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

para dejar para dejar una constancia en el proyecto de 

acuerdo dice superávit y hay ochenta y siete mil millones de 

pesos de superávit en el decreto liquidador última semana 

del año cuarenta y tres mil millones de pesos de superávit 

cómo en tres meses aparece el 100% de superávit cómo es eso 

posible esto está lleno de inconsistencias que hacen 

imposible jurídicamente que alguien que quiera conservar su 

integridad jurídica siquiera meter porque aquí no se está 

votando señores si uno está de acuerdo con adicionar o no si 

no soy nosotros estamos validando las cifras que nos están 

presentando están diciendo ochenta y siete mil en el 

proyecto última semana  diciembre cuarenta y tres mil cómo 

es eso posible (PARA SOLICITAR VOTACIÓN NOMINAL) 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Carlos Parra concejal 

Cristian Reyes  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: 

presidente solicitarle que sometamos a votación yo creo que 

hay suficiente ilustración perdón y no poder votación 

perfecto continúe Cristian Reyes yo quiero que el señor 

secretario de Hacienda que está liderando este proyecto y en 

vocería los demás secretarios nos debe certificado que están 

todas las constancias ya lo hizo nuevamente concejal dan hoy 

Dice que hacen falta unas certifíquenos que no son 

necesarias para el trámite normativo ilegal para este 

proyecto y pues no tenemos tampoco que incurrir en el 

terrorismo jurídico cuando este proyecto y nos certifique si 

no llegase a pasar estos recursos y aprobarse qué proyectos 

o qué inversión se vería afectada señor secretario y por y 

ya someter a votación la, la ponencia presidente.  

 

PRESIDENTE: perfecto honorable concejal Cristian Reyes 

presidente para una moción Qué pena es una moción Barajas 

 

CONCEJAL CARLOS BARAJAS: presidente antes de entrar a la 

votación que por favor el secretario responda las preguntas 

que le hice así estaba previsto honorable concejal Carlos 

Andrés Barajas se cierran concejal Nelson Mantilla 
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INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: 

presidente Gracias el uso de la palabra y decirles a todos 

los compañeros corporados que se encuentran aquí que el tema 

de las solicitudes que se están haciendo y las votaciones 

que se van a realizar es con el apoyo y el esfuerzo de todos 

los corporados todos representamos el campo la ciudad los 

niños las niñas los programas de infraestructura de 

Educación todo representamos y por eso estamos aquí sentados 

y nos estamos jugando por Bucaramanga para dejar esa 

Claridad presidente y también decirlo como lo dice el 

concejal Cristian secretario de Hacienda díganos usted Qué 

programas se dejarán de asistir por no votar positivo 

nosotros este proyecto que aprueba los recursos de balance 

que deben incluirse en el presupuesto para el plan de 

desarrollo del municipio entonces eso agradezco presidente 

porque Bucaramanga también debe saber quiénes no la jugamos 

por Bucaramanga y quiere no  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias honorables se cierran las 

intervenciones de los concejales voy a repetirlo para no 

tener inconvenientes hemos sido generosos en la 

participación las respuestas del doctor Henderson Robles 

declaramos suficiente ilustración y votamos ponencia doctor 

Robles  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR HENDERSON ROBLES presidente Muchas, 

gracias primero darle total y absoluta tranquilidad una vez 

más a los honorables concejales todas las cifras han sido 

conciliadas por todo el equipo de la Secretaría de Hacienda 

Así mismo todos los documentos necesarios para la elecciones 

estamos trayendo para una moción honorable concejal Silvia 

Moreno Gracias señor presidente, presidente es que le 

escuché ahorita decir aquí a mi compañera Marina a mi 

compañero Antonio que la plata del subsidio de la tarifa se 

la van a girar al metro línea por favor vuélvame a dejar en 

audios y en actas que eso no va a ser así concejal Silvia la 

plata del que eso pasa por metro línea no será girada 

metrolínea es que secretario me está diciendo que pasa por 

Hacienda Claro si es en ordenador de gastos Hacienda lo que 

nos dijeron allá no sé qué hace eso porque le dijo que era 

una transferencia honorable concejal Silvia transferencia 

Dos punto uno inversión Dos punto tres inversión la maneja 

el secretario de Hacienda a través de la tarifa subsidiada 

los recursos no van a metro una vez más lo repito en la 

plenaria igualmente para resolver les repito todo documentos 

están adjuntos en este proyecto de acuerdo en el PACK igual 

se los vamos a hacer llegar pero no para esta edición repito 

no sé por quién están asesorados y una vez quiero decirle a 

los honorables concejales que me preguntaban por el 

transporte escolar el transporte escolar será garantizado 

hasta el último día del año muchas gracias  
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PRESIDENTE: muchas gracias declaramos la suficiente 

ilustración el concejal Carlos Parra pidió votación nominal 

vamos a llamar a lista para la votación secretario. 

Una cosa yo declaré sesión suficiente ilustración vamos a 

votar señor secretario. 

 

SECRETARIO: llamamos a lista secretario llamamos a lista 

para votación nominal tal y como lo solicitaron con mucho 

gusto hacemos el llamado lista para la votación nominal de 

la ponencia presentada ya aprobada positivamente por la 

Corporación votación nominal: 

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:  por la transparencia de 

Bucaramanga negativo 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO: si 

 

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: negativo 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario sin 

temeridad jurídica y pensando en el transporte escolar y en 

que nuestros niños tengan derecho hasta el 31 de diciembre 

Carlos Barajas vota positivo, es con pantalones. 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: negativo secretario. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: mi voto es positivo 

secretario. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: positivo señor secretario. 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: positivo señor secretario. 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: negativo señor secretario. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA: positivo por Bucaramanga. 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: positivo por la gente mi 

Bucaramanga. 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: positivo señor secretario. 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: negativo 

 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: positivo señor secretario. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado) 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: positivo 
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CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: claro que si señor secretario 

por los recursos de todos los grupos sociales 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: negativo. 

 

PRESIDENTE: señores concejales les solicito respetuosamente 

que los ciudadanos no tienen por qué observar esos actos de 

indisciplina secretario por favor la votación  

 

SECRETARIO: doce votos positivos seis votos negativos ha 

sido aprobada la ponencia señor presidente  

 

PRESIDENTE: por favor repetimos la votación secretario  

 

SECRETARIO: seis votos negativos doce votos positivos  

 

PRESIDENTE: sírvase dejar constancia quienes  

 

SECRETARIO: no votaron por favor no votó Tito Alberto Arias 

porque no se encuentra virtualmente, ni presencialmente 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: perfecto ha sido aprobada la ponencia el informe 

de comisión y la constancia señor secretario avanzamos ahora 

con los artículos del presente acuerdo para someterlos a 

votación  

 

SECRETARIO: cinco artículos  

 

presidente  

 

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Parra concejal Carlos 

le reitero le reitero el reglamento establece dos 

intervenciones Ustedes han hecho más de cinco les voy a dar 

por última vez el uso de la palabra en el día de hoy siendo 

respetuoso pero vamos a proceder a la votación del proyecto 

ahora concejal Carlos Parra presidente en anteriores 

sesiones la concejal Silvia Moreno ha manifestado su 

impedimento para hacer parte de debates de controles 

políticos de metro línea aduciendo que es representante 

legal de una empresa que es operadora del sistema masivo de 

transporte empresa que referente a la intervención que acaba 

de hacer diciendo preguntando que si los fondos van a un 

lugar u otro de metro línea podría configurar un conflicto 

de interés una situación de alta gravedad y yo pido una vez 

que sea la plenaria quien decida este conflicto de interés 

de conformidad con el reglamento porque no tiene por qué 

alguien preguntar por el giro de recursos a la entidad en 

donde una empresa es contratante eso tiene que ser aclarado 

en esta misma plenaria. 
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PRESIDENTE: honorable concejal no ha habido solicitud por 

parte de la persona a la cual usted se refiere por lo tanto 

la presidencia no declara procedente la solicitud Perdón. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

perdón es no es un favor que yo estoy pidiendo el reglamento 

dice que si cualquier concejal advierte la existencia de un 

conflicto de interés por parte de otro concejal presente el 

impedimento o recusación presento eso según el reglamento 

para que sea decidido conforme el trámite que Define el 

reglamento  

 

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Andrés Barajas  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: perdón 

presidente esto el concejo Bucaramanga no se puede volver un 

ring político; es aquí toca dejar la constancia porque luego 

como estamos en un año electoral salen los videítos y a 

querer generarnos temeridad política porque se convirtió la 

costumbre de votar a todo no para ganar likes en las páginas 

y yo sí quiero decir que honrosamente me siento orgulloso de 

haberle votado la plata a los niños de Bucaramanga para que 

tengan los recursos secretarios Jairo es el regalo que se le 

da a los niños hoy no podemos andar diciendo a todo no 

porque sí porque entonces Dónde está el amor por la ciudad 

Dónde está ser verdadero líder de decir que amamos a 

bucaramanga si aquí se le está entregando plata a la 

administración bajo el principio de que Juan Carlos Cárdenas 

y ustedes los que están allá a la ministran bien y si no la 

administran bien por los entes de control los deberán 

investigar y sancionar pero no podemos hacer un show 

político a entender que decir no y dejar a los niños sin 

transporte y sin internet y sin todo lo que se necesita y 

luego queremos soñar con seguir escalando políticamente aquí 

quedar esa constancia entonces se votó Sí votamos sí o vote 

sí pensando en que Bucaramanga necesita cumplir las metas 

Jorge Neira, Gonzalo, Augusto la secretaria de planeación en 

cultura en educación en todo porque entonces decir no 

significa que tú no tienes un enfoque meramente político 

Gracias presidente  

 

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Andrés pareja Muchas 

gracias mire les voy a decir una cosa Con todo el respeto ya 

entramos en votación José Carlos Parra solicitado de la 

concejal Silvia una situación jurídica que se resuelve 

dándole la palabra a la honorable concejal Silvia y 

avanzamos con Wilson Danovis Lozano y terminamos con Y 

empezamos a la votación; concejal Silvia Moreno tiene el uso 

de la palabra  

 

INTERVENCION A LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: señor 

presidente como en todas las sesiones en las que se presenta 
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esta clase de conflictos siempre ha sido responsable de mis 

hechos y mis actos, no he solicitado ninguna ningún 

impedimento o conflicto de intereses pues me voy a un 

ejemplo cotidiano yo tengo acciones en algunas empresas de 

transporte y por ende muchos de esos socios son dueños de 

esos buses entonces yo no me puedo subir al bus no puedo 

pagar el pasaje eso es totalmente diferente por una sencilla 

razón por eso le quise decir al doctor Henderson que dejara 

en audios y en actas si los dineros que se iban de la tarifa 

que el consejo de Bucaramanga aprobó para el subsidio de 

transporte iba directamente al metro línea me están diciendo 

que no que va directamente al FEST que es totalmente 

diferente a metro línea señor presidente por el uso de la 

palabra Muchas gracias  

 

PRESIDENTE: perfecto la presidencia que no ha habido 

solicitud de la honorable concejal Silvia Moreno para 

declarar ningún impedimento ni someterlo a votación 

honorable concejal Francisco Javier González  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER 

GONZÁLEZ: presidente simplemente en, en este punto del 

debate que abrió el concejal Carlos Felipe preguntarle a él 

exactamente porque así debemos hacerlo si hay algún 

impedimento nos indique qué artículo para poder acá revisar 

porque yo no lo veo de ninguna manera teniendo en cuenta que 

nosotros no estamos creando un subsidio, el subsidio ya fue 

creado segundo estamos haciendo reitero por tercera o cuarta 

vez una adición de recursos a unos programas que ya fueron 

creados y que se deben cumplir entonces acá no se están 

generando reitero derechos ni beneficios a particulares como 

tal Gracias presidente  

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Francisco Javier González 

última participación para proceder a votar concejal Carlos 

Parra  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: es 

una moción de orden y que asumamos con tranquilidad este 

asunto pero es algo que digamos en vigencia del orden 

jurídico tengo que solicitar artículo 35 cuando para los  

concejales exista un interés directo en una decisión porque 

le afecta de alguna manera a él a su cónyuge compañero 

permanente o alguno de sus parientes dentro del grado de 

consanguinidad segundo afiliado primero civil o a sus 

socios, socios de hecho de derecho deberán declararse 

pedidos a participar en los debates y votaciones no 

existirán conflictos de interés cuando afecten en igualdad 

de condiciones a la ciudad agenda general para tal efecto se 

llenará advertido el impedimento del concejal deberá 

comunicarlo verbalmente o por escrito a la corporación quien 

se someterá a consideración de la plenaria respectiva si el 
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impedimento es aceptado deberá apartarse de la votación 

quiere decir eso debe la plenaria si cualquier concejal 

advierte la posibilidad de un conflicto de interés la 

concejal Silvia ha manifestado una situación es 

representante legal de una empresa que recibe fondos del 

FEST En consecuencia o que cuya situación se ve afectada por 

el FEST afectan igualdad de condiciones a Danovis Lozano la 

aprobación de esos recursos que a la concejal que es 

representante una de estas empresas la respuesta jurídica es 

no en consecuencia está impedida para participar en la 

discusión yo por su bienestar jurídico le solicito retírese 

de la votación si usted insiste pues esto tiene que ir 

directamente en copia a las entidades porque la sanción por 

votar un proyecto donde uno tiene un conflicto de interés se 

llama pérdida de investidura que además decreta la muerte 

política de por vida a que lo sepan muchas gracias honorable 

concejal . 

 

PRESIENTE: la concejal Silvia no ha solicitado a la plenaria 

ningún tipo de impedimento concejal Silvia tiene la palabra  

 

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: sí me 

puede por favor jurídico del Consejo con respecto a esta 

información que está dando el concejal Carlos Parra vuelvo y 

digo los dineros del subsidio de la tarifa no van 

directamente para el metro línea van para el FEST no van 

para el metro línea el FEST decide no sabemos porque puede 

ser para metro Cali o para otros totalmente diferentes No, 

no tengo nada que ver no eso no lo defino Yo es que eso no 

lo defino yo señor presidente solicito por favor la jurídico 

del Consejo  

 

PRESIDENTE: honorable concejal Francisco Javier González 

presidente 

 

INTERVENCION  DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER 

González Bueno lo que pasa es que la concejal Silvia está 

pidiendo que el jurídico haga la intervención me parece 

correcto sino que abrimos un debate que debió abrir fue la 

concejal no otros concejales y además por qué la respuesta 

frente a ese impedimento la leyó el mismo concejal Carlos 

Felipe en ese artículo y es cuando hay un interés claro en 

este en este caso hay un interés general no estamos 

beneficiando a la empresa de Silvia ni a la empresa de por 

decir de Pepito o de Pedro Aquí hay una tarifa hay un 

subsidio de manera general y ya hay una entidad quien 

determinará quién sí quién no de un subsidio además que ya 

fue creado hace tiempo nosotros no lo estamos creando Pero 

bueno no sé el jurídico señor presidente 
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PRESIDENTE: honorables concejales hay una solicitud de la 

honorable concejal Silvia Moreno entonces vamos a hacer un 

receso de cinco minutos para tomar una decisión. 

 

5:08:27 receso.5:22:26 

 

SECRETARIO: señor presidente estamos listos 

 

PRESIDENTE: Sí claro llamamos a lista por favor secretario 

para reiniciar  

 

SECRETARIO: con muchos otros señores presidentes vamos a 

verificar el quorum Llamando a lista honorable concejal  

  

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:  presente 

 

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente  

 

JAVIER AYALA MORENO: si, presente 

 

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente 

 

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario Carlos 

Barajas presente 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario 

 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente  secretario 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: presente 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente 

 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: señor secretario 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado) 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado) 

 

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente señor secretario 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente señor secretario 
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Gracias señor presidente le informo que han respondido a 

lista en la verificación del quórum 17 honorables concejales 

por lo tanto hay quorum decisorio en la plenaria. 

 

PRESIDENTE: Perfecto secretario retomamos entonces el debate 

de aprobación del proyecto de hoy Ya está presente tal y 

como lo solicitó la honorable concejal Silvia Moreno el 

doctor Álvaro Gómez jurídico del Concejo de Bucaramanga para 

que de su concepto a una solicitud presentada por la 

honorable concejal Silvia Moreno honorable concejal Carlos 

Parra Silvia Moreno vamos con el jurídico y avanzamos en la 

votación. 

 

Gracias presidente para Elevar la la consulta al jurídico en 

los términos reglamentarios que considero procedentes 

entonces en virtud del artículo 36 donde dice cualquier 

ciudadano que tenga conocimiento de una causal de 

impedimento o algún concejal podrá recusarlo ante ella 

mediante la presente formuló la recusación respectiva por 

advertir un posible conflicto de interés porque la concejal 

Silvia ha manifestado en plenaria ser socia de una de las 

empresas que a su vez perdón representante legal y una de 

las empresas que a su vez es socia del operador metro cinco 

que a su vez es beneficiario del FEST donde se ha hecho una 

consulta directa con Los criterios constitucionales que 

podría configurar un interés directo particular que no 

estamos en mismas en la misma condición yo como una persona 

que no es socia de un emperador de metro línea y la concejal 

al ser socia representante legal de un accionista de un 

operador de veterinaria beneficiario del FEST y en 

consecuencia se podría configurar un interés directo 

particular y también haré referencia al artículo 11 del 

Código de procedimiento administrativo en numeral 1 que 

establece cuando se configura un conflicto de interés donde 

dice tener interés particular directo en La regulación 

gestión control decisión del asunto o tenerlo su cónyuge 

compañero permanente o alguno de sus parientes hasta el 

cuarto grado de consanguinidad en consecuencia creo que se 

puede configurar esta causal y al poderse configurar creo 

que la concejal se debería retirar del debate Gracias. 

 

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Parra; concejal Jorge 

Rangel para registrar la asistencia presidente perfecto 

registramos la asistencia en el recinto de honorable 

concejal Jorge Rangel ya escuchó el doctor Álvaro Gómez 

jurídico del Consejo vamos a darle el uso de la palabra 

doctor Álvaro Gómez bienvenido ella quiere que después del 

jurídico me dice la honorable concejal  Silvia quieres 

hablar después del jurídico perfecto doctor Álvaro Gómez  

 

INTERVENCION  DEL DOCTOR ÁLVARO GÓMEZ JURÍDICO DEL CONSEJO 

muy buenas tardes a todos el concejo ahí hay una situación 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 89 

de 126 

 

  

 

que es clara y el objetivo de lo subjetivos lo objetivo es 

que la designación de rubro debe ser para metro línea pero 

en este momento en este momento la designación no es para 

metro línea por lo tanto Hay que ser objetivos en ese 

concepto y el concepto Es que la concejal Silvia no puede 

estar impedida porque el rubro no es para metrolínea,  no 

juega con los intereses eso dice la decisión en este 

momento. 

 

PRESIDENTE: listo honorable concejal Silvia Moreno tiene el 

uso de la palabra  

 

INTERVENCION DE  LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: 

Gracias señor presidente Bueno una vez escuchada la 

observación y la claridad jurídica del jurídico el concejo 

cierto me queda claro que el voto mío para este proyecto no 

suma para nada porque yo no soy mayoría soy minoría pero 

tampoco puedo coadministrar mi voto hoy es y seguirá siendo 

por los ciudadanos no he solicitado ningún impedimento por 

la sencilla razón de que estos dineros del subsidio no los 

va a recibir metro línea me queda claro la información que 

nos da aquí el jurídico continuo aquí sentada en mi curul 

siendo responsable de mis hechos y mis actos y si hay alguna 

acción hacia mí con mucho gusto la asumiré señor presidente 

entonces continuamos con el la votación del proyecto 

gracias. 

 

PRESIDENTE: Perfecto muchísimas gracias honorable Silvia 

Ponencia Carlos Parra usted presentó una recusación la 

sostiene  

 

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: sí 

solicitó que se vote por la plenaria  

 

PRESIDENTE: Perfecto entonces vamos a someter a votación la 

recusación del honorable concejal Carlos Parra contra la 

honorable concejal Silvia Moreno que hace decidido no 

presentarla y continuar en la plenaria sírvase llamar  a 

lista  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR ÁLVARO GÓMEZ JURÍDICO DEL CONSEJO 

presidente pido la palabra señor presidente pido la palabra  

 

PRESIDENTE: doctor Álvaro Gómez jurídico tiene la palabra  

 

INTERVENCION DEL DOCTOR ÁLVARO GÓMEZ JURÍDICO DEL CONSEJO es 

que Hacienda certificó eso es lo más importante que Hacienda 

certificó que los recursos no iban para metro línea, basado 

en eso entonces podemos tener toda la disposición, pero la 

doctora está ahí inmersa en que no son para metro línea y 

eso es bien importante  
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PRESIDENTE: perfecto doctor Álvaro Gómez jurídico le 

pregunto sometemos hay una recusación presentada en plenaria 

por el honorable concejal Carlos Parra la decisión o el 

concepto de la oficina jurídica es votarlo en la plenaria. 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA 

presidente Permítame,  

 

PRESIDENTE:  Perfecto entonces presidente concejal Carlos 

Parra para que 

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

pues esto pasa en las corporaciones no se utilizan las 

votaciones como una forma de ir luego a decirle al juez no 

mire que no estamos en un conflicto porque el consejo 

decidió y luego el juez decide desconocer la decisión del 

Concejo entonces en consecuencia Pues yo no le voy a dar ese 

ese trámite entonces que no se vote y se tenga directamente 

y que no haya una votación que valide una supuesta buena fe 

porque ya está advertido el posible conflicto  

 

PRESIDENTE: concejal Carlos Parra para que quede constancia 

retira la recusación perfecto retirada la recusación sirva 

de leer el artículo primero honorable esto secretario  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VECENTE 

SANABRIA. presidente para reportar para reportar mi 

presencia. 

 

PRESIDENTE: presencia honorable concejal Antonio Sanabria 

vamos a la lectura del  articulado secretario por favor  

 

SECRETARIO: con mucho gusto yo presidente damos inicio al 

artículo del proyecto acuerdo 025 del 2023 ARTÍCULO PRIMERO 

créese dentro del presupuesto  de ingresos del municipio de 

Bucaramanga para la vigencia fiscal 2023 los siguientes 

rubros presupuestales: 
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señor presidente ha sido leído el artículo segundo original 

del proyecto de acuerdo con su correspondiente cuadro señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: secretario el artículo primero  

 

SECRETARIO: el artículo primero artículo primero  

 

PRESIDENTE: leído el artículo primero se abre la discusión 

del artículo primero concejal Carlos Parra sostiene la 

votación nominal; Perfecto entonces llamamos a lista para 

votación nominal artículo primero  

 

SECRETARIO: votación nominal para el artículo primero 

original de proyecto acuerdo  

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN otra vez por la transparencia 

negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO positivo  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo secretario  

 

SECRETARIO: Gracias  
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CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario Gracias  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO repositivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

 

secretario escuchó Mi voto negativo DANOVIS LOZANO, sí está 

registrado Jaime Andrés Beltrán Martínez se retiró de la 

plenaria siendo así para el artículo primero cinco votos 

negativos doce votos positivos ha sido aprobado el artículo 

primero original del proyecto de acuerdo señor presidente 

 

PRESIDENTE: aprobado el artículo primero vamos con el 

artículo segundo  

 

SECRETARIO: artículo segundo adiciónese el presupuesto 

general de rentas del municipio de Bucaramanga para la 

vigencia 2023, en la suma de CIENTO SESENTA Y CUATRO MIL 

CIENTO NOVENTA Y OCHO MILLONES CIENTO VEINTITRES MIL 

SETECIENTOS TREINTA Y CUATRO PESOS CON VEINTISIETE CENTAVOS 

MCTE. ($164.198.123.734,27) conforme al siguiente detalle. 
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señor presidente ha sido leído el artículo segundo original 

del proyecto de acuerdo 025 del 2023 

 

PRESIDENTE: leído el artículo segundo tal y como lo han 

solicitado voto nominal para su votación 

 

SECRETARIO: vamos a proceder a llamar a lista para su 

votación botón unidad para el artículo segundo 

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo   

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO positivo señor secretario 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  
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ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

 

señor presidente cinco votos negativos doce votos positivos 

ha sido aprobado el artículo segundo orinal de proyecto 

acuerdo 025 del 2023 señor presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto aprobado artículo segundo vamos a darle 

lectura al artículo tercero secretario   

 

SECRETARIO:  señor presidente artículo tercero créase es 

del presupuesto ideal de gastos de la Administración central 

vigencia 2023 los siguientes numerales presupuestales: 
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Demas cuadros anexados en el proyecto original de acuerdo 

025 del 2023, señor presidente esto de acuerdo al código que 

tiene la clasificación presupuestal para las entidades 

territoriales nombre de la cuenta gastos productos de 

inscripción código presión fuente de financiación código de 

acuerdo gastos funcionamiento transferencias órganos 

transferencias prestaciones para recurrir sociales 

prestaciones sociales relacionado con empleo mesadas retiro 
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FONPET todo es la clasificación que está dictada por el 

Ministerio de Hacienda y que deben cumplir las entidades 

territoriales tanto para la secretaría administrativa para 

la secretaría de educación, para la secretaría de planeación 

para la secretaría del interior, fondo cuenta territorial 

fondo de seguridad de y vigilancia fondo de protección al 

consumidor fondo de gestión del riesgo secretaría de salud y 

ambiente fondo rotatorio ambiental secretaría de 

infraestructura alumbrado público fondo del espacio público 

fondo de solidaridad y distribución del ingreso Instituto 

Municipal De Cultura Y Turismo y Secretaría de Hacienda 

Secretaría de Desarrollo Social derechos de tránsito 

Bucaramanga INVISBU es el cuadro que acompaña al proyecto 

original de acuerdo a los códigos y a la inversión que 

tienen que hacer las diferentes secretarías como los fondos 

que expone el proyecto de acuerdo señor presidente ha sido 

leído el artículo cuarto el artículo tercero señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: perfecto leído el artículo tercero entramos en 

la discusión y aprobación del artículo tercero llamamos a 

lista para voto nominal  

 

SECRETARIO: Llamado a lista para votación nominal para el 

artículo tercero general de proyecto de acuerdo: 

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo señor secretario 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo   

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario. 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

señor presidente le informo que la votación para el artículo 

tercero fueron cinco votos negativos doce votos positivos ha 

sido aprobado el artículo tercero del proyecto de acuerdo 

señor presidente  

 

PRESIDENTE: aprobado el artículo tercero vamos a darle 

lectura al artículo cuarto señor secretario  

 

SECRETARIO: artículo cuarto adiciónese el presupuesto 

general de gastos del municipio de Bucaramanga para la 

evidencia dos mil veintitrés en la suma de CIENTO SESENTA Y 

CUATRO MIL CIENTO NOVENTA Y OCHO MILLONES CIENTO VEINTITRES 

MIL SETECIENTOS TREINTA Y CUATRO PESOS CON VEINTISIETE 

CENTAVOS MCTE. ($164.198.123.734,27) conforme al siguiente 

detalle. 

 

ha sido leído el artículo cuarto y darle proyecto acuerdo 

señor presidente 

 

PRESIDENTE: leído el artículo cuarto vamos a llamar a listas 

señor secretario para su aprobación 

 

SECRETARIO: llamado lista de honorables para votación 

nominal para el artículo cuarto 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 98 

de 126 

 

  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo   

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ negativo 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO por Bucaramanga positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo señor secretario 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

 

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA positivo 

 

señor presidente para el artículo cuarto fueron seis votos 

negativos doce votos positivos ha sido aprobado el artículo 

cuarto original del proyecto acuerdo 025 del 2023 señor 

presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto aprobado el artículo cuarto continuamos 

con el artículo quinto señor secretario  

 

SECRETARIO: artículo quinto el presente acuerdo rige a 

partir de la fecha de su expedición ha sido leído el 

artículo quinto original del proyecto de acuerdo  

 

 

PRESIDENTE: en discusión el artículo quinto vamos con el 

llamado a lista para votación nominal  

 

SECRETARIO: votación nominal para el artículo quinto  



 

 CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 

Fecha:      

JULIO DE 

2017  

Código:       

CPOL-FT-01 
Serie: 

Página 99 

de 126 

 

  

 

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no   

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ negativo 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES señor secretario negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO por Bucaramanga positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo señor secretario 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

 

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA positivo 

 

señor presidente para el artículo quinto fueron seis votos 

negativos doce votos positivos ha sido aprobado el artículo 

quinto original del proyecto acuerdo 025 del 2023 

 

PRESIDENTE: aprobado el artículo quinto seguimos con los 

considerandos señor secretario honorable concejal Carlos 

Parra  

 

INTERVENCION DEL CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA HONORABLE: sí 

antes de terminar el articulado de fondo Quiero poner en 
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consideración una proposición Es que aquí pues estamos 

modificando el 10% del presupuesto en consecuencia Pues el 

presupuesto el cómputo de esta modificación debe ser 

incluida en el presupuesto repito porque el secretario 

estaba como distraído estamos modificando el 10% el 

presupuesto y en consecuencia el cómputo esta modificación 

tan grande que estamos haciendo debe ser incluida en el 

presupuesto y por lo tanto debería haber un artículo con una 

visión de esta magnitud que diga el cómputo final del 

presupuesto de Bucaramanga es el siguiente y modifique otro 

acuerdo de esta corporación que es el presupuesto porque 

nosotros en la práctica con esta edición tendríamos un 

presupuesto que no corresponde a la realidad Porque el 

presupuesto aprobado es un presupuesto que no coincide con 

esto y por lo tanto se tiene que modificar ese cómputo en el 

mismo texto del proyecto de acuerdo por eso quisiera hacer 

una proposición como no tengo iniciativa aquí que sea 

sometida a la Corporación pero eso es lo que quiero poner  

 

PRESIDENTE: Gracias honorable ya terminamos de aprobar el 

articulado, pero ya secretario se termine de aprobar el Pero 

a él se le hace un anexo de la distribución del gasto de 

todo este valor total del cual voy a dar las cifras 

generales que deben estar pegados al proyecto de acuerdo o 

sea el total de gastos son CIENTO SESENTA Y CUATRO MIL 

CIENTO NOVENTA Y OCHO MILLONES CIENTO VEINTITRES MIL 

SETECIENTOS TREINTA Y CUATRO PESOS CON VEINTISIETE CENTAVOS 

MCTE. ($164.198.123.734,27) 
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de eso de acuerdo en lo que está distribuidos el servicio de 

la deuda pública que son ocho mil doscientos ochenta y ocho 

millones ciento ochenta mil doscientos veinte con treinta y 

tres estos datos que fueron leídos en el artículo tercero lo 

que pasa es que están de acuerdo a el catálogo de 

clasificación de presupuestal para las entidades 

territoriales es lo que ellos hacen de en cada secretaría la 

distribución para esos totales que estoy dando para 

inversión 145.891 145.891 millones setecientos cuarenta y 

cinco con cuatrocientos sesenta y dos con veintiocho para la 
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guerra administrativa tiene un total de cuatrocientos 

millones ochocientos ochenta mil novecientos noventa y uno 

con sesenta y dos para la Secretaría de Educación tres mil 

millones secretaría de planeación dos mil setecientos 

sesenta y cinco millones seiscientos veinte mil ciento 

treinta y cuatro con treinta y seis secretaría del interior 

dos mil ochocientos setenta y siete millones trescientos 

sesenta y un mil ciento veintiocho con veintiocho fondo 

cuenta territorial dos mil ochocientos veintiún millones 

cuatrocientos cincuenta mil seiscientos treinta y nueve con 

cero ocho fondo de seguridad y vigilancia y siete millones 

ochocientos dos mil doscientos cinco con ochenta y tres 

fondo de protección al consumidor 60 millones 935.237 con 78 

fondo de gestión del riesgo once mil cuatrocientos millones 

secretaría de salud y ambiente cuatro mil novecientos siete 

millones cuatrocientos veinte mil fondo rotatorio ambiental 

ciento cincuenta millones setecientos catorce mil setenta 

con veinte secretarías de infraestructura cuarenta mil 

quinientos treinta y dos millones doscientos setenta y siete 

mil quinientos noventa y seis con doce alumbrados públicos 

34 mil ochocientos ochenta y siete millones ocho mil 

seiscientos uno con noventa y tres fondo del espacio público 

2089 millones 927.397 con 51 fondo de retribución fondo de 

solidaridad y resolución del ingreso dos mil ochocientos 

ocho millones seiscientos noventa mil seiscientos cuarenta y 

tres con cuarenta y tres institutos municipales de cultura y 

turismo cuatro mil trescientos veinticinco millones ciento 

veintiún mil ochocientos setenta con setenta y uno y me u 

1715 millones doscientos treinta y dos mil novecientos 

setenta y siete con setenta y dos INDERBU cinco mil ciento 

sesenta y nueve millones cuatrocientos treinta y tres mil 

novecientos cuarenta y nueve Secretaría de Hacienda millones 

ciento ochenta y cuatro mil seiscientos veintiuno Secretaría 

de Desarrollo Social once mil trescientos noventa y un 

millones ciento treinta y tres mil trescientos sesenta y 

tres con setenta y tres secretaría jurídica trescientos 

millones dirección de tránsito Bucaramanga dos mil 

novecientos millones dirección de tránsito cinco mil cien 

millones ochenta y un millones quinientos cuarenta y nueve 

mil novecientos noventa y cuatro; esta es la distribución 

que se hace del gasto que está es original el proyecto de 

acuerdo ahora sí entramos a la exposición de motivos señor 

presidente al considerando señor  

 

PRESIDENTE: perfecto leemos el considerando  

 

SECRETARIO: considerando: 

1. Que mediante el acuerdo cero cuarenta y siete de 

diciembre primero del 2022 se firmó el presupuesto  general 

de renta y gastos del municipio fiscal del primero de enero 

al 31 de diciembre del 2023. 
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2.  que mediante el decreto municipal 0216 del 15 de 

diciembre de 2022 se liquida del  presupuesto de renta Y 

gasto del municipio de Bucaramanga  para la vigencia fiscal 

de primero de enero 2023. 

3. Que el artículo 80 del decreto ley 111 de 1996, 

Estatuto orgánico de propuesto, establece el gobierno 

nacional Congreso Nacional proyectos de ley sobre traslados 

y créditos adicionales autorizadas inicialmente o no 

comprendidas en el presupuesto por concepto de gastos de 

funcionamiento del servicio de la deuda pública e inversión. 

4. Que el artículo 18 de la ley 1551 del 2012 establece el 

artículo 32 de la ley 136de 1994 quedara asi: Articulo 32 

Atribuciones, además de las funciones que le señalan en la 

constitución y la ley concejos las siguientes…9 dictar las 

normas de propuesto y expirar anualmente propuesto de renta 

y gastos. 

5. Que el artículo 100 el decreto municipal 076 del 2005 

mediante el cual se compilan los acuerdos municipales 052de 

1996 018 del 2000 y el 031 de 2004. Que conforman el 

estatuto orgánico de propuesto del municipio de Bucaramanga 

prevé la presentación de proyectos de acuerdo sobre créditos 

adicionales al presupuesto cuando sea indispensable aumentar 

las apropiaciones autorizadas inicialmente.  

6. Que los saldos financieros provenientes  de recursos 

propios y de forzosa de inversión con destinaciones 

específicas,  incluyendo entre estos los recursos de 

crecimiento de la economía o conpes , participación especial 

para la primera infancia, agua potable y saneamiento básico, 

una vez realizados los descuentos de las reservas 

presupuestales, cuentas por pagar y los pagos a favor de 

terceros, presentan un saldo de libre afectación por el 

valor CIENTO SESENTA Y CUATRO MIL CIENTO NOVENTA Y OCHO 

MILLONES CIENTO VEINTITRES MIL SETECIENTOS TREINTA Y CUATRO 

PESOS CON VEINTISIETE CENTAVOS MCTE. ($164.198.123.734,27) 

como se muestra en el siguiente cuadro:  

cuadro fuente de financiación que ya fue leído en el 

articulado original proyecto de acuerdo. 

7. que teniendo en cuenta el documento de distribución SGP-

72-2023 asignación última doceava de agua potable y 

saneamiento básico por valor de $675.393.260 y documento de 

distribución SGP-76-2023 asignación once doceava 2023 por 

valor de $7.931.068.290 para un total asignado de 

$6.699.873.458; debiendo adicional la suma de mil 

novecientos seis millones quinientos ochenta y ocho mil 

noventa y dos  

8. que según documentos de distribución SGP 72 2013 asignó 
la última doceava para Deporte y recreación por valor de 

$188.527.911 y mediante documento de distribución SGP-76-

2023 asigno la once doceava 2023 por valor de 

$1.880.725.061 para un total asignado para la vigencia 

2023 de $2.069-252.972 y según el presupuesto de la 
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vigencia 2023 se asigno $1.899.819.023 debiendo adicionar 

la suma de $169.433.949. 

9. Que según documento de distribución SGP-72-2023 se 

asigno la ultima doceava para cultura por valor de 

$141.395.933 y mediante documento de distribución SGP-67-

2023 asigno las once doceavas 2023 de $1.551.939.729 

presupuesto de la vigencia 2023 se asignó $1.424.864.267, 

debiendo adicionar la suma de $127.075.462. 

10. que según documento SGP-72-2023 asignó la última 

doceava para propósito general libre inversión por valor 

de $1.791.015.158 y mediante documento de distribución de 

SGP-76-2023 por valor de $17.866.888.080 para un total 

asignado para la vigencia 2023 se asigno $18.048.280.719 

debiendo adicionar   la suma de $1.609.622.519. 

11. que conforme consta en la certificación expedida por el 

tesorero general del municipio, los recursos a adicionar 

en el presente acuerdo se encuentran disponible en bancos 

a 31 de diciembre del año 2022 por el valor de 

$160.385.403.712,27. 

12. Que con el fin de dar cumplimiento a lo establecido en 

el articulo 7 dela ley 819 de 2003, el secretario de 

Hacienda y la profesional especializada del grupo de 

presupuesto certificaron que los recursos asignados al 

municipio de Bucaramanga en los documentos del sistema 

general de participaciones  SGP 72-2023 y 76 del 2023 

fijan valor4es en SGP agua potable y saneamiento por  el 

valor de $3.812.720.022 y que los recursos del balance 

vigencia 2022 por el valor de 160.385.403.712,27 afectan 

positivamente el marco fiscal de mediano plazo. 

13. Que conforme consta en la certificación expedida por el 

profesional especializado del área contable de la 

secretaria de hacienda del municipio de Bucaramanga, de 

acuerdo con el articulo 82 del decreto 111 de 1996 de 

viabilidad para incorporar los recursos al presupuesto de 

la vigencia 2023  originados de recurso de balance a 31 

de diciembre del 2022 mayores asignaciones de SGP 

propósito para libre inversión , cultura, deporte, agua 

potable, saneamiento básico por valor de 

164.198.123.734,27 y que los recursos del balance se 

encuentran disponibles a 31 de diciembre de 2022 en los 

saldos bancarios de los estados financieros. 

14. Que se requiere adicionar la mayor asignación y los 

recursos del balance que ascienden a la suma de 

$164.198.123.734,27. 

15. Que los miembros del confis, conforme consta en el acta 

010 de marzo 31 de 2023 se pronunciaron favorablemente sobre 

la adición por mayor asignación para la vigencia del balance 

al presupuesto general de rentas y gastos del municipio para 

la vigencia 2023, en mérito de los expuestos señor 

presidente ha sido leído el considerando original del 

proyecto de acuerdo 025 del 2023  
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PRESIDENTE: Muchas gracias secretario leído el considerando 

se inicia la discusión y aprobación han pedido voto nominal 

sírvanse Llamar a lista secretario para la votación  

 

SECRETARIO: votación nominal para el considerando  

  

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES Negativo secretario  

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ negativo 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO por Bucaramanga positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo señor secretario 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo  

 

FRANCISCO GONZALEZ GAMBOA: positivo 

 

ANTONIO VIVENTE SSANABRIA CANCINO. Negativo 

 

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: se retiró de la plenaria y de 

la virtualidad. 
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para el considerando fueron cinco votos negativos doce votos 

positivos ha sido aprobado el considerando original de 

proyecto acuerdo 025 Gracias 

 

PRESIDENTE: aprobado los considerandos continuamos ahora con 

la exposición de motivos secretario 

 

SECRETARIO: exposición de motivos respetados señores 

concejales en cumplimiento de lo dispuesto en el estatuto 

orgánico de presupuesto del municipio en su Artículo 100 se 

presenta consideración del lado del Concejo municipal el 

proyecto de acuerdo por medio del cual se adiciona el 

presupuesto general de rentas y gastos de municipio 

Bucaramanga administración central y fondo rotatorio 

municipales para la violencia fiscal 2023 recibiendo 

concepto favorable por el consejo superior de política 

fiscal mediante acta número 010 de marzo 31 de conforme al 

artículo 35 el estatuto orgánico de propuesto al principio 

el presidente proyecto de acuerdo cumple con la normativa 

vigente del especial el decreto ley 111 minutos noventa y 

617 del 2000 ley siete quince del 2001 ley 11 72/2007 ley 15 

51 del 2012 y demás normas relevantes adicionalmente 

estipulado en el artículo cinco de la ley ocho y nueve del 

2003 el presente proyecto presupuesto cuenta con un acceso a 

la proyección de plan financiero del marco fiscal de mediano 

plazo que constituye el diccionario financiero del municipio 

para la siguiente década es muy grato para mí como alcalde 

presentar a esta honorable corporación el presente proyecto 

de acuerdo mediante el cual sea adicionan los cuales 

incrementa el presupuesto de evento en la cuartería de 

transferencia a la Policía Nacional de los recursos de 

multas códigos de policía en la selección deuda pública en 

la adicción al fondo de contingencias y adición de recursos 

de inversión fondos municipales así fondo por el espacio 

público fondo de gestión de riesgo fondo de vigilancia y 

Seguridad Ciudadana fondo cuenta anterior de seguridad con 

violencia a fondo de protección al consumidor fondo 

rotatorio ambiental y fondo territorial de pensiones 

recursos del balance el presente proyecto de acción contiene 

los saldos financieros provenientes de los recursos propios 

por valor de 87.565 millones 24.320 con 58 menos los pasivos 

accesibles por valor de ocho mil doscientos treinta y cinco 

millones setecientos veintitrés mil ochenta y siete con doce 

para un total de adicional de 79.329 un mil doscientos 

setenta y tres con cuarenta y tres los cuales eran 

distribuidos en las diferentes secretarías conforme a los 

requerimientos para el cumplimiento del plan de desarrollo 

Así mismo se adicionan recursos por valor de setenta Y dos 

mil ochocientos veinte millones trescientos setenta y nueve 

mil trescientos noventa y uno con 69 el animal fuentes de 

financiación que se encuentran disponibles en las cuentas 

bancarias a cortes de diciembre 2021 de recursos del balance 
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de ciento sesenta mil trescientos ochenta y cinco millones 

cuatrocientos tres mil setecientos doce con 27 los pasillos 

exigibles si adicionan con el fin de cumplir los compromisos 

los proveedores de bienes y servicio y Obras Públicas 

pendientes de vigilancia anterior mediante el numeral de 

evidencia espía expiradas cumpliendo así lo ordenaba el 

artículo 22 del decreto dos cero dos dieciséis del quince 

diciembre del 2022 el cálculo de los excedentes financieros 

se realiza cumpliendo con el instructivo del cierre de 

fiscal del Ministerio de Hacienda y Crédito Público y la 

contraloría general de la república al cual es obtenido una 

vez realizado los descuentos de la reserva presupuestales 

cuentas por pagar los pagos a favor de terreno y otro 

visibles presentado así al saldo libre de afectación de los 

fondos y fuentes de financiación por valor de 

160.385.403.712,27 según se relaciona el siguiente cuadro 

acompaña el cuadro original del proyecto de acuerdo que fue 

leído en una parte del articulado igualmente se tiene para 

cada agua potable y saneamiento básico su valor primera 

infancia su valor  ese propósito era libre inversión su 

valor total disponibles eres regalías estampilla por cultura 

e igualmente su valor de estampilla municipal adulto mayor 

distribución su valor fondo de protección al consumidor su 

valor fondo rotatorio ambiental su valor fondo de cuenta 

territorial de seguridad y convivencia ciudadana ley cuatro 

dieciocho su valor multas código de policía su valor foto de 

vigilancia y seguridad de Bucaramanga concepto y su valor 

fondo el espacio público concepto y su valor total 

disponible contribución para fiscal de al arte escénicas 

concepto y su valor total con distribución de valorización 

concepto valor y valor total recursos de estratificación 

concepto y su valor total regalía  sistema antiguo concepto 

su valor total pago de pensionados su valor total 

compensación por cupo de parqueo concepto valor, valor total 

concepto valor total disponible fondo de pensiones concepto 

valor total disponible todos estos cuadros se encuentran 

originales al proyecto de acuerdo como fueron vistos en la 

pantalla dos mayor asignaciones de conformidad con los 

documentos de seguridad 72 raya 2023 cp66 30 signas mayores 

recursos al municipio agua potable saneamiento básico 

Igualmente como fueron leídos en el considerando acompaña 

ahí Los Originales al proyecto de acuerdo para un mayor 

asignación de tres mil ochocientos doce millones setentas 

veinte mil veintidós por su afectación al marco fiscal de 

mediano plazo estos ritual han sido certificados por el 

terreno general del municipio como saltos disponibles en las 

cuentas bancarias una vez realizado el cierre fiscal A 31 de 

diciembre de dos por valor de 160.385.403.712,27 como se  

puede evidenciar en los documentos anexos Igualmente los 

anexos al proyecto de acuerdo certificación del torneo 

general del municipio sobre la disponibilidad de los 

recursos en bancos certificación despedida por la provisión 
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especiales del grupo de contabilidad sobre la viabilidad en 

estado financieros adicional los recursos productos de este 

acuerdo tres certificados por la Secretaría de Hacienda de 

problemas En referencia a la liberación de reservas con 

recursos de crédito cuatro certificación de crédito de 

Hacienda sobre afectaciones marco fiscal de mediano plazo 

proyección del plan financiero de Marco fiscal de mediano 

plazo afectación por la adicción cinco par de presidentes 

seis documentos distribuciones ep62 raya 2023 SGP 67/2023 

sgp72 2023 GP 73 2023 siete detalle el gasto para la edición 

firma Juan Carlos Cárdenas Rey alcalde Bucaramanga señor 

presidente ha sido leído la exposición de motivos ahorita de 

proyecto acuerdo 025 del 2023. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario leída la exposición de 

motivos en discusión y votación solicitud de Voto nominal 

fue hecha así de que llamemos a lista para votar 

 

SECRETARIO: llamado a lista votación nominal para la 

exposición de motivos  

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo  

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo señor secretario Gracias  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO repositivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 
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TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

Así que para la exposición de motivos señor presidente cinco 

votos negativos doce votos positivos ha sido aprobada la 

exposición de motivos original del proyecto acuerdo 025 del 

18 de marzo del 2023 señor presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto muchas  gracias aprobada la exposición 

de motivos vamos ahora con el preámbulo señor secretario  

 

SECRETARIO; preámbulo el concejo municipal de Bucaramanga en 

uso de sus facultades constitucional y legal Y en especial 

las conferidas en la numeral cinco del artículo 313 de la 

Constitución nacional ley 136 de noventa y cuatro modificada 

por la ley 15 51 del 2012 ley 617 del 2000 ley siete quince 

del 2001 Ley 89/2003 Ley 1177 2007 el decreto ley ciento 

once mil novecientos noventa y seis y el decreto municipal 

cero treinta y del 2005 y señor presidente ha sido leído el 

preámbulo original del proyecto de acuerdo 

 

PRESIDENTE: leído el preámbulo discusión y aprobación del 

preámbulo llamamos a lista voto nominal 

 

SECRETARIO: voto nominal para el preámbulo  

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo  

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO señor secretario Carlos Andrés 

Barajas Herreño vota positivo  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 
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NELSON MANTILLA BLANCO repositivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

 

señor presidente para el preámbulo fueron cinco votos 

negativos doce votos positivos ha sido aprobado el preámbulo 

original del proyecto acuerdo 025 el dieciocho de marzo del 

2023 por honorables concejales de la corporación Gracias  

 

PRESIDENTE:  secretario aprobado el preámbulo continuamos 

ahora con el título 

 

SECRETARIO:  título proyecto de acuerdo número 025 del 18 de 

marzo del 2023 por medio del cual se adiciona el presupuesto 

de General de rentas y gastos del municipio Bucaramanga 

administración central y fondo rotatorio municipales para 

evidencia fiscal 2023 señor presidente ha sido leído el 

título original de proyecto acuerdo  

 

PRESIDENTE: en discusión aprobación el título sirva de 

llamar a lista para voto nominal. 

 

SECRETARIO:   voto nominal para el título 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no respondió al llamado 

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

vota positivo  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo secretario 
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FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO repositivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

Secretario:  LUISA BALLESTEROS NEGATIVO 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

señor presidente para el título fueron cinco votos negativos 

doce votos positivos ha sido aprobado el título original de 

proyecto acuerdo cero veinticinco del tres aprobado el 

título del proyecto Quiero preguntarle a la plenaria si 

quieren que el presente acuerdo aprobado en segundo debate 

pase a sanción del señor alcalde Ingeniero Juan Carlos 

Cárdenas Rey llamamos a lista secretario para voto nominal  

 

SECRTARIO: votación nominal honorables concejales  

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN no señor 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si  señor 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES negativo  secre 

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO señor secretario Carlos Andrés 

Barajas Herreño vota positivo  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA si a sanción del alcalde 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo  
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ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES si 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES no 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA positivo 

 

NELSON MANTILLA BLANCO si por Bucarmanga 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo  

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo  

señor presidente le informo que para que pase a sanción del 

señor alcalde respondieron cinco que no doce honorables 

concejales que sí pase a sanción del señor alcalde el 

proyecto de acuerdo 025 del 18 de marzo del 2023 aprobado en 

la plenaria del Consejo señor presidente  

 

PRESIDENTE: perfecto secretario ha sido aprobado el proyecto 

de acuerdo cero veinticinco una gratitud a todos los 

honorables concejales gracias a los funcionarios que hoy nos 

acompañaron durante esta larga jornada señor secretario 

Gracias a todos los ciudadanos avanzamos en el orden del día 

pero en el punto en el punto para no continuamos con el pero 

en el mismo orden del día para no movernos. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA:  Gracias presidente 

para hacer una solicitud muy amable muy alegre para que si 

por favor esto puede ir a la procuraduría delegada de 

asuntos de Hacienda y perdón a contraloría delegada de 

asuntos de Hacienda para que pues ya coja competencia para 

que se envíe pues la la copia gracias presidente Feliz tarde 

para todos Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: honorable y concejal Carlos parra,  

 

HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO: antes que se vaya 

el secretario Henderson si me puede responder vía  derecho 

de petición lo que le solicité acerca de la copia del plan 

para que por favor no no lo haga llegar Obviamente con el 

acta del Consejo de gobierno señor secretario una moción es 

secretario señor secretario le están hablando señor 
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secretario señor secretario le están hablando en el 

ejercicio un derecho de petición formal para que por favor 

con el acta del Concejo de gobierno Sí señor para perfecto  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario, si seguimos con el orden del día 

 

SECRETARIO: continuamos con el sexto punto del orden del día 

tema presentación del informe de gestión consolidada de la 

vigencia 2022 del honorable Concejo municipal de Bucaramanga 

a cargo del presidente  Doctor Javier Ayala Moreno 

 

 

PRESIDENTE:  perfecto rendición de cuenta vigencia 2022 

consejo de bucaramanga a cargo de nuestro señor presidente 

Javier Ayala Moreno tal y como lo establece el reglamento 

del Concejo señor presidente usted tiene el uso de la 

palabra. 

 

presidente una moción a ver si lo pueden enfocar por favor 

las cámaras si lo pueden enfocar bien al presidente perfecto  

 

PRESIDENTE:  honorables concejales les pido el favor hagamos 

silencio tomemos las curules que empieza el informe de 

rendición de cuentas vigencia 2022 presidente para hacer una 

proposición de aplazar esto por la mañana presidente tenemos 

Hasta las doce de la noche continúe presidente presidente 

presidente continúe por favor tenemos Hasta las doce de la 

noche presente respecto al señor presidente la ciudad 

respeto para el señor presidente señor presidente tiene el 

uso de la palabra oiga lo veo muy saboteadorcitos no sobre 

todo a Teletubbies bueno no  

 

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: Bueno 

buenas tardes Yo sé que estamos cansados pero a ver esto, 

esto es un acuerdo que por ley nos toca exponer la rendición 

de cuentas del concejal Carlos Barajas que era el presidente 

el año pasado es el acuerdo 042 del dos mil nueve donde 

obliga al concejo anualmente a presentar el informe de 

gestión de la presidencia anterior Aquí yo estoy de acuerdo 

con muchos concejales que esto lo debía hacer el presidente 

que estaba el último periodo sí debía hacerlo el presidente 

elegido en ese periodo pero los primeros tres debe hacerlo 

el presidente que está sí pero el del anterior o sea debía 

ser el de cada año bueno empecemos, empecemos porque entre 

más ustedes interrumpan yo más me demoro bueno mano 

pongámosle, pongámosle ser ya la vaina mano bueno listo no 

resumido vamos a hacerlo resumido bueno esta es la rendición 

de cuentas del año 2022 la línea estratégica de gestión 

institucional y legítima este informe de gestiones del 

honorable concejal Carlos Barajas yo ya lo envié a los 

correos de cada uno de ustedes para que ustedes lo tengan y 
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si tienen alguna consulta o quieran hacer algún 

cuestionamiento se lo puedan hacer al concejal directamente 

en algún momento Listo bueno empecemos línea estratégica 

gestión institucional y legítima fueron radicados noventa y 

nueve proyectos 99 proyectos en total en el periodo el 

concejo radicó 45 de los concejales la administración 

municipal radicó cincuenta y cuatro para un total de 99 

proyectos presentados continuemos por favor sistemas bueno 

fueron presentadas sesenta y ocho proposiciones y aprobadas 

sesenta y ocho proposiciones en el periodo se llevaron a 

cabo 193 sesiones Durante los periodos ordinarios y 

extraordinarios muchos dirán pero por qué 193 si son solo 

190 autorizadas 150 ordinarias y cuarenta extraordinarias 

tres más fueron totalmente gratis para que le quede al 

público también que aquí hacemos sesiones gratis no 

solamente cuando las  cobramos en este periodo fueron tres 

que fueron gratis a ver también aquí se habla de que se 

realizó mantenimiento a las camionetas todos saben que 

tenemos en el consejo bucaramanga asignadas tres camionetas 

en comodato por la alcaldía que están asignadas a la mesa 

directiva esta se le realizó el mantenimiento preventivo de 

conformidad con el contrato 124 del donde se le hace 

mantenimiento a estos vehículos porque es necesario hacerle 

el mantenimiento de cambio de aceite y todo lo que ustedes 

conocen con un vehículo que está usado por nosotros 

continuamos por favor línea estratégica y gestión humana 

bueno se realiza se realizó capacitaciones como es lo 

correcto en una en una presidencia del Concejo se 

satisfacción a tres funcionarios de planta Capacitación en 

ética y responsabilidad del servidor público que fue 

dirigida a las funcionarias Vianey Puentes y Elizabeth 

Montañez también se realizó capacitación al ingeniero José 

Luis Carreño Galeano que asistió a capacitación de impulso 

digital y ahí hay un viaje donde es el bienestar de pronto 

muchos desconocen Pero hay un rubro que está designado al 

bienestar de los quince funcionarios de planta estos 

funcionarios tienen derecho a capacitaciones y tienen 

derecho a un viaje en el año el año pasado este este derecho 

que tienen los funcionarios viajaron a San Andrés Islas 

entonces pero es algo que está estipulado por la ley y por 

el acuerdo, acuerdo municipales entonces para que ustedes 

estén enterados y que no se trata de que es que ellos se van 

porque sí listo Espera Silvita, voy pero voy a toda Bueno 

también se realiza se realizó capacitación Bueno listo 

incentivo listo pasemos bueno aquí nos cuenta el compañero 

Carlos Barajas la creación de unos correos institucionales 

pues es algo normal del normal desarrollo de la institución 

la evaluación de desempeño que se debe hacer a todos los 

empleados de planta anualmente ellos tienen una calificación 

que se hace esto que permite en cualquier momento que 

algunos se retire Pues ascender a los que siguen en la en la 

escalera Pero también depende mucho de la calificación que 
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tenga por su desempeño entonces para que ustedes vayan 

conociendo un poco de esto Solo conoce uno como presidente 

pero como concejal así uno no lo conoce yo está este año lo 

estoy conociendo entonces hay una calificación ellos no 

solamente están ahí yo no solamente están ahí tienen que ser 

calificados por su desempeño continuamos por favor bueno 

Esta es la línea estratégica de gestión administrativa el 

concejal Barajas le dio un manejo al tema de gestión 

documental y el área de coordinación del archivo nosotros 

por tener ya un archivo ya muy grande se tiene contratado 

una bodega para poder archivar los documentos del archivo  

entonces para que todos conozcan hay una bodega que está con 

archivo del Concejo por favor continuemos ah ya bueno 

invertir en compra de equipos tecnológicos y buenos 

inmuebles Aquí hay una serie de compras que el presidente en 

su momento ejerció Ahí está estipulado en el informe 

licencias discos duros memoria RAM todo esto es para el 

funcionamiento del Concejo continuamos bueno aquí también 

nos cuenta el concejal Barajas que hizo publicidad en las 

redes sociales en Instagram en Facebook Twitter YouTube 

bueno 246 videos en YouTube Twitter 127 9750 publicaciones 

en Instagram y Facebook Esto es lo que estamos haciendo en 

este momento igual donde una persona está grabando los a 

ustedes Cuando intervienen y se publica en la página del 

Consejo para hacerle publicidad a lo que ustedes están 

haciendo se están grabando A todos aquí la idea es que el 

que interviene pues sale el que no concejal Leito pues no 

sale del año pasado sí señor ahora sí se está viendo Bueno 

concejal muy bien sigamos bueno esta es la gestión 

financiera ya pasé por donde la concejal Marina que me dio 

una buena explicación del tema que ella conoce muy bien de 

este tema a ver pasemos continuemos continúe por favor a ver 

yo pienso que aquí es esto sí es importante decirlo el 

concejal Barajas tuvo unos ingresos o concejal no sino la 

corporación tuvo unos ingresos de siete mil quinientos 

treinta y cinco millones y se y se ejecutaron siete mil 

trescientos veintiséis millones hubo un excedente  que no 

fue ejecutado en entre eso algunos honorarios de concejales 

que en el momento no estaban presentes y esos fueron 

devueltos a la administración municipal para que todos 

conozcan De dónde provienen estos ingresos gastos siete mil 

trescientos sesenta y cinco ocho veinticuatro ingresos siete 

mil quinientos treinta y cinco ocho, ocho seis Pues hay un 

excedente de 170 millones de pesos al final a la evolución a 

la administración real son como 56 millones de pesos a ver 

gestión jurídica Perfecto Bueno el concejo de Bucaramanga 

recibe constantemente tutelas derechos de petición de, de 

uno otro ciudadano Esta es la responde el equipo jurídico lo 

hizo en el primer año lo hizo en el segundo lo hizo en el 

tercero y lo está haciendo en el cuarto año nuestro equipo 

jurídico donde responde las tutelas y derechos de petición 

de la procuraduría de los ciudadanos de la contraloría 
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municipal y pues eh aquí me dice el informe del concejal 

honorable concejal que respondieron el cien por ciento de 

quejas y peticiones Aquí también nos informa que durante el 

periodo del primero de enero del de enero al treinta 

diciembre se radicaron doce tutelas y cuarenta derechos de 

petición ustedes se imaginarán cuánto derechos de petición y 

tutelas nos radican acá por favor continuamos listo Aquí 

también en el periodo comprendido del primero de abril al 30 

de diciembre se presentaron los informes respectivos con la 

contraloría municipal todos los procesos disciplinarios todo 

esto fue respondido por la oficina jurídica aquí también nos 

desglosa un poquito con la en la anterior 121 contratos de 

prestación de servicios incluyendo unidades de apoyo en 

inicialmente en el mes de julio 105 Estos son contratos que 

hace el la presidencia para el buen funcionamiento del 

Concejo ahora sí la última exacto bueno los procesos 

judiciales de la corporación ya lo ya lo mencioné son 

procesos administrativos se hace la respectiva defensa por 

la parte jurídica del concejo y cuando lo jurídicos del 

Concejo no pueden o no tienen la capacidad para responder 

estas tutelas derechos de petición o alguna demanda que el 

consejo tiene el concejo o la presidencia tiene un abogado 

asesor que responde todas estas inquietudes a groso modo 

Este es el informe de gestión Yo sé que el cansancio pues es 

ya es mucho es el informe de gestión del año 2022 como les 

dije inicialmente en cada uno de sus correos se envió la se 

envió este informe de gestión para que cada uno lo revise 

pienso que estos último para para informar doscientos 

noventa procesos contractuales se cargaron en la en la 

plataforma seco dos ahí incluye unidades de apoyo y 

prestación de servicios como les dije anteriormente esto es 

para el funcionamiento del Concejo entonces cada mesa 

directiva o cada presidencia tiene que darle ese 

funcionamiento aquí estamos dando cumplimiento al acuerdo 

número 042 del 2009 donde se debe pues rendir informe de 

gestión del año inmediatamente anterior y le reitero que en 

cada uno de sus correos se encuentra este informe para que 

lo miren cada uno lo, lo,  lo revise y cualquier inquietud 

pues aquí tenemos al concejal Carlos honorable concejal 

Carlos Barajas que era el presidente pues él nos puede 

ampliar más esta situación  

 

PRESIDENTE: gracias a usted muy amable señor presidente de 

esta corporación honorable concejal Javier Ayala dando 

cumplimiento a lo establecido a través de acuerdo municipal 

acaba de entregar la rendición de cuentas gestión vigencia 

2022. Muchas gracias honorable concejal Marina de Jesús 

Arévalo tiene el uso de la palabra  

 

INTERVENCIÓN DE LA CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: 

presidente Gracias por la premura de lo largo de la de la 

plenaria Solicito muy respetuosamente sesión informal para 
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un ciudadano que quiere intervenir sobre el punto que el 

presidente acaba de exponer entonces  

 

PRESIDENTE: perfecto hay una solicitud de sesión informal 

para un ciudadano que quiere participar es la plenaria quien 

debe decidir pregunto a la plenaria aprueban la sesión 

informal  

 

SECRETARIO: ha sido aprobado la sección informal. 

 

PRESIDENTE Cuál es el ciudadano que va a participar 

honorable concejal perfecto a Jorge perfecto Jorge Toledo 

bienvenido Jorge tiene cinco minutos aquí en el honorable 

concejo de Bucaramanga Vale  

 

INTERVENCIÓN DEL CIUDADANO JORGE TOLEDO: Buenas tardes 

Muchas gracias concejal Marina y mesa directiva 

personalmente vengo acá a mí me ha gustado todo el tema de 

lo público hace varios años y bueno gracias a Dios pues 

tengo la posibilidad de seguir acá el trabajo que ustedes 

hacen de vez en cuando pero lastimosamente el concejo 

Bucaramanga es a hoy Yo creo que quizás la institución más 

desprestigiada que hay en Bucaramanga y en sí es culpa No 

digo que todos pero si es la gran mayoría de los que están 

acá sentados porque por ejemplo uno ve que hoy han estado 

máximo 18 concejales algunos ya fueron o incluso Hay unos 

que están acá sesionando virtual y hay muchas otras razones 

más para decir que un consejo desprestigiado, desprestigiado 

y les pongo un ejemplo por ejemplo hoy en la red social 

Twitter uno se pregunta si en verdad es un concejo abierto 

cuando la cuenta institucional del Consejo bloquea un 

periodista que ha venido haciendo control y también 

seguimiento lo que hace la, la corporación Y es que debería 

darles a ustedes vergüenza porque ustedes son el único 

concejo del área metropolitana de Bucaramanga que aún hoy 

sesionan de manera virtual ni el consejo de Piedecuesta ni 

el consejo de Floridablanca ni el consejo de Girón ni el ni 

la asamblea departamental sesionan virtuales ustedes son el 

único consejo que hoy en día todavía lo hacen y son unas 

malas mañas que les quedaron de la pandemia y usted no han 

querido corregir eso Incluso se lo digo acá presidente no es 

en realidad que ustedes lo haya ajuiciado porque si fueran 

en verdad juiciosos hoy estarían aquí en este momento los 19 

concejales sentados porque ustedes por cada sesión plenaria 

están recibiendo unos horarios de 627 mil pesos y es una 

vergüenza que la ciudadanía les tenga que pagar a ustedes 

por no hacer su trabajo e incluso darse el lujo de hacerlo 

virtual y esto se lo quiero recalcar de la siguiente manera 

y a mí personalmente me molesta de Gran medida que ustedes 

se escriben de manera virtual porque es simplemente un 

privilegio que no tienen las demás personas de Bucaramanga o 

sea hoy en día Ya pasamos pandemia digamos Hay posibilidades 
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de que una persona pueda hacer su trabajo virtual sí pero 

hay unos condicionamientos hacia ustedes que ustedes no 

están cumpliendo y específicamente se lo digo en lo 

siguiente artículo número once del del reglamento interno de 

ustedes de acá del Consejo bucaramanga dice cuando se trata 

de asuntos que afecten específicamente una Vereda o barrio 

del Concejo municipal podrá ser presencia allí cuando se 

convocan a Cabildo abierto está pero dice parágrafo primero 

cuando la presidencia de la confederación por acto motivado 

declare que por razones de orden público intimidación o 

amenaza no es posible que algunos miembros de los consejos 

municipales con ser concurran a la sede habitual podrán 

participar de las sesiones de manera no presencial yo les 

pregunto hoy en día cuáles son esas razones de orden público 

intimidación o amenaza para que ustedes aún sigan sesionando 

de manera virtual es una vergüenza y tienen que reconocerlo 

porque si no lo van a reconocer ustedes aquí afuera hay 

gente que se los está diciendo en la cara y usted no lo 

quieren admitir porque se sienten los reyezuelos que cree 

que pueden hacer lo que quieran y lastimosa esa es la verdad 

también dicen el acto en el artículo once parágrafo segundo 

que cuando se autorice la sesión no presencial debe ser 

notificada la personería dos días antes Según la ley quince 

cincuenta y uno yo le pregunto a la mesa directiva han 

notificado a la personería para poder hacer esas sesiones 

virtuales tengan presente todo esto porque les voy a decir 

una cosa la procuraduría en Bogotá investigó o está 

investigando en este momento a concejales del Concejo de 

Bogotá porque han sesionado de manera no presencial o 

virtual o se han ausentado de sus funciones en las sesiones 

plenarias yo no sé si ustedes están muy confiados de que 

toda la vida nunca lo van a investigar o que nunca le va a 

llegar ningún tipo de investigación de la procuraduría pero 

tengan presente eso y ojalá yo sinceramente les pido dejen 

de sesionar virtual usted no pueden seguir faltándole el 

respeto así a la ciudadanía de pretender que cada vez que 

quieren pueden venir aquí decir presente virtualmente y le y 

él dijo el otro día una ciudadana literalmente legalizar una 

sesión con solo decir presente en una sesión de, de zoom y 

bueno básicamente era eso muchas gracias presidente tengan 

presente eso de ustedes verán cuando quieran ajuiciarse como 

dice aquí el presidente pero tenga presente que en público 

ninguna cosa dura más de 20 años pues bueno apenas van dos 

años de pandemia ya es decisión de ustedes Muchas gracias al 

Señor Jorge que ha venido hoy este es un concejo democrático 

participativo abierto y por eso le agradecemos que haya 

venido al concejo de Bucaramanga continuamos señor 

secretario  

 

SECRETARIO. continuamos con El séptimo punto lectura de 

documentación es háblale Disculpe ah vamos a llamar a lista 
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correcto llamamos a lista gracias a honorable González Robin 

Hernández llamamos a lista para levantar la sesión informal 

llamado listo para levantar la sesión informal  

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN presente 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO presente 

 

JAVIER AYALA MORENO presente 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no respondió al llamado 

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

presente 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente desde las 10:00 

a.m. y muy atento 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA presente señor secretario  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES presente 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA presente 

 

NELSON MANTILLA BLANCO presente 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente 

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ presente desde las 10:00 a.m. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR presente 

 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO presente 

 

señor presidente le informo que han respondido dieciséis 

honorables concejales por lo tanto hay quorum decisorio y 

deliberatorio en la plenaria  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario continuamos con el 

orden del día por favor. 
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SECRETARIO: continuamos con El séptimo punto lectura de 

documentos y comunicaciones no hay documento ni 

comunicaciones sobre la mesa pasamos al octavo punto 

proposiciones y asuntos varios presidente le informo que hay 

seis proposiciones sobre la mesa seis proposiciones  

 

PRESIDENTE: vamos a leer una proposición las otras las 

dejamos para mañana señor secretario sírvase leerla por 

favor proposición en nuestra condición de corporados de este 

Cabildo consideración de la plenaria de la siguiente 

proposición fundamento la proposición uno que la 

constitución política número ocho del artículo 313 establece 

que compete a los consejos distrital y municipales elegir 

peso negro para el periodo que fije la ley y los demás 

funcionarios que está Determine dos que el número nueve del 

artículo 32 de la ley 136 de noventa y otro modificado por 

el artículo 18 de la ley establece artículo testigo de 

atribuciones artículo modificado por el artículo 18 de la 

ley 51 del 2012 el nuevo texto del siguiente además de las 

funciones que se le sean en la Constitución de la ley son 

atribuciones de los consejos las siguientes ocho organizar 

la contraloría y la persona necesarias para su 

funcionamiento tres que el artículo 170 la elección del 2012 

Establece que los concejos municipales y distritales según 

el caso elegirán personeros para los periodos 

institucionales de cuatro años dentro de los diez primeros 

días del mes de enero del año en su periodo constitucional 

previo concurso de mérito de conformidad con la ley vigente 

los primeros hacía elegidos iniciaron su pedido el primero 

de marzo siguiente a su elección y lo concluirá en el último 

día del mes de febrero del cuarto año cuatro que la corte 

constitucional que en sentencia c raya ciento cinco mil 

Trece señaló que la elección de personas municipal por parte 

del Concejo debe realizarse a través de los concursos 

públicos de méritos sujeto a los estándares generales que la 

jurisprudencia constitucional ha identificado en la materia 

para asegurar el cumplimiento de las normas que regulan el 

acceso a la función pública del derecho a la igualdad y el 

derecho del proceso en participar uno ser abierto a 

cualquier persona que cumpla los requisitos para ocupar el 

cargo dos las pruebas de selección deben orientarse a buscar 

la mejor perfil para el campo tres la valoración de la 

experiencia y percusión académica y profesional debe tener 

relación con las funciones que van a desempañar cuatro la 

fase de oposición debe responder a criterios objetivos cinco 

el mérito debe de tener el mayor peso del concurso que Los 

criterios subjetivos sexto debe garantizarse su publicidad y 

séptimo para la realización de los concursos pueden 

suscribir de convenios con entidades públicas especializadas 

que asesoren a los consejos municipales cinco que el 

gobierno municipal a través del departamento del Ministerio 

de la función pública de estudiar el decreto diez ochenta y 
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dos del 23 de mayo del 2015 reglamentario del sector de la 

función pública en cuyo título 27 estabilizó el 

procedimiento explicar aplicar para el caso de la 

conformación de la lista de elegibles para el cargo del 

perdón municipal o distrital seis el artículo 22271 del 

decreto diez ochenta y tres Establece que el personal muy 

mal o distrital será elegido de la lista que resulte el 

proceso de selección público y abierta delatada por el 

respectivo consejo del cual podrá efectuar a través de la 

universalidad O instituto de educación superior pública o 

privada con entidades en procesos de residente personal en 

el desarrollo del concurso de méritos debe ser adelantada 

atendiendo criterios de objetividad transparencia y 

parcialidad  y publicidad siete que de acuerdo con lo 

dispuesto a literal a del artículo 22272 del decreto 1083 

del 2015 señala que la convocatoria deberá ser suscrita por 

la mesa directiva del consejo municipal  o distrital previa 

autorización de la plenaria de la corporación la 

convocatoria es Norma reguladora de todo el concurso de 

obliga tanto a la administración como a las entidades 

contratadas para su realización y a los participantes ocho 

que a su vez en el literal a del artículo dos dos 

veintisiete dos del decreto diez ochenta Y dos mil quince se 

establece las condiciones y reglas de concurso de méritos de 

personeros serán establecidas en acto administrativo y 

fijadas por la corporación convocante y dispone los 

requisitos mínimos que debe contener el mismo nueve que en 

relación con el concurso de méritos para elegir a las 

personas municipales la sección quinta del Consejo de estado 

en sentencia del veintisiete de enero del 2022 proferida al 

inferir al interior del proceso de predicado número raya 23 

raya 33 doble cero raya 2020 raya cero cero noventa y dos 

rayas cero tres con procedencia de magistrado Luis Alberto 

Vázquez Parra consideró Abre parientes puntos suspensivos 

decreto diez ochenta y tres dos que compilado lo dispuesto 

en el que todo catorce el concurso dirigido a la elección de 

personeros debe adelantarse bajo Los criterios de 

objetividad transparencia y personería y publicidad de Por 

consiguiente es Claro que la ley ha retirado la atribución 

constitucional de los consejos municipales distritales para 

la nominación de los personeros incorporados al respecto 

ampliamente discrecional que inicialmente tuvo esta  

competencia la exigencia de realizar un proceso de selección 

donde prevalezcan el mérito y la idoneidad en consonancia 

Con los principios constitucionales que cuenten el acceso a 

la función pública diez que el horario de consejo de 

bucaramanga lleva a cabo el concurso de méritos para la 

elección de personas municipal de Bucaramanga para el 

periodo el cual culminó con la elección del perdón de una 

infección plenaria del nueve de enero del 2021 once que el 

periodo constitucional del actual personal municipal de 

bucaramanga finaliza el 29 que en relación con la 
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competencia de los consejos que finalizan periodos en el 

desarrollo del concurso de méritos de personeros la sala de 

consulta y servicio Civil del Concejo de estado en concepto 

tres de agosto del 2015 proferido por el expediente radicado 

número once cero cero uno raya cero tres rayas cero seis 

raya cero cero playa 2015 raya cero cero 125 Ahora ya aclaró 

hasta qué fase del proceso de selección debe adelantar los 

consejos salientes y que inicie el pedido general yo en que 

comienza el periodo de los personeros así visto lo anterior 

la sala considera que los actuales concejos municipales 

podrán llevar a cabo las fases de convocatoria y de 

reclutamiento así como las pruebas de conocimiento 

competencia laborales y valoración de estudios y experiencia 

que se sean objetivas y no se vean afectadas por parte que 

es la corporación saliente o entrante por su parte los 

consejos municipales que inician periodos del primero de 

enero al del próximo año deberán tener reservados para ello 

el componente subjetivo entrevista y la elección como tal de 

manera que se respete la competencia que le asigna la ley 

subrayado negrilla fuera de contexto original Trece que 

conforme al artículo del acuerdo cero treinta y dos mil 

dieciocho reglamento interno actualmente del Consejo 

municipal de bucaramanga se encuentra en el primer periodo 

de sesiones que va desde el primero de marzo hasta el 30 de 

abril del presente año catorce que teniendo en cuenta las 

etapas previstas en el artículo 27 del decreto diez ochenta 

Y dos mil quince para el desarrollo del concurso Público de 

méritos para la elección de perdedor municipal de 

bucaramanga en áreas de cumplir con la atribución 

constitucional ilegal prevista en el artículo tres tres de 

la constitución política que Colombia artículo 170 de la ley 

de 1994 se hace necesario que la corporación autorice a la 

mesa directiva para suscribir reglamentaria adelantar el 

concurso público abierto de méritos para la elección de 

personero municipal de Bucaramanga correspondiente al 

periodo considerado y es pedir su correspondiente 

reglamentación proposición primero autorizar a la mesa 

directiva de la corporación para suscribir reglamentaria Y 

adelantar el concurso Público de méritos para elegir el 

patrimonio municipal de Bucaramanga el periodo 2024 conforme 

lo lleva el decreto diez ochenta y tres de 2015 Bucaramanga 

presentada consideración de los hogares concejales Javier 

Ayala Moreno, presidente del Concejo Luis Fernando Castañeda 

Pradilla primer vicepresidente Cristian Andrés Reyes Aguilar 

segundo periodo vicepresidente señor presidente ha sido 

elegida la proposición. 

 

PRESIDENTE: perfecto secretario vamos entonces a someter a 

consideración presidente de la plenaria honorable concejal 

Carlos Felipe Parra sobre la proposición  
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: 

pues da la importancia de esta proposición donde se autoriza 

la mesa directiva suscribir los actos relacionados con la 

elección de personero solicita un receso para que me acabo 

de ver la proposición para que mi abogado lo pueda estudiar 

perfecto entonces damos un receso de cinco minutos  

 

 

SECRETARIO: llamado a lista: 

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN presente, y aquí esperando que 

la concejal Silvia me saque los guardados que me tiene, que 

las saque 

 

PRESIDENTE: Discúlpeme secretario vamos a moción de orden, 

solicito respeto para la Honorable concejal Silvia por 

favor, concejal Marina, yo pienso que la concejal Silvia a 

sido una Dama y hay que respetarla. 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO presente señor secretario 

 

JAVIER AYALA MORENO presente secretario 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no respondió al llamado 

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO Carlos Andrés Barajas Herreño 

presente 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente desde las 10:00 

a.m. 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA presente señor secretario  

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES presente 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES presente señor secreetario 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA presente 

 

NELSON MANTILLA BLANCO presente 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente 

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ presente desde las 10:00 a.m. en 

punto 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO presente 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR presente 

 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO presente desde las 9 de la 

mañana. 

 

PRESIDENTE: ha respondido a lista votación nominal para esa 

perfecto secretario ya fue elegida la proposición estamos en 

la discusión honorable González Parra la palabra presidente  

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: tiene la 

palabra concejal Carlos Parra presidente Jorge Rangel 

presente Gracias presidente mi duda recae en el 

procedimiento establecido en la ley quince cincuenta y uno 

que establece el procedimiento para la elección de personero 

que establece ya voy a leer que la Facultad de reglamentar 

el proceso de elección de personero es de la plenaria y 

ustedes Yo no sé si es que estamos leyendo una proposición 

Qué hace la convocatoria que entrega la facultad es para la 

reglamentación quiero leerlo de manera textual para 

suscribir reglamentar Y adelantar el concurso Público de 

méritos para la elección de personero En ese sentido la 

reglamentación es una facultad que según la ley que 

establece el procedimiento para la elección de personas una 

facultad de la plenaria no de la mesa directiva y lo digo 

porque yo ya viví este caso yo demandé la elección de Rafael 

picón personero de bucaramanga la mesa directiva integrada 

por Wilson Mora Nelson Mantilla y Uriel Ortiz y no estoy mal 

fue procedente bajo ese argumento es decir la plenaria no 

puede entregarle facultades a la mesa directiva para 

reglamentar lo que tiene que reglamentar la plenaria Por qué 

Porque es la esencia del concurso establecer los tiempos 

formas y procedimientos para la elección del personero si 

sean diez días o sean tres días si se establece Cuáles son 

los requisitos es la esencia del concurso así se ha hecho 

así lo tiene que hacer la corporación entonces esto es una 

proposición de muy gran de Gran envergadura Pues yo creo que 

por lo menos solicitaría si mañana hay proposiciones y 

varios que por lo menos nos den un día para hacer una una 

propuesta alternativa algo porque es que estamos hablando de 

la elección de personero y por más cansado que esté que 

lleve ocho horas acá que no haya desayunado almorzado esto 

tiene toda la la relevancia jurídica del caso Gracias 

presidente  

  

PRESIDENTE: están en discusión la proposición leída  

continúa la discusión presidente honorable concejal Marina 

de Jesús Arévalo tiene el uso de la palabra presidente pero 

es que hay sobre la plenaria una duda y se está pidiendo si 
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se puede tomar un tiempo para poder revisar y analizar Y 

votarla entonces mañana antes de someter la votación si la 

van a someter a votación Entonces yo sí pido votación 

nominal perfecto pues está en discusión la proposición que 

ya fue leída Y entonces vamos a hay una solicitud de Voto 

nominal hay alguien más que quiera pedir el uso de la 

palabra vamos entonces a llamar a lista señor secretario 

para votación nominal de la proposición 

 

 

SECRETARIO:  llamado a lista para votación nominal para 

proposición leida honorable concejal  

 

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN negativo 

 

LUIS EDUARDO ÁGUILA CASTELBLANCO positivo 

 

JAVIER AYALA MORENO si 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES no respondió al llamado 

 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO positivo señor secretario. 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ no respondió al llamado 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA positivo 

 

FRANCISCO GONZÁLEZ GAMBOA positivo 

 

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES positivo 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES negativo 

 

LEONARDO MANCILLA ÁVILA pido presencial en la plenaria 

 

NELSON MANTILLA BLANCO positivo 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA positivo de manera responsable  

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS negativo 

 

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ positivo 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS NOO RESPONDIO AL LLAMADO 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO positivo 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR positivo 
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ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO negativo 

 

 

  

doce votos positivos ha sido aprobada la proposición contra 

cuatro votos negativos  

 

PRESIDENTE: perfecto secretario ha sido aprobada la 

proposición dejamos las proposiciones que faltan para mañana 

se levanta la sesión hasta varios 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 

 

EL PRESIDENTE, 

JAVIER AYALA MORENO 

 

SECRETARIO, 

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO 
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